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Funeral por don 
Juan de Borbón 
Doña María de las 
Mercedes, madre del Rey 
don Juan Canos, y viuda del 
conde de Barcelona, S. A. R. 
don Juan de 8orbón, asistió 
en la Catedral Basilica 
Prioral de Ciudad Real a un 
solemne funeral por el alma 
de su esposo, convocado por 
el Real Consejo de las 
Ordenes de Calatrava, 
Santiago, Montesa y 
Alcántara, que fue 62 
concelebrado por 
18 sacerdotes. 

El Festival de 
Almagro bate 
récords 
La presente edición ha batido 
todos los récords: de taquilla, 
de representaciones, de 
novedades ... Toda parece 
indicar que el festival ha 
encontrado, de la mano de 
Juao Pedro de Apilar, el 
camino adecuado. Pero del 
éxito del festival, alguna 
«culpa» tiene la Compañía 
NacIOnal de Teatro 50 
=~1: 

Crítica snuación del mercado 
inmobiliario 
Las agencias inmobiliarias ciudadrealeñas están atravesando 
actualmente el momento más crítico de su vida 
empresarial. Un cúmulo de factores, tales como la crisis 
económica general, el paro, el crecimienlo demográfico de 
la capital (mucho menor de lo previsto inicialmente), 
etcétera, ha provocado que el número de ventas 26 
y alquileres de pisos para vivienda y de locales 
comerciales haya bajado alarmantemente. 

lA SEMANA 20 CULTURA 
~EC;';0"'N:;;0:-;MI;-:-A------~24 HOROSCOPO 

60 
66 
69 :.:SO:...:C::.::IE::.:.DA.:::.D_----====-_ 248 OCIO 
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------
TELEFONICA, MAS 
LENTA QUE UNA 
TORTUGA 

Telefónica es única e irrepe
tible. A la que te descuidas en el 
pago de un recibo, tijeretazo 
que te crió y a dejane sin línea 
hasta que no abonas hasta la úl
tima peseta. Menudos son. Has
ta ahl podríamos digerirlo; al fin 
y al cabo, quien no paga en su 
momento corre el riesgo de no 
contar con sus servicios; servi
cios caros y concierto tufiUo ter
cermundista, dicho sea de paso. 
Pero 10 que no hay quien se tra
gue, por muchos lit ros de pa
cienCIa que le eches, es que te
niendo pagado todo, todito, 
todo, te quedes sin servicio du
rante casi dos semanas porque no 
atienden tus llamadas requirien
do que se dignen enviar a un téc
nico para arreglar una avería cau
sada por ellos mismos y que te ha 
dejado el aparato más mudo que 
el pequeño de los hermanos 
Marx. No es de recilxl, señores 
de Telefónica, que cuando uste
des, por los motIvos que sean, de
jan Sin servicio a un abonado no 
tengan ninguna responsabilidad, 
ni ten~an que pagar una indem
nizacion por los trastornos causa-

• 

dos, que en ocasiones van ligados 
a pérdidas de negocios propios. 
Creo que si cuando un abonado 
no cumple en el momento con las 
condiciones del contrato ustedes 
le dejan sin selVicio, de igual foro 
ma tendría el abonado que dejar
le sin servicio a ustedes cuando 
han sido los '1ue no han cumpli
do las condicIones del contrato, 
q~e no son .o!ras que la de sumi
nIStrar semclo eficaz., cosa que 
raramente logran, y atender las 
reclamaciones que les lleguen de 
sus abonados, reparándoles con 
prontitud las averías que puedan 
tener y no compitiendo oon las 
tortugas. En el precio, señores 
míos, entra el buen funciona-

miento y el selVicio de atención. 

César Valen zuela 

_ N ----
EL JAGUAR 
DE MOHEOANO 

Leyendo su revista descubro 
que el Jaguar que conduce el di
putado socialista José M, Mohe. 
dano es de una empresa en la 
que la Junta de Comunidades es 
socia, y que el conocido empre
sario (conocido por sus deudas) 
José Luis Gómez Pinto-Fontán 
es socio y máximo propietario de 
New Techno, la empresa propie
taria del Jaguar. La verdad es que 
no sé por qué me sorprendo, 
pero me pregunto: si Mohedano 
ha dimitido por ser asesor jurídi
co de un empresario dudoso y 
mal pagador, {.qué debe hacer 
José Bono que es su socio? Yo 

creo que practicar con el ejem
plo renovador es dar explicacio
nes sobre la panicipación de la 
Junta en esa empresa y en el Ja
guar. Pero lo del Jaguar va a traer 
cola. Con la cultura del pelotazO 
y el enriquecimiento rápido im
puesta por Carlos Solchaga y la 
«beautiful people», era habitual 
ver Jaguar, BMW y otros ponen
tosos coches en el parking del 
Congreso de los DIputados. A 
panir de ahora los diputados so
cialistas tendrán que buscar en 
sus cocheras los viejos coches 
del 82 y evitar excesivos lujos y 
abusos de los coches oficiales 
(me consta, porque lo he visto, 
que algunos van a tomar las ca
ñas en coche oficial) para evitar 
los comentarios. Y es que hay 
que practicar con el ejemplo. 

Mari Sánchez 
Tala\'era 

Aviso a los lectores 
Corno cada año, el número de BISAGRA que correspon

de a la semana del 1 al 7 de agosto no aparecerá en los quios
cos. El compromiso con nuestros suscriptores de servir 50 nú
meros al año ¡;x:rmite el descanso de una semana en verano 
y otra en NaVIdad. En la consideración de que serán como 
prensi\'os con este descanso, nos despedimos hasta dentro de 
quince días. Gracias. 

TODOS 
el fuego 

Excursion~a, agricu~or: el pel":Jro de ircendio forestal 
aumenta durante kJs meses secos y cálidos. 

Sepa que tanto ~ quema de rastrojos o zarzales, 
corro una fogata o un cigarrillo mal apagado pueden ser 

el origen de un ircerdio forestal. No corra riesgos. 
Porque son nuestros oosques, 

es nuestro paisaje y será nuestro futuro. 
Este verano también, TODOS CONTRA EL FUEGO. 
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Morir matando 
sto de la polftica es como 
una montaña rusa, un día 
estás arriba y al siguiente 
abajo sin saber muy bien 
cómo. A las mismas vein
ticuatro horas después se 
vue lve a estar arriba. 
Hace una semana se veía 

a Juan Pedro Hernánde:r: Moltó como 
aspirante a cualquier puesto de res
ponsabilidad en el seno del grupo so
cialista en el Parlamento nacional y 
hoyes difíci l que repita incluso en las 
funciones de portavoz de la Comisión 
de Economía del Congreso, que ocu
pó durante la pasada legislatura. En la 
misma línea se vislumbra la posibi li
dad de que José Bono pudiera aspirar 
al cargo de vicesecretario general del 
PSOE en el próximo congreso federal 
del partido, en sustitución de AUonso 
Guura, y ahora se ve más que difíc il 
que pueda ocupar ese cargo, máxime 
cuando la pasada semana una de las 
propuestas que alentó en el comité re
gional del PSOE celebrado en Manza· 
nares, en aras a una mayor incompa
tibilidad de los diputados, fue recha
zada casi unánimemente por el grupo 
parlamentario y recibió duras críticas 
de personajes como José Luis Corcue· 
ra y Carlos Solchaga. 

Los dirigentes socialistas castellano
manchegos se consuelan pensando que 
esa votación, que perdieron en el gru
po parlamen tario, ha sido ganada ante 
la opinión pública y que además se ven 
reforzados ante esa misma opinión pú
blica en las explicaciones que han 
dado en torno a su actuación con re
lación a la empresa New Techno. 

Puede que tengan razón estos diri
gentes en separar lo que es la opin ión 
pública de lo que son las estructuras 
del partido; pero cuando se aspira a 
determinados puestos no queda más 
remedio que aunar los criterios favo
rables de ambas. En este sentido, las 
informaciones relacionadas con la par
ticipación de la J unta de Comumda-

6 

des, a través de la Sociedad de Fomen
to Regional, en el accionariado de la 
empresa New Techno, propietari a del 
automóvil Jaguar con el que gustaba 
de pasearse el diputado José María 
Mohedado, a pesar de las aclaraciones 
del Gobierno regional, suponen un 
fuerte lastre para las supuestas ambi
ciones políticas de José Bono y de Her
nández Molló. El asunto les ha tocado 
de lleno por más esfuerzos que hagan 
en mostrar la trasparencia de su ges
tión en el asunto. 

Uama especialmente la atención la 
postura de José María Mohedado, IfCQ

dáver político» de esta historia, que ha 
intentado y conseguido en cierta medi
da llevarse un /fmuerto,. por delante en 
la persona de Hernández Moltó, por un 
lado, y en la de José Bono por otro, 
cuando pidió a los periodistas que mi
raran quién es accionista de New Tech
no. En algunos medios de comunica
ción nacionales se había dejado caer 
que fue el propio Hernández Molló el 
responsable de la filtración sobre el cé
lebre Jaguar. No parece muy lógico, sin 
embargo, que puestos a hacer una ju
garreta política se utilice como instru
mento un asunto que principalmente 
puede dañar a quien supuestamente es 
el inductor. Especialmente llama la 
atención de este asunto por parte de /fEl 
Mohe», como hasta la pasada semana 
gustaban de nombrar importantes diri
gentes socialistas a Mohedano en signo 
de amistad, cuando las relaciones siem
pre se habían presentado ('"amo excelen
tes. Mohedano era un habitual en los 
actos públicos organizados por el PSOE 
castellano-manchego. 

Puestos a extrañarnos, especialmente 
significativo es que Mohedano, acom
pañado de Petra Mateos, la que fuera 
secretaria de Miguel Boyer¡ y consejera 
del Banco Exterior, se desplazara a 
Manzanares el día en que estaba reu
nido el comité regional del PSOE, ya 
con todo el asunto en los periódicos, 
hasta el punto de que algún miembro 

Mohed6no _ tu IItIlldo ptx dfl6nff , lJgunos """'9Os-
dtl PSOE~. 

del comité pidió que Mohedano dimi
tiera. En referencia al asunto, en aquel 
comité regional salió la resolución para 
endurecer las incompatibilidades de los 
parlamentarios, hasta tal punto que 
hombres como Mohedano se verían 
obligados a elegir entre su escaño y su 
despacho. Ya está escri to que esa reso
lUCIón no fue aceptada por el grupo par
lamentario. La presencia del entonces 
secretario del citado grupo descolocó a 
algún dirigente socialista hasta el punto 
de que la misma persona reconocía sa
ber de esa presencia en Manzanares a 
unos y a otros se la negaba, incluidas 
gentes de su propio entorno. Si no fue
ra porque existe fo tografía del hecho, 
Mohedano y Pelra Maleos en los toros, 
para algunos quedaría en inventos de 
periodistas de mala voluntad. 

y es que últimamente nos ponen el 
trabajo un tanto difícil. Por un lado pi
den mayor rigor en la confirmación de 
noticias y por otro no hay rubor para 
mentir cuando esa confirmación se pre
tende llevar a límites por encima de lo 
necesario. El último caso, por poner un 
ejemplo inmediato, fue el secretario 
provlOcial del PSOE toledano, Alfredo 
Arija, que se permitía negar con aires 
de indignación que en el Comité Pro
vincial del PSOE también algún miem
bro interviniera para pedir la dimisión 
de Mohedano. Hay tantos testigos del 
hecho que hace pensar que a algunos 
responsables políticos, cuando las cosas 
vienen en contra, les ocurre como a los 
conejos por la noche cuando se ven 
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Anntasio L6pez Y HfmMldfz MoItó. El Grupo SocIll/$18 $6 opondrí 
, 18 comisl6n dt frrVftligacIón. 

frente a los faros de un automóvil: la de
sorientación es tal que tenninan bajo las 
ruedas. 

No voy a entrar en sacar conclusio
nes en torno a la participación de la 
Junta en New Techno. En esta misma 
revista se publica un amplio reportaje 
sobre la situación. Sí puede observarse, 
cuando menos, que esta empresa ha te
nido más fac ilidades burocráticas que 
otras a la hora de conseguir ayudas. Es
toy seguro de que el comportamiento 
del Gobierno regional hoy sería muy 
distinto que ~n ef año 87, cuando deci
dió participar. La inexperiencia de en
tonces dio lugar a un desastre de ges
tión en tomo a la Sociedad de Fomen
to Regional, que fue el principal para
guas de New Techno, que todavía co
lea y que es el que intenta utilizar en 

• PUEDE QUE TENGAN 
RAZON ESTOS 
DIRIGENTES EN SEPARAR 
LO QUE ES LA OPINION 
PUBLICA DE LO QUE SON 
LAS ESTRUCTURAS DEL 
PARTIDO 

buena lógica política el presidente re
gional del PP, José Manuel Molina. 
Este ha pedido una comisión de inves
tigación que el grupo socialista, a tenor 
de las manifestaciones de Anastasio Ló
pez, no está dispuesto a aceptar. El Go
bierno sí se muestra favo rable a dar ex
plicaciones en las Cortes, sin que para 
ello sea necesaria la Comisión de in
vestigación. 

La Sociedad de Fomento Regional 
ha sido abordada en disti ntas ocasiones 
por el Parlamento re~iona l y dio lugar 
a una de las intervencIones más brillan
tes del presidente, José Bono, en el Par
lamento. Cierto que fue posible por el 
escaso esfuerzo que los parlamentarios 
del PP de entonces hicieron por Ile~ar 
hasta el final y que aportó datos positi
vos que a los pocos meses quedaban en 
entredicho, como fue el caso de la em
presa albacetense Vega Jardín, presen
tada como modelo y que suspendió pa
gos pocos meses después. Y no hubo 
voluntad de ir al fo ndo, por parte de al
gunos parlamentarios de la oposición, 
porgue entre éstos figuraban quienes 
hablan hecho gestiones a favor de la 
participación de la SFR en alguna em
presa. En este sentido, José Bono cuen
ta en su poder con cartas de agradeci
miento de personas que hoy son dipu
tados nacionales del PP. Una comiSión 
que acote el asunto a New Techno es 
mejor vista por el PP que voltear de 
nuevo la SFR. 

El panorama que se presenta en la 
política regional viene a ser similar al 

JoH lbnutI MoI/tII hI M)iicJtldo UiII ccmisI6n dt 
¡n~16n pll/ltMnUrll soINI Nfw TIChno. 

de hace unos meses, 'cuando José Bono 
dio ese giro espectacular que le situó en 
terreno de nadie, Guerra enfadado y 
«los otros» desconfiados. Meses antes de 
las elecciones y las semanas posteriores 
de fonnación del Gobierno de Felipe 
González provocaron la sensación de 
forta leza en los políticos regionales. 
Posterionnente se ha visto que eso tie
ne mucho de espejismo. Cuando Bono 
apareció públicamente dando nombres 
de personas que serían ministros - na
die hasta entonces se había atrevido a 
una cosa así con Felipe González, el 
propio Bono no lo admitiría en relación 
a su gobierno- existió la creencia de 
~ue estaba autorizado para ello. La rea
lidad más parecer ir por que el presi
dente de la J urita hizo un ejercicio de 
despiste, dado que no había podido co
locar ningún nombre en los ministerios, 
entre otras cosas porque con quien se 
supone que está en amplia sintonía, 
como el vicepresidente Narcís Serra, 
prefirió apostar por su propio equipo. 
Si vale como dato, cabe resaltar que, 
después de todo el «asunto Mohedano», 
el Consejo de Ministros de Felipe Gon
zález decidió arrObar un nuevo trasva
se de aguas de Tajo al Segura, al que 
el Gobierno regional se había opuesto 
con fuerza recurriendo la petición. Fal· 
ta ver si se recurre la decisión del Con
sejo de Ministros y en qué ténninos. 
Agua que, dicho sea de paso, es para re
gar, cuando aquí en algunas zonas bas
tante tienen con contar con agua para 
el consumo humano. 

7 
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TUDICI N POR 
E CI DE TODO. 

Desde hace muchos s, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo 08, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesania popula, 

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad. 

Por eso son lideres del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición. 

GRUPO 

CERAMla 

~UVAJ.A. I 
ITJAS tASIHlA · LA IWCHA. u .. 
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N uestros soldados destinados en Bosnia Herzegobina han regresado a España a pasar unos días de permiso. 
Antes de partir de nuevo hacia aquellas tierras devastadas por la guerra han relatado a BISAGRA 

su experiencia en el campo de batalla. Son historias de miedo, muerte y miseria relatadas por testigos de excepción. 

NUESTROS SOLDADOS EN BOSNIA VIENEN DE PERMISO 

ceYa pocO podemos hacer, sólo 
guarecernos como ratas» 
eso de las tres de la 
ta rde del martes, 
aterrizaba en la 
base militar de 
Torrejón de Ar
doz e l avi ó n 
que tra nspor
taba a algunos 

de los soldados españoles 
que rea li zan trabajos de 
ayuda humanitaria en Bos
nia Herzegobina. En las pis
tas, los familiares esperaban 
impacientes. Minutos des
pués se abrían las puertas 
del avión y de él bajaban va
rios jóvenes. 

Vestía n camisetas info r-

10 

males y bermudas. Su pie l 
parecía bronceada. Pero no 
venían de excursión. Nada 
más lejos de esto. Los chi
cos, entre los que se encon
traba José María García 
Márquez. vecino de Los Na
val morales, habían dejado 
atrás, al menos por unos 
días, una cruel guerra, la 
que se vive en la antigua Yu
goslavia. José María había 
in te ntado me ntaliza rse: 
KCuando llegue no lloraré.» 
Pero sus esfuerzos por evi· 
tar las lágrimas fueron inú
tiles. «Mamá, mamá. ¡Qué 
alegria tan grande, ya estoy 

en Españal., comentó emo
cionado José María. «Aque
llo está muy mal», añadió 
entre sollozos. José María, 
que llevaba varios meses sin 
ver a su familia - desde que 
se ma rchara el día 12 de 
abril como miembro de los 
Cascos Azules de la Agru
pación Canarias- , regresa
ba a Los Nava lmorales con 
un permiso de trece días. 
Durante este tiempo inten
ta rá Jolvidar» los duros mo
mentos que ha pasado en es
tas ti erras asoladas por la 
muerte. 

En Jablanika ya no se 

puede bajar a la peluquería 
del pueblo a charlar con la 
simpática peluquera ni ju
gar al baloncesto en las ca
nastas que los civiles musul
manes han arreglado para 
los españoles, o, como en 
otras ocasiones, salir a dar 
un paseo y fo tografiar los 
verdes prados. Los comba
tes entre musulmanes y 
croatas se han recrudecido 
en esta zona. La artillería ha 
sido susti tuida por los mor
teros y el personal de las Na
ciones Unidas, según José 
María Márquez, ya poco 
puede hacer que no sea ,rlle
nar sacos te" eros como des
cosidos para protegemos de 
la metralla» y guarecerse 
f'como ratas» en los refugios 
subterráneos, donde, preo
cupados, se dedican a ha
blar y fumar, aguardando las 
órdenes del comandante y 
con la esperanza de que no 
les toque a ellos. 

1M SIETE HORAS EN lOS 
BUNDAOOS 

José María Márquez, vo
luntario perteneciente a la 
Ingenien a de Transmisio
nes del Pardo, explicó a BI
SAGRA que los momentos 
de tensión son continuos. 
«Lo pasamos muy mal. Los 
"pepinos n están cayendo a 20 
y 30 metros de nosotros.» 
José María recuerda cómo 
la onda expansiva de uno de 
estos morteros lanzó a cin
co metros a un cabo 1.0 que 
se encontraba en la gari ta 
haciendo guardia. ' Y tam
bién recuerda, especialmen
te, lo ocurrido el pasado 15 
de julio, cuando salieron de 
expedición. En el puente de 
Dreznika había situados 230 
croatas que prohibie ron el 
paso del convoy español, 
obligando a los soldados a 
permanecer dentro de los 
carros. frNos tuvieron al/f 
una hora parados.» Después 
debieron sortear varios pun-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #287, 25-31/7/1993.



tos de control más. En total 
estuvieron si n poder salir de 
los blindados unas siete ho
ras mientras las balas silba
ban entre los vehículos aco
razados. 

José María se encontraba 
en el locutorio, controlando 
las llamadas de teléfono, el 
día que Francisco Jiménez 
fa ll ec ió. «Oimos un ¡¡ro 
cerrado - indicó- y gritos 
de un chaval pidiendo un 
médico.» José María se diri
gió al lugar del disparo y allí 
vio a su compañero, «desnu
do, tirado en el suelo y con 
la masa cerebral a una cuar
ta de él. Fue horroroso». 
Francisco había encontrado 
la muerte manipulando un 
arma del que se le había es
capado una bala. 

~ MANGARE, MANGARE 

Son dramát icas historias 
de una guerra. Relatos que 
hablan de muerte, pobreza y 
miseria, y ~e los . que son 
protagonistas Jóvenes 
ciudadrealeños como los 10-
melloseros Israel Díaz o 
Angel Olmedo y toledanos 
como José María Márquez 
o Francisco Molina, vecino 
de Noez, que regresó a su 
pueblo, también, con unos 
días de permiso y que antes 
de volver «al infierno» quiso 
hablar con BISAGRA. 
Francisco Molina es uno 
más de entre los 1.200 hom
bres españoles pertenecien
tes a la Agrupación Cana
rias que en Bosnia están 
realizando trabajos humani
tarios y de interposición en
tre contend ientes dentro de 
la zona asignada por la Or
ganización de las Naciones 
Unidas (ONU). Paco, como 
así le llaman cariñosamente 
en casa, se fue voluntario a 
la Legión y está destinado 
en Medjugorje -ciudad en 
la que dicen se apareció la 
Virgen-, como escolta del 
coronel Morales. Paco, que 
es el mayor de cuatro her
manos, a sus 19 años cono
ce los horrores del conflicto 
yugoslavo. «Mujeres, ancia
nos y niños descalzos y des
harrapados pidiendo comi
da. "Españoles mangare, es
pañoles mangare", nos di-

ceno Les das tu ración yse pe
gan por cogerla.» 

Paco sabe también lo que 
es la impotencia, «na poder 
ayudar a esa pobre gente», 
porque a estas alturas inclu
so a las propias tropas espa
ñolas, como explicó José 
María Márquez, les es difí
cil encontrar alimentos. 
Paco perdió en esta guerra 
a compañeros como Gómez 
Chinea, el joven que desa
pareció cuando estaba ha
ciendo guardia y al que lue
go hallaron muerto a ocho 

Los morteros caen 
a 20 metros.!! 

Nos dedicamos a 
llenar sacos de tierra 
para protegernos.!! 

kilómetros del campamen
to. Son experiencias que te 
hacen madurar y así lo sen
tía Paco: «Te hacen un poco 
más hombre.» Y es que, 
como diría este chico de 
Noez en tono de humor, el 
estallido de la pólvora en 
Medjugorje, allá en la anti
gua Yugoslavia, no suena 
Igual que el estallido de la 
pólvora en La Puebla de 
Montalbán, aquí en Toledo. 
Mientras que el último soni
do lleva mensaje de fiestas, 
e l primero precede a la 
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muerte. Para continuar allí, 
Paco ha encontrado el apo
yo de su fami lia y, pa rticu
larmente, la fuerza de su pa
dre, Francisco, orgulloso de 
su hijo, de quien desafía 
fuera so ldado profesional 
como ya lo fue su abuelo. 

... MIRADA PENETRANTE 

Is rael Díaz, de la ciudad
realeña loca lidad de Tome
li oso, llegó a Yugoslavia 
como legionario, formando 
parte de la agrupación Má· 
laga. Su base se localizaba 
en Di burger, desde donde 
se desplazaba como fusi lero 
de un blindado hasla J abla
nika, Moslar y Sarajevo. A 
Is rael le pi ll aron , en las 
tie rras en conflicto, los me
ses del crudo invierno, des
de octubre hasta febrero. Is
rael, que no atinaba a expli 
car lo que si ntió durante 
aq uellos meses, confesó que 
en muchas ocasio nes pasó 
miedo, cruzando campos de 
min as o tratando de dialo
ga r con militares enemigos 
Intratables. Is rael habló de 
aquella vez que tuviero n 
que at ravesar un estrecha
miento custodiado por fuer- JoU M";, MMquez, dt ~ NmlfIlC)(I/fl, ffgfftÓ df Bosnll ~ lIWf1f$. DI,.., lifrru, 
zas croatas. Israel no puede Jo. M";, CUfiIt.t wrdIdtfof horrom. 
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borrar de su memoria la 
imagen de aquel joven croa
la armado hasta los dientes 
que mientras cruzaba el 
puente no le. dejó de obser
var con su mirada penetran
te, apuntándole, a la vez, 
con el riflc . «Tuve mucho 
miedo. No sabía que hacer. 
Hasta que finalmente nos de
jaron pasar.» Ahora Israel 
está licenciado y se encuen
tra en Tomelloso haciendo 
una vida normal, pero los 
tristes recuerdos de su paso 
por Bosnia le han marcado 
para siempre. Y en Bosnia 
continúan Angel Ol medo, 
veci no tambi én de Tomello· 
so, conductor de uno de los 
vehículos acorazados; J osé 
Miguel Herencia, de Los 
Nava lucillos, y Alex Ceba
dera, de Velada, conductor 
de otro blindado en Jabla
nika. 

«Que termine la gllerra 
cuanto antes» es el deseo de 
todos estos jóvenes, los que 
aún permanecen allí y los 
que deberán volver a Bosnia 
Herzegovina, 'j por supues
lo, la mayor ilusión de sus 
fami li as, que aguardan im
pacientes su regreso. 

• VICTORIA J IMENEZ 
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--QCX)>------

El Dentobus, en 
la escuela 

La Consejería de Sanidad 
ha puesto en marcha el 
Dentohus, un autobús que 
vigilará la boca de Jos niños 
en Castilla-La Mancha. El 
programa, que de momento 
se pondrá en marcha sólo 
en las provincias de Toledo 
y Guadalajara, prevé que 
130.000 niños entre los 6 y 
J 2 años sean atendidos cada 
dos años por eSIa unidad 
móvil que recorrerá los 
centros educativos de la 
re~ión con un equipo 
rntnimo de un 
odontoesloma¡ólogo y un 
higienista dental. El 
objet ivo del programa es 
prevenir la caries dental y 
concienciar a los padres de 
la importancia de la higiene 
bucal en los niños. 

--QCX)>------

Otro insumiso 
de Albacete, 
condenado 

El jóven de Alba~te 
Fernando González Cantos 
ha sido condenado a la 
pena de un año de prisión 
menor por negarse a 
cumpli r el servicio mili tar. 
El tiWlar del juzgado 
número dos de Albaccte, 
que ya condenó a prisión 
en 1990 a tres jóvenes 
insumisos, Mariano 
Montero, justi fica la pena 
de un año de prisión (el 
grado mínimo) en que la 
conducta del joven msumiso 
«/10 responde a I/n capricho, 
sino realmellle a 1IlU/ 

convicción /IIoral proful/da», 
Fernando González debió 
presentarse el 18 de marzo 
de ¡QQ() \!n 1<1 base mi litar 
(k Hoya Fría, en Santa 
Cruz de Tenerife. 
negándose a hacer la mili 
por motivos de conciencia. 
Declarado objetor y 
amnistiado en 1988, sol icitó 
poslCriorl1).ente la renuncia 
a la condición de objetor 
para realizar el servicio 
militar en la Cruz Roja. 

EL PISTO REGIONAL 
-OOO~------------------------

La Junta se 
vuelve a oponer 
a los trasvases 

El Consejo de Gobierno de 
la Junta se ha opuesto a la 
decisión de la Comisión de 
explotación del trasvase 
Tajo-Segura de sol icitar al 
Consejo de Ministros un 
nuevo trasvase de 25 
hectómetros cúbicos de 
agua con destino a los 
regadíos de la cuenca del 
Segura. El Gobierno 
regional considera que esta 
propuesta «excede de los 
límites regiOllllles», ya que la 
si tuación actual de la 
cabecera del Tajo plantea el 
riesgo. no sólo de que las 
demandas para regadíos de 
la cuenca del Tajo no sean 
atendidas, sino de que 
además tampoco existan 
recursos a medio plazo para 
dest inar al abastecimiento 
de las poblaciones de las 
cuencas de l Segura. «Esta 
medüla está claramente en 

COII/ro de los principios de 
solidaridad imenerritorial 
que hall illspirado la 
redacción del Plan 
Hidrológico Nacional», 
afirma el Gobierno 
regional, que además 
amenaza con ejercer 
acciones legales. 

--QCX)-----------------------

Bono y Trevín, juntos en Toledo 
Antonio Trtvín. presidente del Principado de Asturias, ha 
mantenido un encuen tro con el presidente regional, José 
Bono, {laTa tratar el tema de la financiación de las 
comumdades autónomas y la puesta en marcha del Pacto 
Industrial, que él considera «w! avance imponame». Trtvín, 
encuadrado en el sector guerrista, y Bono, cabeza del sector 
renovador del PSOE, mantuvieron después un encuentro 
privado para conocerse y «estrechar lazos». Trevín, que 
tiene interés en con tactar con todos los presidentes 
autonómicos para tratar el tema de la financiación y el 
traspaso de competencias. se mostró partidario de crear 
mecan ismos que aseguren la solidaridad y los equilibrios 
regionales. planteamiento que comparte José Bono al cien 
por cien. 

--QCX)-----

El lustro de 
Anchuras 

Cinco años después de la 
declaración de Anchuras 
como zona de interes para 
la defensa, Santiago 
Martín, alcalde de 
Anchuras, va a intentar unir 
las fuerzas parlamentarias 
de la oposición en el 
Congreso, PP e IU, que se 
opusieron a la instalación 
de un campo de tiro en 
Anchuras, para que se 
derogue el Decreto por el 
que se aprobaba su 
instalaciÓn. Martín eonfía 
en que la nueva 
composición del Congreso 
permita un nuevo 
planteamiento sobre 
Anchuras. «No puede - ha 
afirrnlldo- malllenerse un 
proyecto durante cinco años 
que conlleva I/ f/a 
discriminación para unos 
ciudadanos que 110 pueden 
vendc'r librcmellle SI/S tierras 
por deciJión del COI/se jo de 
Millistros.» 

--QCX)>----- -

Antonio López 
arrasa en 
Madrid 

El pintor manchego 
Antonio López ha 
desbordado las expectativas 
de visitantes en el Museo 
Nacional Reina Sofía con 
su primera exposición 
antológica individual 
presentada en 32 años en 
Madrid. López, que ha 
conseguido durante los más 
de dos meses que ha 
durado la muestra 325.000 
visitantes, se ha consolidado 
como el mejor pinlOr vivo 
del momenlO y el más 
cotizado. Asistieron a la 
eXp?sición tanto la nueva 
mmistra de Cultura, 
Carmen Alborch, como las 
infantas Elena y Cristina, y 
cientos de personas que 
hicieron cola el día de la 
clausura durante dos horas 
para no perderse una de las 
mejores exposiciones que se 
han presentado en Madrid 
en los últimos años. 
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JOSé Bono y Juan Pedro 
Hernández Moltó se han 
visto salpicados por el caso 
Mohedono. El presidente 
regional, porque su 
Comunidad es el segundo 
socio mayoritario de New 
Techno, la empresa 
propiedad del empresario 
Pinto Fontáo, y Hernández 
Moltó, porque era consejero 
de Economía cuando se 
constituyó la sociedad y 
además es señalado como el 
hombre que pasó la 
información a El PaÍS. 

t4 

_ M. MohedadD SlJspech8 de Juan P«iro Hernández Moll6 como promotor de 11 rrotIcla. 

«CASO MOHEDANO» 

BONO Y HERNANDEZ MOl YO 

" " 
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1 presidente re· 
glOnal, José 
Bono, y el se
cretario -regio
nal del PSOE, 
JUBn Pedro 
Hernández 
Moltó, se han 

visto salpicados J?Oc el caso 
Mohedano. El pnmero, por
que la Comumdad Autóno
ma que preside es el segun
do socio, con el 32 por 100 
de las acciones de la empre
sa New Techno, propiedad 
del empresario Jose Luis 
Gómez Pinto-Fontán, res
ponsable de numerosas ope
raciones inmobiliarias de ca
rácter irregular y a su vez 
cliente y propietario del Ja
guar verde que conducía ha
bitualmente el diputado so
cialista José María Moheda
no, y el segundo, Juan Pedro 
Hernández Moltó, porque ha 
sido señalado como el hom
bre que filtro la información 
al diario El PaÍS. 

Hernández Moltó, afinca
do en el sector renovador del 
PSOE y amigo personal de 
José María Mohedano, aspi
raba a ocupar un alto cargo 
en el grupo socialista y se ha 
convertido en el principal 
sospechoso de Mohedano, 
que le citó en la rueda de 
prensa en la que anunció su 
dimisión como secretario del 
grupo socialista en el Con
greso, asegurando que Her
nández Moltó le telefoneó el 
28 de junio -día de su elec
ción como secretario- para 
manifestarle que la Comi
sión Ejecutiva Federal del 
PSOE, que se había reunido 
tres días antes, no le había 
elegido para ese cargo. Mo
hedano aseguró que tras esa 
extraña llamada hizo indaga
ciones y descubrió que era 
falso. pero se ha negado a va
lorar más allá sus sospechas. 
Hernández Molló, por su 
parte, considera que los co
mentarios de Mohedano so
bre él son «una anécdota y no 
tienen más sentido». 

Mohedano no quiso preci
sar más sobre Hernández 
Moleó, aunque sí anunció de
cir todo lo que pensaba en la 
reunión del grupo socialista. 
Pero las expectativas abiertas 
por conocer sus sospechas no 
se han visto cubiertas, ya que 

Mohedano se limitó a infor
mar a sus compañeros en el 
Congreso de su decisión de 
dimitir, y fueron el presiden
te del grupo, Carlos Solcha
ga, y el ministro del Interior, 
José Luis Corcuera, los en
cargados de poner orden en 
la jaula de grillos en que se 
había convertido el grupo en 
los últimos días. Corcuera pi
dió a los diputados socialis
tas que «hablaran menos»; 
todos se quedaron con la 

duda sobre el posible «bene
ficiado» de la dimisión de 
Mohedano. Fuentes del 
PSOE afirmaban también 
que el brillante futuro que se 
anunciaba para el renovador 
Hernández Moltó desapare
cía y algunos dudaban de 
que, tras su actual situación 
dentro del grupo, repitiera 
como portavoz de la Comi
sión de Economía. 

Pero cuando el caso Mo· 
hedAno empezaba a tomar 

foona y a salpicar a la máxi
ma institución regional - la 
Junta de Com unidades-, 
que aparecía como copropie
taria del famoso Jaguar ver
de que conducía el diputado 
socialista y socia del dudoso 
empresario José Luis Gó
mez-Pinto Fontán, responsa
ble de numerosas irregulari
dades en promociones inmo
biliarias de Madrid, los so
cialistas de Castilla-La Man
cha se reunían en Manzana· 
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res para analizar los resulta
dos electorales y debat ir una 
resolución sobre la renova· 
ción en el PSOE que tanto 
José Bono como Juan Pedro 
Hernández Moltó defienden. 

Esa misma tarde un mili
tante socialista pedía la dimi
sión de Mohedano, hecho 
que se repelía en el Comité 
Provincial de Toledo a pesar 
de que el secretario provin
cial, A1fredo Arij a, lo inten
tó desmen tir. Este militante 
pedía 9ue de ser ciertas las 
acusacIones que la prensa 
vertía sobre Mohedano, éste 
debía dimiti r de su cargo. 
Tanto Bono como Moltó en 
esa reunión se despachaban 
con una propuesta de «in
compatibilidades absolllta» 
para diputados y senadores 
que tenía como objetivo, se
gún afirmaron. evitar casos 
como el de Mohedano. -AUII 

partiendo de comportamien
tos legales -afirmó Moltó-, 
tienen 1m rechazo social que 
es también un rechazo instm
mentalizado desde otros fo
ros; seria una buena ocasión 
para sacar adelante ulla pro
puesta para la incompatibili
dad absoluta de dipurados y 
senadores.» José Bono, por su 
parte, aseguraba que «si al· 
guien considera que el sueldo 
de senador o diputado es es
caso, que dimita y se dedique 
a otro menester». 

La propuesta del PSOE 
regional ha sido rechazada 
por sus compañeros de par
tido, que no consideran ne
cesario ampliar las incompa
tibi lidades que recoge la ley 
electoral. Bono y Molló se 
han quedado solos en una 
propuesta que, según algu
nos dirigentes socia li stas, 
sólo era un intento de los di
rigentes regionales de frenar 
el escándalo que se les ave
cinaba. 

La propuesta de incom~
tibilidad total no sólo ha Sido 
rechazada, los diri~entes so
cialistas de Madrid la han 
calificado de «inquietallle y 
peligrosa». Para el presidente 
del ~rupo socialista, las res
triCCiones económicas exce
sivas podrían conduci r a los 
ricos de cuna al Parlamen to 
ya que aquellos que con pro
fesiones con sueldos inferio
res a de diputado y senador 
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MoMdIno hI $/do Iitmptf unltwftMlo df honor '" JI rtg/ón , 110 hI fIIlMio '" 11 
mI(OIÍI df IoIICfo1. 

tuvieran que estar pendien
tes de su escaño, caso este úl
timo que se produce en n\les
tra región, donde la mayoría 
de los parlamentarios han 
duplicado su sueldo con el 
cargo de diputado o senador. 
A pesar de haber sido recha
zada su propuesta de incom
patibilidad absoluta por to
dos sus compañeros de par
tido, el PSOE regional con
sidera que la propuesta era 
muy buena y perfectamente 
entendida y a¡x>yada por la 
sociedad. «Que ex.pliqaen los 
que se opo"en a los dudada· 

Sínchfl Garrido dflendió fI dtspacho dt Moh«JIno lit" comllí pro~ncW dfI PSOE. nos por qué nO se puede' vivir 
dignamente con un sueldo de 
600.000 pesetas», se pregun
taba un alto cargo del Go
bierno regional. 

Pero esa tarde, en Manza· 
nares ocurrieron más cosas. 
José Maria Mohedano, pro
tagonista de la historia y has
ta entonces amigo personal 
de Juan Pedro Hernández 
Molto y hombre cercano a la 
dirección regional, quea..con
taba con él en casi t los 
actos que organizaba, ~ de
jaba ver ~Q Manzanares (..~
duciem:Jo su Jaguar y acom
pañado de la asesora econó
mica de la ..gente Guapa», Pe
Ira Maleos, para Intentar en
trevistarse con los dirigentes 

MDheda/lO, Htrnándu MoItO gusrdan ,sp«/llfI/alOI di ,mIJtld. socialistas en la región. Dos 

, 
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Moh«JIno y Petn MIItof IIlstltrOll , " corrldI di toros di Mlnzilnltrs mlfnfns /os socl6llstas se reuni8n 
y (JIdÍln su Incomp8tibilklMl. 

días después Mohed a no 
anunciaba su dimisión e in
tentaba «morir matando», in
troduciendo a Juan Pedro 
Hernández Moltó como sos
pechoso de la filtración sin 
que ningún periodista le pre
guntara. Mohedano, además. 
recordaba que una «institu
ción muy digna», en clara re
fe rencia a la Junta de Comu
nidades, era socia en la em
presa New Techno y, por 
tanto, socia de su cliente, 
José Luis Gómez Pinto. 

Duran te la reunión del 
grupo socialista donde Mo
hedano anunció su dimisión, 
todos los diputados socialis
tas esperaban que explicara 
la tlconexión Hernández Mol
IÓ» en su filtración, pero dejó 
abierta la duda porque no 
hizo ninguna referencia a sus 
sospechas apuntadas el día 
anterior ni a la participación 
de la Junta en el accionaria
do de New Techno. 

Pero todas las sospechas 
de tlfiltrador. han caído sobre 
el dirigente regional socialis
ta, que realmente no gana 
nada con ello, porque apare
ce como «juez y parte», al ser 
él el titular de la Consejería 
de Economía de Castilla-La 
Mancha cuando el Gobierno 
regional avaló y dio el visto 
bueno a las subvenciones pú-

blicas -cerca de 500 millo
nes- y se convirtió en socio 
del cuestionado empresario 
José Lui s G6mez-Pinto y 
propietario del Jaguar que 
conducía Mohedano. 

C>.M LA JUNTA SE DEAENDE 

La Junta de Comunidades, 
que se ha visto implicada di
rectamente en el lema Mohe
dano al ser socio accionista 
de New Techno y que ha sido 
requerida por el PP regional 
para que explique su repre
sentación en la empresa y 
abra una comisión de ¡nves-

Los concejales 
socialistas de 
Talavera 
mantuvieron una . , 
reumon con 
Mohedano días 
antés de la moción 
de censura contra 
González Madrid. 

ligación sobre la misma, ha 
querido sali r al paso para 
aclarar sus relaciones econó
micas con el polémico em
presario José Luis G6mez
Pinto Fonlán. 

En rueda de prensa, el 
consejero de la Presidencia, 
Alejandro Alonso, y el de 
Economía y Hacienda, isi
dro Hernández Perlines, se 
han esforzado por explicar 
sobre las dudas que pesan en 
una inversión pública de casi 
500 millones de pesetas con
cedida a un empresario de 
dudosa fama y conocido en 
Madrid por sus deudas y de
sastres inmobiliarios. La ce
leridad de las inversiones 
aprobadas a la empresa New 
Techno, que ha sido sancio
nada por infracción urbanís
tica con 25 millones, que no 
pagaba el agua y que traba
Jaba sin licencia, ha cuestio
nado esta millonaria inver
sión de fondos públicos. 

La J unta ha presentado un 
dossier informativo para «eli
minar cualquier sombra de 
dudQJ;, ha afirmado Hernán
dez Perlines,que ha insistido 
en que el Gobierno regional 
ha actuado con plena suje
ción al ordenamiento jurídi
co ante una inversión de 
2.000 millones que consideró 
beneficiosa para la región y 

el mantemmlento de los 
puestos de trabajo, sc~ún el 
conscjero de Economla, 77, 
y según el Tribunal de Cuen
tas, que fi scalizó la empresa 
en 1988, sólo cuatro trabaja
dores. «El Gobierno regional 
- ha insistido Hernández 
Perlines varias veces- sólo 
ha panicipado con 60 millo
nes de pesetas.» 

La empresa New Techno 
se crea en febrero de 1987 
con un capital inicial de 125 
millones de pesetas. Este 
proyecto es presentado ante 
la Dirección General de Pro
moción EmpresarialJ solici
ta a la SFR (Socieda de Fo
mento Regional) 90 millones 
de pesetas. La solici tud se 
basa en un informe de viabi
lidad realizado por el socio 
may,?ritario de la empresa, 
Gabl3no, S. A. La SFR, se
gú n Hernández Perli nes, 
realizó un informe de viabi
lidad nuevo y desconocido 
hasta ahora, porque no fue 
incluido en la respuesta par
lamentaria solicitada ~r el 
PP 'j que según el preSidente 
regional, José Bono, se debió 
a un error. Este informe con
cluía que el proyecto era in
teresante'j vl3ble, por lo que 
el ConscJo de Administra
ción de la SFR acordó acep
tar la participación con 60 
millones y establecer un pac
to de recompra de las accio
nes con vencimiento a los 
cinco años. 

La actuación de la SFR, 
fi scalizada por el Tribunal de 
Cuentas que presidía Pas
cual Sala, aseguraba que las 
perspectiv't'> de New Techno 
eran adecuadas. 

El consejero de Economía 
ha querido dejar claro que la 
Junta sólo tiene esa partici
pación de New Techno y que 
ésta no es del 32 por 100 
como se dijo, porque la em
presa amplió 1.980 millones 
de capital que la Junta no 
suscribió, quedando su parti
cipación en el 10 por 100. 
También ha querido el Go
bierno regional desvincularse 
de las subvenciones, aclaran
do que fue el Ministerio de 
HaCIenda el que las aprobó. 
La primera inversión fue de 
53 millones de pesetas, paga
dos el 13 de feb rero de 1990, 
y la segunda, con la amplia-
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ción de 1.980 millones de ca
pital, de 380 millones, abona
dos en los ejercicios del 90 y 
del 91. 

La justificación que el Go
bierno regional hace a estas 
inversiones promovidas por 
un empresario que no sólo 
no ha cumplido el acuerdo 
de recompra previsto en el 
contrato con la Junta, y que 
se encuentra en la vía jundi
ca, sino que además tampo
co ha pagado la sanción de 
25 millones impuesta por la 
infracción urbanística come
tida, es que su actuación no 
ha tenido tintes discrimina
torios ni de favoriti smo. 
Tampoco recuerda el Go
bierno regional si en su ac
tuación y pleitos de New 
Techno con la Junta, el dipu
tado José Maria Mohedano 
ha intervenido, aunque no 10 
descarta. a 

También ha querido el ~ 
Gobierno desvincularse de .c 
las sospechas del alcalde de 
IIIescas, Felipe Delgado. 
Este se preguntaba «por qué 
una empresa que se constru
yó de manera ilegal, y que es
taba en malas condiciones, 
nadie tomaba ninguna medi
da contra ella. Además, da
ban muestras de una tranqui
lidod totaL-. Alejandro Alon
so ha asegurado que Delga
do pretende cargar sobre la 
Junta su propia y única res
ponsabilidad en el tema de 
las licencias de obras. La 
Junta de Comunidades, a pe
sar de ser accionista de New 
Techno, abrió en abril del 
año pasado un expediente 
sancionador contra la em
presa por valor de unos 25 
millones de pesetas. Sus irre
gularidades eran flagrantes: 
no tenían ni licencia munici
pal de obras ni de construc
ción ni de apertura. La suma 
de todas estas licencias po
dría haber aportado al Ayun
tamiento entre 15 y 20 millo
nes de pesetas. 

A Felipe Delgado le sor
prende también que un año 
después este expediente no 
se haya resuelto. «La sanción 
está recurrida y aquí nadie re
suelve nada.» Esta misma se
mana el Ayuntamiento en 
pleno ha acordado, por una
nimidad, pedir al presidente 
regional, losé Bono, que se 
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pronuncie sobre en qué pun
tos se encuentra el expedien
te sancionador. 

.. NUEVO CENTRO 

La figura de José Maria 
Mohedano pudo tener tras
cendencia, no solamente 
económica, sino también po
lítica, en la provincia de To
ledo. A finales de 1989, ya 
con el acta de diputado bajo 
el brazo apareció en Talave
ra de la Reina como repre
sentante legal de la empresa 
IMCE 87, promoto ra del 
centro comercial Nuevo 
Centro. 

La forma irregular en que 
se había aprobado el PERI 
que permitía la construcción 
de este centro llevó al enton
ces alcalde de Talavera, Luis 
Antonio González Madrid, a 
la negación de la licencia de 
obras para su construcción. 
Personas que por entonces 
ocupaban cargos de respon
sabilidad en el Ayuntamien
to talaverano cali fican los 
dos encuentros de González 
Madrid y Mohedano como 
«de un tono muy fuerte, con 
planteamientos duros y muy 
drásticos». El ex alcalde cen
trista de Talavera recuerda 
aquellas entrevistas como #cel 

enfrentamiento de posturas 
totalmente opuestas». 

y en efecto, las posturas 
son irreconciliables. La nega
tiva de licencia de obras se 
mantiene en pie por parte 
del Ayuntamiento . Jesús 
Sánchez Ollero, por enton
ces concejal de Urbanismo 
del Ayuntamiento talavera
no, asegura que no se les 
daba la licencia, #cprimero, 
porque si el acuerdo no era 
válido había que rehacerlo, y 
segundo, ellos estaban obliga
dos a construir un paseo pea
tonal y otras cuestiones den
tro de la parcela, y en ningún 
momento se hablaba de ello». 

En enero de 1990, José 
María Mohedano mantuvo, 
en el propio Ayuntamiento, 
una reunión a puerta cerra
da con el grupo socialista 
municipal, según asegura el 
ex concejal de Urbanismo 
(cuestión que González Ma
drid dice desconocer). Pocos 
días después este grupo pre
sentaba una moción de cen
sura que prosperaba s racias 
a los votos de los SOCialistas 
más lQS de los concejales ex 
socialistas Pablo Tello y An
tonio López, y Pedro Sán
chez Sánchez, de Izquierda 
Unida. 

Oficialmente, nunca nadie 

ha relacionado la aparición 
de Mohedano con la moción 
de censura contra González 
Madrid. Pero a nivel de ru
mores la calle está llena. Al
gunos aseguran que «es muy 
probable que fuera uno de los 
hechos desencadenantesll. El 
propio ex alcalde talaverano, 
que siempre se muestra res
petuoso y cauto al hablar del 
diputado socialista, recono
cía que «eso está en la calle, 
pero yo no tengo ninguna 
prueba de que fuera asÍ». 

El 15 de febre ro de 1990 
se celebraba el {'lena en el 
qu e salía e legido Javier 
Corrochano como alcalde de 
Talavera de la Reina. Inme
diatamente después de la lle
gada de los SOCialistas a la al
caldía, la empresa IMCE co
menzaba las obras de cons
trucción del centro comer
cial en la Avenida de la 
Constitución. La licencia de 
obras llegó tres me~s des
pués, según Pedro Sánchez 
Ollero, y durante ese tiempo 
la constructora no tuvo mn
gún tipo de problema, según 
aseguran. 

Lo s probl e ma s q u e 
acarreó esta obra han sido 
frecuentes. En efecto, como 
Sánchez Ollero t e mía, 
IMCE 87 no urbanizó la 
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zona peatonal que le exigía 
la corporación centrista y la 
escalera de acceso ocupa 
parte de la acera de la aveni· 
da, que no debería ocul?ar. 

Javier Corrochano indIca
ba a BISAGRA sobre la pu
blicación del «caso Moheda
no. que "hay una hipersensi
bilidad en temas de comlp
ción, lo (/le nOS lleva a con
fundir a delincuente con Sil 

abogado defensOr». Añadía 
que «si el COl/greso lo estima 
cOllveniell1e, se pueden asegu
rar las incompatibilidades con 
ulla buena fey.. 

~ APAOBACIOH DEL PEAl 

La arrobación del Plan 
Especia de Reforma Inte
rior (PERI) que daría paso a 
la construcción de este cen
tro comercial se vio envuel
ta en una serie de irregu la
ridades que hicieron espe
cular con la posibilidad de 
tráfico de influencias. Con 
los terrenos en manos de 
Carlos López Tejedor, el 25 
de marzo del 88 el PERI 
pasa por el pleno del Ayun-

lamiento talaverano. Es re
chazado con los votos con
trarios del PSOE y de Iz
quierda Un ida. CDS - que 
ocupaba la alcaldía- y pp 
votan a favor. 

López Tejedor recurre y el 
26 de julio del mismo año 
volvería a someterse a vota
ción. Con anterioridad a esa 
fecha. el entonces concejal 
de Urba ni smo , Sánchez 
Ollero, recibió la visita de 
López Tejedor, itRecuerdo 
que venía acompañado de 
otro hombre y me dijeron que 
el PERJ se iba a aprobar, por
que el problema del PSOE ya 
lo tenían solucionado vía Ma
drid.» 

Y, en efecto, en el pleno 
del 26 de julio el grupo so
cial ista seguía votando en 
contra, pero con la circuns
tancia de que faltaban cinco 
de los concejales que en mar
zo lo habían rechazado. Los 
ausentes eran Pablo Tello, 
Antonio López, Mesías Vi
cente, José Velasco y Alber
to Gutiérrez. Finalmente fue 
aprobado con once votos a 
favor y nueve en contra 

-siete del PSOE y dos de 
Izquierda Unida. 

Esta aprobación, sin em
bargo, fue ilegal, ya que se 
necesitaba mayoría absoluta 
para que el PERI saliera 
adelante. Posteriormente las 
cosas se complicarían, la par
cela de Carlos López Teje
dor pasó a manos de dos em
presas diferen tes: IMCE 87, 
que construi ría el centro co
mercial, y CI RASA, que ten
dría que constru ir chalets 
adosados. 

Mohedano aparece ante la 

El Ayuntamiento de 
lIIescas ha pedido a 
José Bono que se 
pronuncie sobre la 
sanción impuesta a 
New Techno hace 
año y medio. 

negat:va para la licencia de 
obras en representación de 
IMeE 87, y ClRASA, que se 
da cuenta de que para el 
mercado no es buen momen
to ofertar chalets adosados, 
decide recurrir el PERI, am
parándose en la supuesta ile
galidad de su aprobación. Su 
pretensión ahora es construir 
bloques de viviendas. 

El caso fue al Tribunal Su
perior de Justicia de Albace
te, que en febrero de este 
año dictó sentencia a favor 
de esa empresa y en contra 
del ayuntamiento talaverano. 
Según la sentencia, el PERI 
no había sido publicado en el 
Boletín Oficial de la Provin
cia; por tanto, no era vigente 
cuando se denegó la conslnlC
ción de bloques. Es decir, el 
Ayuntamiento debía atenerse 
a las normas subsidiarias 
-anteriores al PERI - para 
dar licencia a C1RASA. La 
sentencia ha sido recurridiJ 
por el Ayuntamiento ante el 
Tribunal Supremo. 

• M, A. H. Y B. J. 
FOTOS: J, 1.. DE LA CRUZ 

EMPRESA EN EXPANSION 
LIDER EN SU SECTOR 

CONVOCA 
2 PLAZAS PARA SEÑORAS/SEÑORITAS 

3 PLAZAS DE COMERCIALES 
MUY ACTIVOS 

Para cubrir distintas vacantes en varios niveles, para las 
delegaciones de Ciudad Real, en las sucursales de Puer
tollano, Valdepeñas, Alcázar y Ciudad Real capital. 

Función: Su trabajo consistirá en realizar gestiones a nivel ejecu
tivo, con plena independencia e iniciativa, para lo cual contará con 
gran número de clientes ya contactados o interesados en nuestro 
producto. 

Perfil de los candidatos: Seleccionaremos candidatos de edad 
22-40 años, que tengan personaiidad, estilo, creatividad, imagina
ción, constancia, ambición, dinamismo, gran capacidad de trabajo, 
don de gentes, campechanos, simpáticos, naturales y comunicati
vos. que necesiten ganar mucho dinero y que les guste la profesión 
de vendedor. 

Ofrecemos: Trabajo sencillo, con realización de entrevistas pre
viamente concertadas con clientes interesados en nuestros servicios 
o productos. Ocasión de realizarse profesionalmente en una empre
sa dinámica, creativa, en expanSión, de gran prestigio y lider en su 
sector dentro de una profesión moderna y de gran futuro. 

Extraordinarias condiciones económicas a convenir con cada se
leccionado en función de la zona, que superarán fácilmente las 
250.000 pesetas mensuales, en base a un buen sueldo lijo entre 

80.000 Y 160.000 pesetas mensuales y comisiones, pudiendo llegar 
hasta las 500.000 mensuales cumpliendo Objetivos. Contrato de tra
bajo y Seguridad Social desde el primer dia. 

Fortísimo apoyo publicitario. 
Especialización rápida a cargo de nuestra empresa (por ser muy fá

cil la venta). PosbIe promoción a medio plazo a puestos superklr9S 
una vez demostradas la adaptación, integración y valía del candidato. 

Incorporación Inmediata. 
Dependencia directa del jele de ventas y directO( comercial. 
exigimos: Dedicación plena y exclusiva. Experiencia en ventas en 

sectores como libros. informática, seguros, financiero, inmobiliaria, 
coches, cursos, servicios, etcétera. 

Imprescindible: Espfrilu emprendedor y experiencia en negocia
ción. 

Valorare moa: Experiencia en relaciones publicas o en departa-
meotos comerciales de atención al cliente. 

Proceso de selección rápido, para incorporación inmediata. 
Absoluta reserva colocados. 
El personal de la empresa conoce este anuncio. 

INTERESADOS, ponerse en contacto. Teléfono (925) 21 05 25. 
Señorita M.' Carmen, De 9 a 14 horas. 
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a. 

Gil Ortega 
tendrá que 
sudar la presidencia 

E
l sofocante calor no está impidiendo que los dirigen
tes provinciales del Partido Popular estén esbozando 
los primeros trazos de lo que puede ser, si la autori
dad madrileña lo permite, el renovado partido que 
salga del Congreso Provincial del próximo atono. 

Ya ha habido, y habrá más en los próximos días, contactos 
de alto nivel, incluso con gente ajena a la militancia, en los 
que el nombre de Francisco Gil Ortega ha aparecido como 
el más firme candidato para suceder en la presidencia pro
vincial a Eduardo Rodriguez Espinosa. Sin embargo, al al
calde de Arenas de San Juan no se le presenta, ni mucho me
nos, un camino de rosas en su intención de auparse al pri-

La presunción 
de que la alcaldía 
esta cerca ha 
provocado la 
aparición de un 
sarpullido de 
candidatos a la 
presidencia local 
de Ciudad Real. 

mer peldaño del escalafón or
g~ni~o del partido en la pro
vmcla. 

A la oposición declarada de 
la mayoría de los seguidores 
de Bias Camacho en el ante
rior congreso provincial, que 
llevan ya tiempo buscando su 
propio candidato, habría que 
unir la de dos o tres vicesecre
tarios de la actual Junta Direc
tiva Provincial, que ya han ma
nifestado que no están por la 
labor de apoyar a Francisco 
Gil Ortega. Por si todo esto 
fuera poco, queda la incógnita 
de si Madrid estaría dispuesta 
a dar su plácet a este can
didato. 

Gil Ortega de momento 
contaría con los apoyos del 

resto de miembros de la Junta Directiva Provincial, sujeto en 
algunos casos al modelo de partido que piensa poner en prác
tica de resultar elegido finalmente presidente. Algo que sí 
está claro es que el equipo resullante deberá diferir mucho 
del actual, a través de la incorporación de caras nuevas que 
identifiquen al partido con la idea de renovación lanzada por 
José Maria Aznar en los últimos meses. 

A escala local también se han producido importantes mo
vimientos en los últimos días. La presunción de que la alcal
día de la capital de la provincia está al alcance de la mano 
ha despertado la aparición de un sarpullido de candidatos 
para optar a la presidencia de la Junta de Ciudad Real que 
saldrá del próximo congreso locaL La fecha de celebración 
de ese congreso provocó un encendido debate en la reunión 
que celebró el pasado miércoles 21 la Junta Directiva Pro
vincial, al exigir los representantes de un presumible candi
dato el retraso, al no entrar en el censo del próximo congre
so [as más de 60 fichas, por estar ya fijada la fecha , que pre
sentó en esa misma reunión. 

De momento, ya han demostrado su interés por presentar
se como candidatos a la presidencia García Santiyán, actual 
presidente; el oficialista Gabriel Miguel Mayor, el diputado 
provincial Isidoro García Tapia y Emilio Nieto, siendo muy 
posible que también opte al cargo Julián lópez Camarena. 

o Ni pistas ni colaboración en el 
doble crimen de Valdepeñas 

Manuel Piñar, juez titular del Juzgado número I de 
Valdepeñas, levantó el secreto sumarial por el asesinato 
de Angel Ibáñez y Sara Dotor, cuando se cumplía un 
mes de la muerte de ambos jóvenes en las 
inmediaciones del parque municipal valdepeñero. 
Manuel Piñar notificó a BISAGRA que «todo sigue 
igual, sin pistas objelivas y sin colaboración de los 
ciudadanos; unos ciudadanos que debieron oír o ver algo 
la noche de autos y que, por miedo a posibles represalias 
o por desconfianza de la discreción policial, no lo han 
denunciado, lo que demuestra ulla conducla amisocial, 
porque sabemos que alguien debió oír grilOS u observar 
alguna conducla ex/raria aquella noche del sábado 19 de 
junio y guarda un absolulo mutismo». El juez Piñar 
confirmó que los hechos «se desarrollaron en el lugar en 
el que aparecieron los cadáveres, y, aunque no dejamos 
de lado olras posibilidades, creemos que los aulores del 
doble asesinato fue gente de paso por la poblaciólI». 
Igualmente, Piñar aseguró que «todavía no tenemos el 
resultado definitivo de las autopsias y puede que hasla 
septiembre no nos las hagan llegar, por es/ar inmersos en 
el ciclo vacacional. Seguimos, no obstan/e, trabajando 
intensamente y confiamos que pronto podamos dar con 
los autores, algo que podríamos acelerar si los ciudadanos 
colaboraran más con noso/ros, sobre todo esos que 
estamos seguros oyeron o vieron algo aq/lella noche. 
Desde aquí les pido que, aunque sea anónimamellle, 
ralifiquen lo que sepall». 

o División de opiniones 
en el CDS 

Vicente Gallego, hasta ahora secretario provincial del 
CDS, abandonará todas sus cargos de responsabilidad 
en el partido tras su voto favorable a la disolución del 
CDS en el Congreso extraordinario celebrado el pasado 
sábado en Madrid. Gallego, que seguirá bajo la 
disciplina de este partido en el grupo municipal, votó en 
sentido contrario del presidente provincial, Ramón AJén, 
quien, además de apostar por la refundación, fue 
elegido miembro de la Comisión Nacional provisional 
que organizará el congreso que se celebrará el próximo 
otoño. PrÓximamente tendrá lugar una reunión del 
Comité Ejecutivo Provincial en la que ambos dirigentes 
centristas exploicarán a los afi liados sus distantes puntos 
de vista sobre el fu turo de este partido. 

o El Consejo de la Juventud 
critica la política de 
subvenciones 

José Luis Sánchez, presidente del Consejo Regional de 
la Juventud, manifestó en la capital ciudadrealeña su 
desacuerdo con la actual política de subvenciones 
mantenida por la Dirección Regional de Juventud y 
Qeportes de la Consejería de Cultura de la Junta. 
Criticó asimismo la falta de apoyo que el 
asociacionismo juvenil está recibiendo en la región, y la 
necesidad de que se produzca un ~i ro de 180 grados en 
la línea de actuación dc Juan Jose HeUín, director 
general de Juventud y Deportes. 
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o El PP 
gobernará en 
Porzuna 

El Grupo Independiente que 
dirige Gorgonio Campos y el 
Popular presentaron el 
pasado lunes una moción de 
censura contra el alcalde 
socialista de Socuéllamos, 
Félix de la Fuente, por la, 
según los grupos de 
oposición, pésima situación 
económica del Ayuntamiento. 
La moción que ha de verse 
en un plazo de quince días 
llevará a la alcaldía con casi 
toda probabilidad al concejal 
popular Fermín González 
Boyer, quien ya fue alcalde 
de la localidad antes de la 
llegada de la democracia. En 
total, Partido Popular y 
Grupo IndependIente 
sumarían siete concejales 
frente a los cuatro del 
Partido Socialista, que hasta 
ahora venía gobernando 
gracias al apoyo de los dos 
concejales independientes. 

El periódico Lallza iniciará una 
nueva etapa en la provincia de 
Ciudad Real, una vez que desde 
el prórimo 1 de aga\to 
desaparecemn las cabeceras de 
Toledo y A1bacete. Después del 
frustrado intento de hacer un 
periódioo de ámbito regional, 
Lanza recoge velas e inicia un 
periodo en el que intentará 
obtener una mayor cobertura a 
nivel provincial. Actualmente el 
director trabaja en el diseño de 
este plan, que oon toda 
seguridad recogem una 
ampliación en la paginación de 
las diferentes comarcas, con el 
fin de buscar la potenciación de 
la infonnación local en las 
principales poblaciones de la 
provincIa 

o El Supremo ratifica 
la condena a 
Guijarro 

El Tribunal Supremo ratificó hace 
unos días [a sentencia de la 
Audiencia Provincial de Ciudad Real 
que condenaba al magistrado Jesús 
Angel Guijarro por imprudencia 
temeraria con resultado de muerte en 
[a persona de su esposa. El alto 
tribunal ha desestimado todos los 
motivos de impugnación, entre ellos 
el incumplimiento de los requisitos 
que exige el delito tipificado como 
imprudencia temeraria. El magistrado 
Jesús Angel Guijarro fue condenado 
por la Audiencia Provincial a una 
pena de un año de prisión menor y 
quince días de arresto, muy 
semejante a la que recibió su suegro, 
Rincón, por la agresión que llevó a 
cabo contra el magistrado con un 
hacha días después del fallecimiento 
de su hija. 

o Supresión de barreras 
arquitectónicas 

El consejero de Bienestar Social, Antonio Pina, presentó hace 
unos días ante varios alcaldes de la provincia la ley de 
accesibilidad y supresión de barreras arqui tectónicas de 
Castilla-La Mancha. Esta ley prevé la creación de un consejo 
en el que estarán representadas las asociaciones de 
minusválidos psíquicos y sensoriales, por lo que los propios 
interesados podran hacer las propuestas a [a ley que 
consideran más convenientes. Además, Antonio Pina firmó 
convenios con quince alcaldes de la provincia para la 
adaptación de edificios municipales en centros sociales 
polivalentes. 

o La Diputación 
puede denunciar al 
Ayuntamiento de 
Socuéllamos 

La Diputación Provincial de Ciudad 
Real podría llevar a los tribunales al 
Ayuntamiento de Socuéllamos si en 
un breve plazo de tiemJ?O éste no 
satisface la deuda pendiente que 
tiene contraída con la Institución 
Provincial a consecuencia del cobro 
del Impuesto de Actividades 
Económicas. El Ayunlamiento 
socialista que preside Antonio Lizán 
no ha pagado la parte 
correspondiente de ese impuesto a la 
Diputación Provincial. El consistorio 
socuellamino atraviesa una sit uación 
económica muy delicada, hasta el 
punto de mantener deudas 
millonari as con varias empresas muy 
conocidas en la provincia. 

2t 
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E n el Comité Regional 
que celebró el PSOE el 

pasado fin de semana en 
Manzanares se elaboró una 

resolución que apostaba 
claramente por la 

renovación del partido, con 
el fin de adaptarlo a la 

realidad social. Este 
argumento, aunque esa 

resolución no fue 
presentada en la reunión, 

fue el denominador común, 
con la excepción de la 

intervención de Miguel 
Angel Martín" en el 

Comité Provincial celebrado § 
al día siguiente en ~ 

Ciudad Real. ~ ~~~III!!II 

MIGUEL ANGEL MARTINEZ DEFENDIO LA FIGURA DE ALFONSO GUERRA 

Los socialistas ciudadrealeños, 
por la renovación del partido 

o más curioso 
de los dos cón
claves socialis
tas que tuvie
ron lugar en la 
p rov inc ia de 
C i udad Rea l 
durante el pasa

do fi n de semana fue que 
mientras en el Parador Na
cional de Tu rismo de Man
zanares se activaba la espo
lel'a de la bomba que pocos 
días después estallaría aca
bando con el flamante cargo 
de José María Mohedano 
como secretario general del 
grupo socialista en el Con
greso, éste disfrutaba pláci
damente en un tendido de 
sombra de la plaza de toros 
de Manzanares, a escasos 
metros del Parador, junto a 
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su am iga Petra Mateos, del 
principal festejo taurino de 
esa población. 

La actuación de los socia
listas caste llano-manchegos 
ha sido de term inante en 
esta crisis, al flota r en el am
biente del parador el nom
bre de José María Moheda
no cuando el sanedrín socia
lista regional aprobaba una 
resolucIón que abogaba por 
el endu reci miento hasta el 
infin ito de las incompatibi
lidades de senadores y di
putados. 

El debate entre renova
ción y guerrismo iniciado el 
día anterior en MaD7.anares 
con intervenciones de Juan 
Pedro Hernández Moltó, 
José Dono y Miguel Angel 
Mart ínez y Elena Flores 

como ponentes más destaca
dos se vio continuado al día 
siguiente en el Comité Pro
vincial que los socialistas ciu
dadrealeños celebraron bajo 
la presidencia del delegado 
de Industria, Domingo Luis 
Sánchez Miras, en el edificio 
de Servicios Múltiples. 

a@ CANTOA LA RENOVAC10N 

Las pos tu ras quedaron 
muy defi nidas. Tras un deba
le, no excesivamente largo, 
que el secretario general de 
los socia listas ciudadreale
ños, José María Barreda, ca
lificó como de muy clarifica
dor, «110 ha sido /In comité de 
silel/cios», dijo, se pudie ron 
comprobar las claras dife ren
cias que albergan sobre el 

concepto de partido algunos 
de los más destacados mi li
tantes socialistas de la pro
vincia. 

Mien t ras José Ma ría 
Barreda hacía un canto a la 
renovación, «{file 110 es /tll 

quirate tú para que me po"
ga yo", resumiendo el docu
mento elaborado en el Co
mité Regional el día ante
rior, Miguel Angel Marlí
nez se convi rt ió en el máxi
mo bastión de la defensa de 
un modelo de partido que 
consideró que ya viene su
friendo esa renovación de la 
que ahora hab lan desde 
hace ya mucho tiempo. Para 
apoyar esta aseve rac ió n 
Martínez recordó el pasado 
de muchos de los que esta
ban presen tes en ese mismo 
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Comi té, procedentes de 
partidos de muy a la izquier
da del sociali sta, e incorpo
rados al PSOE a lo largo de 
la pasada década. 

Miguel Angel Martínez, 
que de los tres parlamenta
ri OS ci udad realeños en el 
Congreso fue el único en vo
tar por la candidatura de 
Edu ardo Martínez Toval 
como presidente-po rt avoz 

del grupo parlamentario, 
hizo una encendida defensa 
de la figu ra de Alfon so 
Guerra, al tiempo que ma
nifestó que los resu ltados 
electorales habían reafirma
do, con los más de nueve mi 
llones de votos cosechados, 
que la act uación del partido 
había sido la correcta. 

Esta renexión fue rebati
da por el namante senador 

socialista Hilario Caballe
ro, quien, al contrario que 
Martínez, piensa que en es
tas elecciones se ha podido 
constatar un claro aviso del 
electorado, en el sent ido de 
que e l partido tiene que 
ca mbi ar, porque si no en los 
próximos co mi cios ya no 
volverían a darles su con
fianza. 

En esa misma línea reno-

vadora se expresó el secre
tario de las Cortes regiona
les, Mario Mansilla, quien 
habló de buscar otro mode
lo de partido, más descen
tralizado y más conectado 
con la realidad social, de la 
que actualmente se encuen
tra distanciado. 

Por su parte, José María 
Barreda dio cue nta del 
análi sis poste lecto ra l rea li
zado por la Ejecutiva Pro
vinc ial. El secretario gene
ral se congratuló de los re
sultados obtenidos a pesa r 
de las adversas ci rcunstan 
cias a las que se enfrentaba 
e l partido. 

También contes tó a las 
voces crít icas, fundam en
talmente procedentes de la 
Agrupación de Argamasi
lI a de Calatrava, con los re
sultados electorales ob teni 
dos en Ciudad Real ca pital, 
seña lando que el bajón en 
los mayo res núcleos de po
blación ha sido generaliza
do. 

En cuanto a la renovación 
se refiere, José María Barre· 
da apuntó como idea básica 
que el partido debe adaptar
se a la nueva situación de la 
sociedad española después 
de quince años de democra
cia, magnificando la idea de 
que esa búsqueda de la reno
vación no debe convertirse 
en ningún momento en una 
lucha fratricida entre socia
listas. 

Ot ro de los asistentes al 
Comité, el secretario de Po
lítica Institucional, Francis
co Ureña, considera que no 
se abordó el problema esen
cial del debate en tre renova
dores y guerristas, que es la 
defi nición concreta de lo 
que significa cada uno de 
los modelos. Para Ureña, lo 
que a la gen te realmente le 
interesa es cómo va a ser la 
sanidad, la educación, la po
lítica de vivienda; cómo se 
van a resolver sus problemas 
económicos. Tampoco, se
gún Ureña, se entró a defi
ni r el modelo de partido, la 
forma de representación en 
los máximos órganos, indivi
dual o por delegación, ni el 
papel de las agrupaciones 
locales. 

• P. P. 
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o UGT pide 
a la patronal 
desbloquear 
los convenios 

El pasado lunes 19 de julio se 
finnó el convenio provincial 
de bebidas refrescanles entre 
la patronal del sector 
Anrabra y los sindicatos UGT 
y Ce. OO. Con vigencia de 
un año el convenio recoge 
una subida salarial media del 
6,5 por 100, correspondiendo 
al salario base un 5,5 por 100 
y un 12 por 100 destinado al 
plus salarial. Ana María del 
Val, tras la firma de este 
convenio, que consideró 
positivo, ya que se si túa en la 
media porcentual de los 
convemos suscritos por UGT 
hasta el momento, pidió a la 
patronal que ponga el 
máximo interés para 
conseguir desbloquear los 
diez convenios que aún 
restan por concertar y evitar 
así que se genere una 
conflictividad no deseada por 
los sindicatos en estos 
importantes sectores. 

El presidente del Parlamento de 
Andorra ha solicitado a los jueces 
del Principado la investigación de 
las inversiones de la Caíxa 
Andorrana de Segu.,tat Social 
(CASS) al considerar que hay 
indicios de delito tras las auditorias 
realizadas a esta entidad. Esta 
auditori~ según informa el 
periódico ,El PaÍS» en su edición 
del pasado 18 de julio, descubrió 
que la ]Xllítica de inversiones de 
CASS había supuesto unas 
pérdidas potenciales ceteanas a los 
cinco mil doscientos millones de 
pesetas. Entre las in,,"iones de 
esta entidad se encuentra unos 
años con la compra de la bodega 
valdepeñera Luis Megí~ por la 
que en su día el grupo hispano 
japonés Colins pagó algo más de 
mil doscientos millones de pesetas. 

o La construcción es la que más 
sufre la crisis 

El sector de la construcción fue al que más afectó la crisis 
económica durante 1992, según el est udio de la Fundación 
Fondo para la Investigación Económica y Social (FlES). La 
caída del sector fue del 3,8 por 100 respecto a los resultados 
del ano anterior. También la agricultura tuvo un crecimiento 
negativo del 0,5 por 100, en tanto que la industria y los 
sclVicios mantuv1eron el equi librio durante ese ano con un 
t por 100 de incremento. 
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o La OPA, contra los hipermercados 
La Organización de Profesionales y Autónomos mantuvo esta 
semana una entrevista con el presidente de la comunidad 
autónoma, José Bono. Sus relaciones con la Administración 
han mejorado hasta el punto que han sido admitidos en la 
mesa del pacto industrial y han anunciado que asistirán a la 
próxima reunión. Uno de los puntos que tienen más claro es 
la instalación de hipennercados en la provincia de Toledo por 
el perjuicio que acarraerían a los pcquenos empresarios. En la 
imagen, Anloni Sánchez, presidente nacional de OPA. 

o 

o 16 Master en Dirección 
de Empresas 

El lnstiluto de Administración de Empresas de Castilla-
La Mancha (IAE) hizo ent rega en la tarde-noche del pasado 
miércoles 21, en el Salón de Actos de la Caja de Casti lla-
La Mancha, de los diplomas correspondientes al Master de 
Dirección General de Empresas MBA del curso 92-93. 
Dieciséis de los veintiun alumnos que iniciaron el curso 
recibieron su diploma acreditativo en el acto de clausura 
presrdido por Nicolás Cla,'ero y el director del instituto 
Ramón Ascar.ta. El Master, que se impartió a lo largo de 500 
horas lectivas repartidas en nueve meses, ha estado dirigido a 
la formación de directivos pensando en el tejido empresarial 
de Ci udad Real y provincia. 
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o El complejo hotelero «El Crucell 
amplía instalaciones 

«El Cruce», complejo hotelero de Manzanares, ha realizado 
una fuerte inversIón con el fin de ampliar sus instalaciones. 
Javier Núñez Barranco e Hilario Tolosa, codi rectores del 
complejo, infonnan de la reciente construcción de una 
estación de servicios de la red Petronar además de la puesta 
en marcha de un área de servicios que consta de comedor, 
self·scrvice y una zona exterior que reproduce la arquitectura 
del Corral de Comedias de Almagro. Con las nuevas 
inversiones, «El Cruce» se convierte en uno de Jos mejores 
complejos hoteleros de la red viaria española. 

o Carrasco elogió la profesionalidad 
de la Feria 

El consejero de Agricultura, Fernando López Carrasco, 
inauguró el pasado viernes 16 de julio la XXXIII Edición de la 
Feria del Campo y de Muestras de Manzanarts. Tras un 
extenso recorrido por la feria de más de dos horas, el séquito en 
el que también se encontraban el alcalde de la localidad, Miguel 
Angel Pozas, y [os presidentes de la Diputación, Francisco 
Urda, y de las Cortes Regionales, José María Barreda, ofreció 
una rueda de prensa en la que se destacó por parte del 
consejero el carácter eminentemente profesional del certamen, 
en el que este año como mayor novedad se ha incluido el cobro 
de una entrada de doscientas ~tas a [os visitantes durante las 
mañanas de [os tres últimos dlas de la Feria. 

Manuel J. Espadas 

Crítica situación de 
constructoras por 
falta de pago de la 
Administración 

A
lgunas empresas constructoras de Ciudad Real 
se encuentran al borde de la quiebra a conse
cuencia de las cuantiosas deudas que ha acumu
lado la Administración pública con el sector, se
gún afirmó Manuel Blanco Chicharro, presi

dente de la Asociación de Constructores. La cuantía 
exacta de la deuda no es conocida, pero la Confedera
ción Nacional de la Construcción (eNC) está efectuan
do un sondeo entre los constructores cuyo resultado se 
sabrá dentro de dos o tres meses. Lo que sí se conoce 
es que el volumen real de la deuda a nivel nacional es 
de unos 900.000 millones de pesetas. Manuel Blanco de
claró también que el retraso en el pago de la Adminis
tración de nuestra comunidad así como la de la provin
cia no es de los más preocupantes en España. Donde la 
situación es más problemática es en las deudas que man
tienen las administraciones locales. E.<;ta falta de pago, 
que en algu-
nos momen-
tos llega a al-
canzar el año 
y med io de 
ret raso, oca
siona pérdi
das e n las 
e mp res a s 
constructoras 
trasladándose 
el problema a 
los proveedo
res y a los tra
ba j a d ores , 
e ngrosando 
algunos las fi
las del paro y 
e mp ob r e
ciendo la so
ciedad . Las 
grandes empresas pueden hacer frente a esta fa lta de re
muneración de su trabajo, pero en el caso de las peque
ñas y medianas el problema se hace más grave. Un pri
mer paso para encontrar unas vías de solución sería que 
las empresas constructoras pudieran deducir de sus im
puestos estas deudas, tal y como resaltó el presidente de 
la Asociación de Constructores, recordando además que 
en países europeos como Francia y Alemania se acude 
a los intereses por demora en el pago si ésta supera los 
noventa días. Fi nalmente agradeció el esfuerzo que ac
tualmente está haciendo el nuevo Ayuntamiento de Ciu
dad Real (uno de los más morosos hasta hace poco tiem
po) para ponerse al día en estas deudas con el sector de 
la construcción. 
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D esde hace dos años 
aproximadamente, el 

seclor inmobiliario en 
Ciudad Real está 

pasando por una de sus 
peores etapas, debido en 
gran parte a un desajuste 

entre el crecimiento 
esperado de la población 
ciudadrealeña y el que se 

ha dado realmente, 
ocasionando una gran 

supremacía de la oferta 
sobre la demanda, tanto 

de viviendas como de 
locales comerciales. 

Ciudad Real esti repleu de viviendas en venta y en alquiler. 

CAUSADO POR EL ESCASO CRECIMIENTO DE LA POBLACION 

Crítica situación de las 
inmobiliarias en Ciudad Real 

Las engañosas 
previsiones del 
crecimiento de 
la población en la 
capital, principal 
causa del 
desajuste entre 
la oferta 
y la demanda. 
26 

n Ciudad Real 
se ha produci
do un exceso 
en la oferta en 
viviendas y lo
ca les comer
ciales acom
panado de un 

descenso en la demanda, lo 
que ha proriciado .q.ue .Ias 
agencias InmOb ili arias 
mantengan su negocio en 
una situación crítica debido 
al gran número de stocks de 
in mubles que se ven obliga
das a producir. Esta situa
ción de desaj uste ha llega
do a darse, principalmente 
por la exagerada previsión 
que hicieron las aulorida
des sobre el crecimiento 
demográfico que experi
mentaría la ciudad, y que 
posteriormente no se ha ce
ñido a la realidad. Esta pre-

visión se hizo en una época 
de alza en la que el A VE, 
la un iversidad y los grandes 
centros comerciales llega
ban a la ciudad, propician
do una visión demasiado 
posit iva de la si tuación. 
Esto hizo que numerosos 
constructores «se lanzaran 
a [a piscina» y ampliaran su 
oferta de viviendas y lo
cales. 

Es cierto que hace año y 
medio se dio un incremen
to en la demanda de vivien
das, pero fue a causa de la 
población flotante que vino 
a Ciudad Real, principal
men te técnicos que llega
ron para [a construcción del 
tren' de alta velocidad y de 
los grandes centros comer
ciales, pero esta población 
fic ticia se fue, quedando va
cías todas las propiedades 

de alq uiler en las que se 
alojaron. Además, el pro
motor no puede responder 
automáticamente a la situa
ción del mercado. Entre la 
preparación del suelo, e l 
proyecto, petición de licen
cias, y el año y medio de la 
construcción, el constructor 
puede tardar tres años en 
situa r su producto en el 
mercado, tiempo suficiente 
para que la demanda que 
surgió haya podido desa
parecer. 

~ VIVIENDAS UNIFAMILIARES 

Por otro lado, en este 
momento se está asistiendo 
al «boom» de [as viviendas 
un ifami liares situadas a las 
afueras de la capital. Pero 
la ~ente que compra estas 
viviendas no es gente nuc-
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va, sino los que antes resi
d ían den tro del casco urba
no. Esto hace que en el cen
tro se den dos tipos de ofer
la: una, la de los pisos «vie
jos» que quedan vacíos por 
la hUida a los hogares un i
familiares, y otra, la de los 
pisos nuevos que los pro
motores han construido 
mal guiados por la previ
sión del crecimiento de la 
població n. La crisis econó
mica ha conseguido que el 
número de compradores se 
reduzca considerablemen
te, pero los que sí pueden 
disponer del dinero necesa
rio se deciden por un salto 
a un mejor nivel de vida ha
ciéndose con una de estas 
bonitas casas. 

~AVE 

El tren de alta velocidad 
ha influido negativamente 
en el tema de los alqu ileres, 
según José Luis de la Ca
lle, de la agencia Zodiac. 
Un gran número de estu
d iantes de Puertollano ha 
optado por coger el A VE 
todos los días y pasar la no
che en sus respectivas casas. 
Esto mismo se peude dar 
con empresarios de Madrid 
y Sevilla, mie ntras que no 
se da el caso de que algu
nas personas sitúen su do
mi c ilio e n Ciudad Rea l 
pa ra desplazarse todos los 
días a estas grandes ciuda
des. Sin embargo, el cons
tructo r Ignacio Barco ase
gura que el AVE ha su
puesto una simple anécdo
ta posit iva y negativa, y que 
a medio plazo será muy po
sitivo para la capital. Hay 
que tener en cuenta que el 
A VE empezó cuando em
pezó la crisis, y, según él, 
cuando la crisis finalice y en 
Ciudad Real se ofrezca sue· 
lo industrial, las empresas 
acudirán sin pé rd ida de 
tiempo. 

~ LOCALES COMERCIALES 

No hay que olvidar que 
e l verdadero problema de 
las agencias mmobiliarias 
no es el tema de la venta o 
alquile r de vivie ndas, sino 
que es el de los locales co
me rciales. Las inmobilia· 

El mercad() de los IOcIles comerciales está lotalmente omuerloo. 

Muchas viviendas del cenlro qued8n deshabitadas por el <boom> de /as "Mendas unffamlliares. 

Es m8S grave el estancamiento en e/alquiler de rMendas que en 1/1 propia venta. 
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rias de Ciudad Real coinci
den en asegurar que este 
mercado sí está totalmente 
parado. Según María Cas
tro, de la agencia Ootana
ya, «para alquilar /in local 
vendes anles cuatro pisos». 
En este tema hay que des
lacar dos grandes causas. 
La primera es la ya mencio
nada crisis, que hace que el 
inversor se lo piense mucho 
an tes de instalar su nego
cio. Además de esto, los pe
queños y medianos comer
cios han sufrido mucho con 
la construcción de los dos 
grandes centros comercia
les, Eroski y Pan de Azúcar. 
A este comercio se le ha 
imped ido de esta forma 
que pueda ampli ar su nego
cio, teniendo algunos que 
cerrar y quedando más lo
cales vaCIOS, incrementán
dose así la ya excesiva afer
la. 

g@FUTUROPOCOHALAGUEÑO 

El futuro del sector in
mobi li ario no es muy ha la
güeño a corto plazo, pero, 
sin embargo, a med io pla
zo la cosa está más clara. 
El problema es que Ciu
dad Real es una pequeña 
ciudad donde se ha cons
trui do mucho. En cuanto 
la situación económi ca ~e
ne ral se solucione, la crisis 
del sector parece que de
saparecerá puesto que la 
gente tendrá mayor pode r 
adqu isitivo y los empresa
rios más seg uridad a la 
hora de abrir los negocios. 
La clave está, segú n Igna
cio Barco, e n que los inte
reses bancarios descie ndan 
algo. Tam bién la ciudad 
está dentro de un impor
tante eje de com unicacio
nes, ade más de poseer una 
noreciente universidad. 

El problema de las inmo
biliarias en Ciudad Real se 
extrapola al resto de la pro
vincia en la que las vivien
das son difíciles de vender, r los locales comerciales, 
Imposible. Pero en la capi 
tal la situación se agrava 
puesto que el precio del 
suelo es mucho más eleva
do. Además, la legislación 
se encamina a que este pre
cio no baje. El Ayunta-

28 

1.1 cri,l, Y los grandes hl~rtI1lrcado! hacen que /05 empreSlrlo, no "nesguen en un 
posible negocio. 

Ciudad Real es una ciudad pequeña donde se /JI construido mucho. 

miento cobra a los promo
tores el 15 por 100 del va
lor urbanísti co del solar, 
can tidad que éstos revier
ten en el precio final de la 
vivienda puesto que ellos 
no están dispuestos a per
der. El resultado fi nal es 
que la vivienda queda enca
recida por ese 15 por lOO, 
con 10 que es menos acce
sible para el bolsi llo del ciu
dadano medio. 

Pero lo que sí está meri
d ianamente claro es que la 
gente quiere casas. Los jó-

venes quieren independ i
zarse, y los menos jóvenes, 
los que ya poseen hogar, 
qu ieren tener otro más o 
cambiarlo por otro mejor. 
El futuro de l sector es pro
me tedor siempre que e l 
problema de la crisis se re
suelva favorab lemente, la 
gente pueda com prar y al 
empresario se le quite el 
miedo. 

• MANUEL J. ESPADAS 
Fotos: M. A. SANCHEZ 

La demanda 
de locales 
comerciales 
se encuentra 
totalmente 
estancada. La 

• • l . 

crIsIs economlca 
puede ser 
el motivo. 
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La Consejeña de 
Agricultura ha dado el 

primer paso para 
conseguir la 

denominación de origen 
para el cordero 

manchego. Bruselas tiene 
la última palabra, pero de 

momento esta raza 
cuenta ya con 

denominación específica, 
con 10 que es el primer 
ovino español con esta 

distinción. 

SERIA LA PRIMERA DE ESPAÑA EN OVINO 

El cordero manchego busca 
denominación de origen 

a denominación 
específica de ca
lida d pa ra el 
cordero man
chego es el paso 
previo a la deno
minación de ori
gen. y la Conse

Jería de A~ricultura ha dado 
ya este pnmer paso porque 
considera que «/os productores 
obrienen así mayores ingresos a 
cambio de 1111 esfuerzo cuali/a
t illO rea/» gracias a esta deno
minación de origen. 

Pero antes de que la marca 
"Came de Conlero Manchego» 
pueda aparecer en los envases 
ha de ser aprobado el regla
mento de denominación de ori
gen. Para ello, la Consejería ha 
de realizar un pliego de condi
ciones y un hbro de registro 
que h<l de ser present<ldo en el 
Ministerio de Agricultum. De 
aquí pasa a la Comunidad Eu-

rope<l, eJuc en el plazo de seis 
meses tIene que aprobar o re
chazar el reglamento. 

y es que desde la Conseje
ría se considera sumamente 
interesante la denominación 
de origen, sobre todo desde el 
punto de vista del ganadero. 
«Es/e regltllnemo //0 tel/dría 
semido si 110 rel'iniera en los 
ganaderos .. , explica Pedro An
lonio Cebrián, director gene
ral de Estruct uras Agrarias. 

No obstante, al ganadero se 
le van a compl icar las cosas. 
Par ejemplo, si hasta ahOra se 
mezclaban corderOS de disti n
tas mzas para el sacri fio, al ob
tener la denominación de ori
gen se tendrían que sacrificar 
por separado. Será necesario 
llevar un libro de registro si se 
qu iere estar dentro de la de
nomin<lción de orige n, poner
les un distintivo que los dife
ren.cie y luego ofertarlos al 

consumidor como «come de 
cordero manci/ego». 

Todo este proceso «\'a o cos
/(Ir más el! disciplina JXIrt1 el ga
,ta(lero. pero los beneficios \'all 
a ser superiores po,:que la ca!
nI.' se I'a o remlonzar», segun 
Cebrián. Añadía también que 
aunque el coste crezca, <lSe \ '0 

o ob/eller /111 sobreprecio su
perion;. 

Si la creación de la de nomi
nación de origen va a encare
cer o no 1<1 carne de COrdero 
manchego todavía es una in
cógnita . .. El producto l/O debe 
encarecerse, porque se tiene '1/11.' 

crear 111/ acuerdo buerpro[esio-
1101,., según el di rector de Es
Iructur.ts Agrarias. De cual
quier modo, y desde su punto 
de vista, el consumidor siem
pre contará con la ventaja de 
conoce r qué tipo de ca rne 
consume. 

La Carne de cordero man-

chego dispone dc unas camc
terísticas especiales, proceden
tes de su crianza a base de pas
tos, del contenido de grasas, 
del peso al sacrificio (entre 21 
y 27 kilos) y de la edad, entre 
los 70 y los 90 días. 

En Castilla-La Mancha se 
crian cada año 1.280.000 cor
deros manchegos. El censo de 
ovejas en la región cs de 
2.700.000, de las que menos de 
la mitad son de raza manche
ga. L1 mayor cabaña corres
ponde a la provincia de Ci u
dad Real, con el 29 por lOO, 
seguida de Albactte, con el 
22,1 por lOO; Toledo, con el 
21 ,3 por lOO; Cuenca, con el 
14,8 por 100, y Guadalajara, 
12 por 100. Las pri ncipales rC· 
giones consumidoras de COr· 
dero manchego son Levante, 
Cataluña y Madrid. 

• 8 . J. 
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Se cumplen veinte días 
desde que el pasado 5 de 

julio el colectivo de 
areclados por los conlralos 

lemporales del Grupo 
Repsol, en Puertollano, 
decidieran instalarse en 

tiendas de campaña frente a 
la puerta número uno de la 
factoría. Hasta el momento, 

los logros conseguidos son 
escasos. La moral anda baja 

y las fuerzas comienzan a 
naquear. Sin embargo, la 

intención de continuar 
adelante hasta resolver esta 
situación, que califican de 
«desesperadl1», permanece 

firme. 

TRAS VEINTE DIAS 

Los eventuales continúan 
acampados a las puertas de Repsol. 

n octub re de 
1992 di e ron 
co mi enzo los 
prime ros pa
sos del plan de 
reest ru c tura
ción labora l 
que e l Grupo 

Repsol es tá llevando a cabo 
en sus factorías. Un total de 
2.500 personas, en régimen 
de contratos tempora les, 
pueden verse afectadas por 
este tipo de medidas en 
lodo e l territorio nacional. 

Para el present e año se 
baraja la cifra de 1.000 des
pidos, lo que supondría un 
ahorro de 3.000 mi llones 
de pesetas a la empresa, 
como ya anun ció Osear 
Fanjul , presidente de l Gru
po y considerado uno de los 
mejores gestores del mo
mento. Para los eventua les 
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afectados por es ta situa
ción Fanjul es si mplemen
te intocable. «Le hall dudo 
Uf! premio porque lo hace 
mI/y bien», dice uno de los 
despedidos de Puerto llano. 
«Su línea es la del beneficio, 
beneficio, beneficio, yeso se 
le da de maravilla. Además, 
si no salen las cuentas, se 
sube la gasolina, y si sigilen 
sin salir, se despide a lUJOS 
cltanlOS. Así lambién soy yo 
presiden le», concluye. 

txM PUERTOlLAHO 

La refinería de Puertolla
no es una de las más afecta
das por las nuevas medidas 
de reestructuración, debido a 
que en elJa existe un gran nú
mero de contratados, 102 
hombres en total. 

«En febrero salió el primer 

Los avances 
tecnológicos y el 
cierre de plantas han 
supuesto a Repsol, 
desde 1992, entre 
3.000 y 4.000 
excedentes. 
compañero -nos cuenta 
uno de los temporales-, 
pero después de las eleccio
nes la si/uación se ha drama
lizado, porque alifes política
meflle 110 illleresaba.» En la 
actualidad, una treintena de 
hombres permanecen en la 
ca lle. Ante este panorama, 
el colectivo de even tuales de 

Repsol decidió instalarse a 
escasos metros de la puerta 
número uno de la factoría , 
en actitud de protesta por 
los despidos y como medida 
de presión para que la em
presa recapacite y pueda lle
garse a una solución menos 
drást ica. Desde entonces 
han pasado ve inte días y los 
resultados son poco menos 
que ningunos. Tan sólo la 
med iación de los si ndicatos 
ha conseguido la prórroga 
de algunos conlratos, lo cual 
para los afectados no es una 
solución, ya 'lue su objetivo 
es la readmiSión de los des
ped idos, la con tratació n 
como fijos y la reactivación 
de los cursi llos de forma
ción, que hasta 1992 se rea
lizaban en colaboración con 
IM EM y sindicatos, y eran 
la cante ra de nuevos reclu-
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l.D5 MfJ/u8/fs di PuettoIIIno fJmn lCI1II¡WoI , M puettI df M MIpmIwinl, diu. 

tamientos para la empresa. 
Este colectivo de jóvenes, 
cuya edad media ronda los 
25 años, apuesta por un re
juvenecimIento de la planti
ll a a través de planes de ju
bilación anticIpada y por 
una renovación de la planta 
con la creación de industrias 
transform adoras que reacti
ven Puerlollano y la mala si
tu ación que atraviesa la co
marca. Desde su punto de 
vista es un problema que re
percute en todos. 

'-DEMAGOGIA 

Si n embargo, en todo este 
asunto ha habido mucho de 
demagogia polít ica . En la 
precampaña, Bono, presi
dente de Castill a-La Man
cha, se comprometió a in
termed iar para que Fanjul 
aportase soluciones favora
bles a los trabajadores. Pero 
hasta el momento no se ha 
producido ninsuna respues
ta en este senlldo, segun re
conoce el colectivo de even
tuales. {(Lo único, cartas. Y 
entre carias y carias gana 
Correos y los es/al/COs mien
tras nosotros estamos perdi
dos», dicen. 

Estos más de 100 hombres 
tampoco alcanzan a com
prender cómo un presidente 

UfII bIjI (XX MfHmtHJad, " fIICimiI!nto df un niño , 11 ClídI di "" li«IdI SCH) lIgunos 
di los suc,w tkI CItIIpIr'Mfllo. 

En Puertollano, más 
de 100 trabajadores 
se ven afectados por 
/a rescisión de los 
contratos 
temporales. 

del Gobierno puede hablar 
de profesionalidad y compe
titividad cuando una empre
sa como Repsol, en la que 
más del 40 por 100 de las ac
ciones son de titularidad pú
blica, no se preocupa de la 
creación de empleo, sino del 
benefic io. En su opin ión, 
«este tipo de empresas debe
non dar ejemplo, ya que si 
ellas no lo hacen, las privada!" 
no lo van a hacer», manifies
tan. 

Desde los sindicatos el 
tema se ve con algo más de 
frialdad y menos apasiona
miento. Adolfo Ca lvo, re
presentante de VGT, y Ful
gencio Ruiz, de ee 00, re
conocen tener entre manos 
un problema de difíci l solu
ción. «Los trabajadores ac
cedieron al empleo tras pasar 
un duro cursillo de fonna
ci6f1, 110 sabemos las prome
sas que la empresa les hicie
ra, pero la realidad -se~ún 
los representantes si ndIca
les- es que sus contratos 
SOIl temporales y ya se sabe 
lo que sucede cuando se ter
minan», dice Fulgencio, de 
Comisiones. Legalmente, la 
sit uación es favorable a la 
empresa, ya que el argu
mento que los trabajadores 
presentan respecto de las 
promesas de contratación 
fija no es vá lido ni contu n
dente en opinión de los si n
dicatos. En la actualidad, la 
línea de operaciones va 
orientada a la creación de 
una bolsa de trabajo en la 
que se incluyan los afecta
dos por la presente si tua
ción y de.l,a que la empresa 
vaya nutnendose. 

... LUCHAR HASTA EL FtNAL 

Lejos de resignarse, los 
temporales acampados ma
nifiestan estar dispuestos a 
todo. «Ves que es/ás sin tra
bajo, que el paro 110 llega, te 
cansas y desesperas; pero se
gttiremos luchando hasta el fi
nal. Y si las medidas qlle se 
está" tomalldo 110 dan resul
tado, se tomarán otras de más 
peso», afirman algunos de los 
qué se encuentran en el cam
pamento. 

De momento, la próxima 
actividad programada es una 
concentración el día 29 en 
Madrid, en las puertas de 
Repsol. Y sigue estudiándo
se la posibilidad de realizar 
una marcha a pie en sep
tiembre. 

Con las promesas muchos 
de estos hombres se embar
caron en la aventu ra del piso, 
el matrimonio o los hijos. En 
la actualidad están sin traba
jo y se plantean: ahora, 
¿qué? 

• NURIA TFJEDO 

31 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #287, 25-31/7/1993.



Ciudad Real es -junio con Guadalajara- la única provincia de Castilla-La Mancha que no tiene 
institucionalizado un programa cultural, al esti lo del Cultural AJbacete, Toledo o Cuenca. Sin embargo. este hecho no 
significa que Ciudad Real no tenga una cada vez más intensa vida cultural, en la que cienas instituciones privadas 
están empezando a tener un papel activo y determinante, sin afán de protagonismo. Tal es el caso de la Caja de 

Castilla-La Mancha, que ha hecho una clara apuesta por la cultura. 

LA ENTIDAD HA DADO UN IMPORTANTE PASO AL FRENTE EN LA PROVINCIA 

La Caja de Castilla-La Mancha 
apuesta por la cultura 

o conviene 
olvidar que 
aún no se ha 
cumplido el 
primer año 
de funciona
miento de la 
Caja de Cas

lidad de dirigir los proyectos 
sociales y cultu rales del fe liz 
resullado de la fusión de las 
elijas de Albaeete, Cuenca y 
Ciudad Real y Toledo. 

to de los compromisos adqui
ridos, procurando equiparar a 
las provillcias de acuerdo COII 
lo que en justicia y solidaridad 
corresponda ... 

I>N CONSIDERABLE ESFUERZO 

tilla-UI Mancha. Pero dentro 
de cs<¡ c¡ap¡! de consolida
ción ele la nuev" entidad, la 
provincia dt! Ciudad Real 
nunca ha cs[¡tdo ajen:l ,1 
quienes Ikncn la rcsponsabi-

Al menos así lo confiesa el 
jefe de la Obm Social y Cul
lural de CCM Remallé Gar
cía: "El caso de Ciudad Real 
eJ cielTamellle mí pico, porque 
I/l/l1ca había considerado 
como propias a ningulla de las 
lres mjlls que. unidas, llieron 
como resllltado la lle O/Slilla-

UI Mancha. Las cosas hall 
cambiado, y CilldcuJ Real lime 
la oportunidad (le ver eUl/oso
Iros la amélllica Caja de la 
pradncia. Sil ¡JI'OJ1ia Caja. De 
/a misma manera que lIOSO

IroS. desde la Plaza de Zoco
dOI'er. miramos lit/da Ciudad 
Real con 1111 carúlo especial ... 

"ba elllit/ad regional atra
viesa en estos momcmos por 
el reto (le la homogeneización 
de las Oljas fl/I/dadoras. y 
también por el malllellimien-

"y delllro de ese esfuerzo 
importallle -señala Bernabé 
García- es preciso illlellsifi
car a corto plazo la presencia 
de nl/estra Caja en Ciu(lod 
Real. Téngase el! euellla que 
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la. principal caracteristica que 
di]erendo a las Cajas de los 
Bal/cas es que las primeras no 
cuentan eOI/ accionariado en
lre el que repartir beneficios. 
Por tallfo, los beneficios se 
reifll'ienen en obras que lle
guen direclameme a los ciu
dadallos, lÍnicos deslinatarios 
de lo imponQme labor que las 
Cajas realizan.» 

.,sin embargo, defllro {le las 
líneas de aCffloció" que en el 
orden social y culfllral lielle la 
Caja de Castilla-La Mancha 
es preciso dislinguir elltre los 
capíTUlos l/O destinados UII jin 
COl/creto y los específicos. EII
Ire los l/O específicos, CCM 
estoró siempre en donde sea 
preciso, hasta donde llegue el 
presupuesto, que a mí par/tCI/
lanlleme siempre me parecerá 
pequelio, porque las necesida
des suelen ser superiores a las 
disponibilidades.» 

Se podría citar aquí la par
tida que por importe de 68 
mi llones de pesetas. en el :; 
plazo de dos años, ha dest i- l! 

nado CCM a la adquisición El Fes/ivallntefl18C/ona1 dIJ Fo/clOfe también cont6 con la colabDrlC/6n dIJ la CCM. 
y acondicionamiento del an
tiguo hospital de San Juan, 
en Almagro, una obra cuyo 
interés trasciende del pura
mente provincial. Pero tam
bién están los convenios con 
el Cent ro Provincial Asocia
do de la UNED, o con la 
Un iversidad de Castilla-La 
Mancha, que beneficia a 
Ciudad Real i ~ lI a l que al res-
to de provinCiaS de esta co
munidad. O tal vez un poco 
más, al tener precisamente 
aquí su sede el Rectorado. 

la labor cultural de CCM 
está inspirada en la filosofía 
de incidir más en aquellos 
sectores en los que sea más 
necesario; no se queda en lo 
purumente teórico, sino que 
llega ha<¡w lo má<¡ profundo 
de 1,1 realidad. La labor ed ito
rial no es nada desdeñable, y 
en breve verá la luz una es
pléndida obra iniciada JXIr 
Caja de Toledo y asumida JXIr 
CCM, cuya dirección se en
cargó al profesor Espadas 
Burgos. Y tan sólo se trata de 
una obra más, importante, eso 
sí, de la ya larga lista de pu
blicaciones dedicadas a nues
tra Comunidad Autónoma. 

Pero en Ciudad Real, desde 
hace unos meses, la presencia 
de CCM se ha hecho ob~gada 

en cuantas manifestaciones 
culturales se han llevado a 
cabo. El director territorial Pe
dro Nano considera que se 
podían haber programado ac:
ruaciooes en so~tario: &1/ em
btugo, podríal/ haber emorpeci
do O/ros actuaciones dd 0)1/11-

lamiellfo o de entidades públi· 
CiLI' o priwuJas. Por eso pellSl/' 

mos que t()(Jos jUlllos ¡xxlría· 
mos ser más eficaces.» 

.. NUEVO TAlAHTE 

Aunque la Obra Socialt ie
ne inversiones ya comprome
tidas que acaparan gran p,l r
te de su presupuesto, este 
año se van a destinar más de 
veinte millones de pesetas a 
fi nanciar obras en colabora
ción con las ad ministracio
nes públicas, y muy panicu
lannente con el Ayuntamien
to y la Diputación de Ciudad 
Real. ... Además del Festival 
Intemacional de Folclore y el 
concierto de 5tillg, en OtOTIO 
apoyaremoJ otros ciclos de 
conciertos y de teatro», señala 
Pedro Narro. 
«y todo ello al margen de be
cas para el profesorado, eJ.7JO
siciol/es y otro ti¡JO de activi
dad en la que se solicita mtes-

tra presencia, a veces también 
COI/ fines publicitarios, como 
QlIesomál/. eqllipos de fútbol, 
nltas del 1';'/0 de ciclismo. fe
ria del campo de Manzanares, 
Agroalimel/taria de Valdepe
'las o ltls jomadas illtemacio
lIales Jobre pastos.» 

I'edro Narro Auñón, que 
nació en Albacete hace cua
ren ta y un años, considera 
que su principal misión en 
Ciudad Real ahora «es am
pliar la base de clientes, creo 
ciendo en /111 pUl/to y medio 
la CllOla de mercado e intell
tal/do comeguir q/le cllal/do 
se hable eJe la Caja na sea pre
ciso menciollar el apellido. 
DOlido imagen y sen/icio, y 
Iwciel/{lo cosas que O/ros no 
hacen, apoyando el Paclo In
dustrial y comprometiéndose 
elida vez más COII la cultura .... 
Más de medio billón de acti
vos en la provincia, y otros 
tantos de inversión, 222 em
picados y una cuota de mer
cado cercana al 12 por 100, 
son cifras más que elocuen
tes de la realidad que ya es 
la Caja de Casti lla-La Man
cha en Ciudad Real. 

• JOAQUlN MUÑOZ 
CORONEL. 

Veinte millones 
se destinarán a la 
promoción de 
actividades 
específicas. 

La filosofía de 
CCM pasa por el 
apoyo de todas 
las manifestaciones 
culturales. 
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• EL 30 DE JUUO SE 
APROBARA EL 
PRESUPUESTO 

Con el acuerdo firmado el 
pasado lunes enlre los 
grupos municiralCS del 
PSOE e (U. e nuevo 
alcalde de Ciudad Real, 
Nicolás Clavtro, ha 
conseguido desbl?CJuear el 
presupuesto municipal, que 
probablemente será 
aprobado en un pleno a 
celebrar el próximo 31 de 
julio. Nicolás Clavero, que 
descartó que con las 
concesiones que se incluyen 
en este acuerdo aumente el 
déficii municipal, firmó 
junto a representantes de su 
partido y de lzquicrda 
Unida un acuerdo que 
contempla una serie de 
realizaciones a llevar a cabo 
a lo largo de la legislatura. 
Entre las más importantes 
destaca el compromiso del 
equipo de gobierno para la 
adquisición de sucio, para 
lo que se destinarán 100 
millones de pesetas anuales 
durante los presupuestos de 
1993. 1994 Y 1995. Con la 
adquisición de este suelo 
para viviendas se pretende 
evitar la especulación y 
permi tir el acceso a las 
mismas a un gr'dn numero 
de ciudadanos. 
Otro de los aspectos 
imponantes contemplados 
en este acuerdo, ya que era 
una exigencia básica de I U 
par'd aprobar los 
presupuestos, es la revisión 
del catálogo de puestos de 
trabajo con el fin de 
consegui r la adecuación de 
los mismos a las funciones 
que realmente desarrollan. 
Por otra parte, en malcría 
de empleo se procederá a 
transfornlJIT en fijas todas 
las plazas estructurales, al 
tiempo que en los 
presupuestos de 1993 se 
consi~nará una partida de 
15 mIllones de pesetas para 
financiar un plan de empleo 
que dote de ¡x:rsonal a 
aquellos servicios que 
incidan en la calidad de 
vida de los ciudadanos, 
fundamentalmente limpieza 
y jardines. 
Consejo Municipal de 
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CIUDAD REAL 
• NUEVO 

ESTACIONAMIENTO 
EN LA CAPITAL 

La llegada de Nicolás 
Cla,·ero a la Alcaldía de 
Ciudad Real también ha 
coincidido con la apertura de 
un nuevo estacionamiento en 
Ciudad Real. Por fin , las 
deterioradas murallas de los 
antiguos terrenos de Renfe 
han dejado paso a un amplio 
espacio con capacidad par'd 
aparcar 250 vehículos, que 
Sin duda servirá para 
descongestionar el caótico 
aparcamiento en el centro de 
la ciudad. 

~~-----------------------------------

• CARRIL EXCLUSIVO PARA 
LOS CICLISTAS 

Desde hace unos días se han 
iniciado los tr'dbajos r ara la 
puesta en marcha de primer 
tramo de carril bici con el 
que contará Ciudad Real. En 
principio serán la calles 
Mata, General Rey y Ramón 
y Cajal, hasta llegar a la 
Plaza del Pilar, las que 
cuenten con una franja por la 
que podrán circular 
tranquilamente los ciclistas. 
La idea de Francisco U~ña, 
después de sus viajes por el 
norte de Europa y su 
cOnlr'dstada afición por la 
bicicleta, se ha visto por fin 
hecha realidad. 

~-------------------------------------

• LOS LAKER'S, 
CAMPEONES DE 
FUTBOL·SALA EN 
MALAGON 

El pasado domingo se 
entregaron los trofeos del 
Primer Campeonato Local de 
Fútbol-Sala de Malagón, El 
campeón ha sido Los Laker's, 
que fueron los mejores y por 
eso se llevaron el trofeo del 
Patronato Municipal de 
Depones. El Bar Amorós fue 
segundo y en tercera p?sición 
se clasificó la AsociaCión San 
Agustín, de Fernancaballero, 
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VALDEPEÑAS 
• RECINTO FERIAL 

En estos días se ultima la 
construcción del nuevo 
reci nto ferial que albergará 
las atracciones de la Feria 
de Agosto que se celebrará 
en Valdepeñas durante los 
días 4 al 8. Este recinto, 
que también servirá como 
instalación polideportiva el 
resto del año, tiene una 
extensión de 
aproximadamente 40.000 
metros cuadrados. El 
próximo 4 de agoslo se 
realizará su inauguración a 
las 23.45 horas, así como el 
encendido del pórtico de 
entrada. 

~~---------------------------------

• MERCADillO INFANTil 

La Concejalía de Cullura y el 
Centro Social Polivalcnlc de 
Villanueva de los Infanles 
han organizado el primer 
mercadillo infantil que se 
desarrollará durante lodo el 
verano. El primer sábado de 
cada mes, los chavales en 
edad escolar venderán, en sus 
puestos que instalan en los 
soportales de la Plaza Mayor, 
numerosos objetos como pins, 
libros, cromos, juguetes o 
revistas. Una interesante 
iniciativa que está teniendo 
una buena acogida entre los 
chavales de InCantes y 
también entre los 
compradores. 

~~---------------------------------

• ASAMBl E,'. DE 
VALOEPENAS 

Unicamente 50 socios 
asistieron a la asamblea del 
C. F. Valdepeñas en la que se 
expuso el futuro del club. El 
Valdepeñas, que entrenará 
Antonio de la Torre, Tomca, 
jugará fina lmente en Primera 
Re~jona l Preferente. El 
Sporting, fil ial del 
Valdepeñas, jugará en 
Primera RegIonal Ordinaria y 
será su entrenador Ramiro 
Campos. 

• VEGUlllA 
La Comisión de Gobierno ha 
solici tado a la Diputación 
Provincial la realización, por 
parte de un ingeniero de 
Caminos, del proyecto de 
ejecución para cubrir el canal 
de la Veguilla. La 
Confede ración Hidrográfica 
del Guadiana ya dio el visto 
bueno al anteprorecto 
presentado por e 
Ayuntamiento. El proyecto se 
espera que esté redactado 
para fi nales de este año para 
que en 1994 se inicien las 
obras de la primera fase. El 
presupuesto para cubrir el 
kilómetro y medio del canal 
asciende a 600 millones de 
pesetas. 

• PAEllA GIGANTE 
Las próximas Fiestas del 
Vino también contarán este 
año con un acto popular y 
multi tudinario. SI el pasado 
año se elaboró la limOlló que 
entró a fo rmar parte del 
Gllil1l1ess, el pro~rama de 
Cestejos del próxImo mes de 
septiembre contará con la 
elaboración de una paella 
gigante. La Concejalía de 
Festejos y la junta de un 
barrio están preparando la 
realización de una paella 
para unas 1.000 personas que 
se realizaría en la plaza. La 
fecha aún no ha sido 
concretada. 

• PROGRAMA NOW 
El presidente de Manscrja, 
Adolro Salvador, y el 
representante de la empresa 
alemana BFW fi rmaron el 
pasado viérnes un convenio 
para trabajar conjuntamente 
en el programa NOW que el 
Fondo Social Europeo 
concedió a esta 
mancomunidad. Con un 
presupuesto de 100 millones 
de pesetas se pretende 
formar profesIOnalmente a 
200 mUjeres de los pueblos 
de Manserja en un proyecto 
de turismo rural que se ha 
denominado La mta del 
Qllijole emplea a la mujer. En 
este programa, que es 
coordi nado por el Instituto 
de la Mujer, es 
imprescincible la 
cofaboración de un socio 
extranjero. 
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• LOS EMPRESARIOS OE 
ALMAOEN PROTESTAN 
POR EL CIERRE DE LA 
OFICINA DE PROMOCION 

Los empresarios 
almadcncnses han 
reclamado a la J unta de 
Comunidades la rcapertura 
de la Oficina de Promoción 
que hasta hace poco 
funcionaba en el 
Ayuntamiento de la 
localidad. El cierre de la 
misma a causa del 
vencimiento del contrato de 
la persona encargada de 
~esliona rla ha provocarlo la 
Irritación de la Asociación 
Comarcal de Empresarios, 
quienes plantean además 
una reestructuración de los 
recursos tanto técnicos 
como humanos de la 
ofici na. Al tiempo han 
decidido hacer un 
llamamiento a la 
Administ ración para que se 
lleve ,1 cabo la apertura del 
polígono industrial. 

• V SEMANA CULTURAL, 
EN ALMODOVAR 

Se celebró en Almodóvar la 
V Semana Cultural que el 
Ayuntamiento viene 
organizando a través de la 
Conccj<l lía de Cultura. 
Entre los actos 
programados para esta 
edición hubo cine, deportes 
y magia, así como el XV I 
Festival de la Mancha Baja 
y las actuaciones del Grupo 
Rumano de Folclore, Rosa 
Ma ría y Angel Portillo, El 
Portio 

• APROBADO EL 
PROYECTO DE LIMPIEZA 

Doce personas sc 
beneficiarán del Proyecto 
Limpieza de Grandes 
Superficies Municipales y 
Domésticas que el 
Ayuntamiento de 
Puertollano ha orsanizado 
dentro del convcmo 
fir mado con la Conscjcría 
dc Bienestar Soc ial. Este 
proyecto pone en marcha 
las ayudas de inserción, 
cuyo objetivo es la 
integración labora! y 
persomll de los 
benefi ciarios. 
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• PUERTOLLANO, SEGUNDO 
EN ATLETISMO INFANTIL 

El eq uipo de Castilla-La 
Mancha, representado por el 
Colegio Inmaculada de 
Puertollano, ha quedado 
segundo en e l Campeonato 
de Espa na de Atletismo 
Infan til por Comunidades, 
celebrado en Muchamiel 
(Alica nte). Los 18 atletas 
castellanomanchegos 
acced ieron al campeonato 
tras clasificarse, junto a los 
participantes de otras ocho 
comunidades autónomas, en 
las eliminatorias de Hellín. 

-aD----------------------------------
• VIOLADA LA PROHIBICION 

DE ESTACIONAR 
CISTERNAS EN EL CASCO 
URBANO 

En Puertoll ano existe una 
prohibición expresa sobre el 
estacionamiento de camiones 
cisterna dentro del espacio 
considerado como casco 
urbano. El riesgo, evidente, 
de explosión que conlleva 
eSle tipo de vehículos mot iva 
una norma que, a pesar de 
todo, no llega a cumpl irse. 
Durante la pasada semana, 
uno de estos camiones se 
encontraba aparcado en el 
barrio 630 y otro en la 
carretera de Mestanza. 

-aD----------------------------------
• JORNADAS DE TEATRO, 

EN CAlZADA 

Dentro de las Qui ntas 
Jornadas de Teatro de 
Calzada de Calatrava, la 
sección infantil del grupo de 
teatro local Fontanar 
representó la fáb ula El burro 
y el cerdo. La obra pudo 
verse en el salón de actos de 
la antigua biblioteca, 
registrando un lleno to tal de 
público. 
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• INAUGURADO EL 
PARQUE LUIS LOPEZOSA 

El domingo 18 de julio fue 
inaugurado en el barrio El 
Porvenir, de Alcázar de San 
Juan, el parque Luis 
Lopezosa por el alcalde, 
Anastasio López, y el 
concejal de Parques y 
Jardines, Jesús Marcos. 
Poco antes tuvo lugar una 
misa de campaña en 
memoria de Luis Lopezosa 
Castillo, gran impulsor de 
la actividad vecinal, que 
murió accidentalmente hace 
pocos días, cuando 
trabajaba en la organización 
de unos festejos de su 
barrio. 

-ooo~----------------------------------------

• HOMENAJE A CANTAORES 
CON SOLERA 

La peña Ilamenca de Alcázar 
de San Juan homenajeó el 
pasado sábado 17 a la 
popular canlante Mari 
Monreal junto a un grupo de 
veteranos cantaores de la 
localidad, en un acto en el 
que fueron distinguidos con 
un carnel de socios de honor 
con carácter vitalicio. Tras el 
vino de bienvenida, la fiesta 
continuó con una actuación 
en la ' ~ Ie miembros de la 
peña 8:ompañados de los 
nucv(~ socios cantaron al 
ritme le soleares, fandangos 
y bulerías. 

-OOO~-----------------------------------------

• FIESTA EN LA CANADA, 
DE RUIDERA 

La Asociación de Padres de 
Disminuidos Físicos, 
Psíquicos y Sensoriales, y el 
Centro Ocupacional Fray 
Pedro Ponce, de Alcázar de 
San Juan, organizaron 
recientemente la ya habitual 
fiesta anual de la citada 
asociación, que en su quinta 
edición se desarrolló en la 
piscina La Cañada, de 
Ruidera. En la misma se 
combinaron actividades 
educativas y recreativas. 

• JOVENES 
INVESTIGADORAS 

El Consejo Local Agrario de 
Alcázar de San Juan ha 
concedido dos becas de 
investigación, dotadas con 
150.000 pesetas con una 
duración de tres meses, a dos 
jóvenes estudiantes de 
Ingeniería Técnica Agrícola, 
con el fin de real izar un 
seguimiento comparativo de 
distintas variedades de 
semillas híbridas de melón 
piel de sa~ y galia, y 
pimiento Itálico, labuyo y 
california golden. Esta 
iniciativa busca además, 
según ha declarado el 
concejal de Agricultura, 
Darwin Cruz Palomares, 
contribuir a la formación de 
los estudiantes durante el 
verano. 

• LOS MOLINOS DE VIENTO 
SERAN RESTAURADOS 

El próximo mes de 
septiembre, los molinos de 
viento de Alcázar de San 
Juan estarán restaurados 
merced al acuerdo alcanzado 
hace unos días por el alcalde, 
Anastasio López, con la junta 
directiva de la Sociedad de 
Cazadores y con un grupo de 
constructores de la localidad. 
En la reunión mantenida, el 
Ayuntamiento se 
comprometió a realizar las 
gestiones necesarias para que 
en dicha instalación deportiva 
se cuente con infraestructura 
de iluminación, así como de 
abastecimiento de agua. 

• El PLENO APRUEBA LA 
GESTION MUNICIPAL 

El Pleno de la Corporación 
Municipal de Tomelloso 
aprobó la gestión del equipo 
de gobierno, el miércoles día 
14, con los votos favorables 
del PSOE, el voto en contra 
del PP y la abstención de IU. 
En la lectura del informe de 
gestión, el alcalde, Javier 
Lozano, destacó como 
pri ncipales líneas de 
actuación la exacta defi nición 
de los principales proyectos 
del mandato con una mayor 
precisión en el desarrollo de 
su ~estión y fi nanciación, y la 
pOSIbilidad de obtener recursos 
de las fuentes disponibles. 
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• FESTEJOS POCO 
,POPULARES. EN 
CARRION 

El Partido Popular del 
Ayuntamiento de Cam ón 
de Calalav8 ha solicitado la 
dimisión del concejal 
socialista responsable de la 
Comisión de Festejos, 
Francisco Sobrino. Los 
populares alegan que p<?f 
parte del concejal socIalista 
se está menospreciando a 
los concejales de la 
oposición, a quienes no se 
convoca a las comisiones de 
festejos. Según el PP, el 
propio delegado de Festejos 
confecc iona horarios, 
actuaciones musicales, 
empresas taurinas o 
elección de reina y damas. 

• IV CONCURSO OE 
CATADORES OE VINO 

En Bolaños se ha celebrado 
el IV Concurso de 
Catadores de Vino con un 
gran éxito organizador r 
panicipativo. Los premIos 
superaron las 100.000 
pesetas y también fueron 
entregados diversos trofeos 
donados por empresas 
relacionadas con el sector 
vinícola. En e l recinto del 
Parque de la Victo ria se 
alzó con el primer premio 
el socuellamino Anlonio 
Carretero, mientras que el 
premio local recay6 en 
Pablo Gómez. 

• POZUELO Y 
VALENZUElA, UNIOOS 
POR UNA NUEVA 
CARRffiRA 

Se acabaron las obras de 
remodelaci6n de la 
carretera 
Pozuelo-Valenzuela; unas 
obras en las que se ha 
reforzado y ensanchado el 
fi rme y que han quedado a 
expensas de su seña l i~ci6n 
horizontal; obras real.lzadas 
por los sclVicios téCniCOS de 
la Diputaci6n Provincial de 
Ciudad Real en un tiempo 
de ejecuci6n de ocho 
meses, que han supuesto 
una inversi6n de 80 
millones de pesetas. 
diez kilómetros que separan 
a las dos mencionadas 
localidades del Campo de 
Calalrava. 
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• .cAMPUS. DE 
BALONCESTO EN DAIMIEL 

Organizado por la Asociación 
de Entrenadores de 
Castilla-La Mancha y el 
Ayu ntamiento de Ciudad 
Real se ha celebrado en la 
Ciudad de las Brujas el VII 
Campus de Baloncesto, en el 
que han panicipado 142 
baloncestistas de toda España 
con edades comprendidas 
entre los 8 y los 18 años. 
Durante cuatro horas diarias 
se trabaj6 sobre técnica 
individual, táctica y trabajo 
específico. 

-OOO~~~~~~~;;;;;;;;~:===~;:::::========~ • REMOOELACION OE LA 
TORRE DE SANTA MARIA 
LA MAYOR 

Los trabajos de remodelación 
de la torre de la iglesia 
daimieleña de Santa María la 
Mayor se han convertido en 
un auténtico espectáculo por 
las enormes dimensiones que 
tienen las grúas y las 
maquinarias que se están 
empleando para ello. La 
iglesia de Santa María la 
Mayor es uno de los enclaves 
religiosos más emblemáticos 
de Daimiel y su 
remodelación era capítulo 
más que obligado, habida 
cuenta del deterioro que el 
tiempo había infligido en la 
casi totalidad de la torre. 

-ooo~--------------------------------

• I MARATON DE FUTBOL 7 

Organizado por Artículos 
Deportivos Chándal y 
patrocinado por el 
Ayuntamiento de Daimiel se 
ha celebrado en esta 
población el 1 Maral6n de 
Fútbol 7, en el que han 
participado 20 equipos 
repartidos en tres categorías: 
alevines, infantiles y juveniles, 
con un total de 200 
jugadores, y que ha 
constituido todo un éx ito que 
se suma al boom alcanzado 
por la selecci6n de 
Castilla-La Mancha. 

• 
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• PREMIO LITERARIO 

El concejal del Ayuntamiento 
de Manzanares Manuel 
Diaz-Merino y el presidente 
de la peña taurina Ignacio 
Sánchez-Mejías, Antonio 
Quevedo, aparecen en esta 
fotografía junIo al periodista 
Joan Posadas, ganador del 11 
Premio Literario instituido 
por la empresa Torifinsa, 
arrendataria de la plaza de 
toros manzanareña y que 
lleva por nombre Ignacio 
Sánchez-Mcjías. El premio se 
entregó el pasado sábado 17 
de julio. 

-000 

• EL HIJO DE PAQUIRRI, 
EN MANZANARES 

Francisco Riwra úrdóñez, 
el hijo mayor de Paquirri, 
fue el más solicitado para 
fotografiarse por los 
aficionados que acudieron a 
presenciar la novillada que 
se celebró el pasado 18 de 
julio en Manzanares. Las 
azafatas de la Feria 
Regional del CarnJXl 
tampoco quisieron perder la 
oportunidad de 
fotografiarse junto al guapo 
novillero. Víctor Puerto y 
Manuel Carrión 
completaban el cartel de 
esta novillada . 

• ATLETISMO EN LA FERIA 

El pasado 18 de julio se 
disputó en Manzanares una 
carrera como homenaje al 
corredor Antonio Layos 
(subcampeón de España de 
5.000 metros en 1982). El 
ganador de la carrera fue 
Rodrigo Cabela, al que 
entrena el atleta solanero 
Antonio Serrano. El club de 
atletismo de Manzanares 
posó con el ganador, que 
obtuvo por su triunfo un 
premio de 50.000 pesetas. 

• UN PREGONERO DE ORO 

El atleta solanero Antonio 
Serrano pronunció el pregón, 
el pasado 23 de julio, de las 
Fiestas de Santiago y Santa 
Ana, que hasla el próximo 28 
de julio se celebran en La 
Solana. Antonio Serrano 
pronunciaba este pregón días 
después de haber ganado la 
medalla de oro en la prueba 
de 10.000 metros en la 
Universiada que se ha 
celebrado en la ciudad de 
BufTa lo (Estados Unidos). 
Serrano ya había ganado otra 
medalla de oro en 1988, en 
aquella ocasión en la prueba 
de cross, en la Univer.¡iada 
que se celebró en la ciudad 
italiana de 8olonia. 

• 11 ESCUELA DE VERANO 

Más de 150 chicos han 
participado en la 11 Escuela 
de Verano de La Solana y 
que se clausuraba la pasada 
semana. Esta 11 Escuela de 
Verano ha eSlado organizada 
por el Area de Cultura y la 
OMIC, y en ella han 
panicipado niños con edades 
comprendidas entre los 6 y 
los 14 años, en un total de 14 
talleres, entre otros de tealro 
y medio ambiente. La Casa 
de Cultura fue el escenario 
en el que se puso el f'umo y 
fi nal con diversas actividades 
en las que participaron los 
alumnos de los dist intos 
talleres. 
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Puerto Lápice vive 
pendiente de la resolución 
judicial relativa al despido 

del alcalde Anastasi. 
Privado de su trabajo como 
auxiliar administrativo en la 

Cooperativa San Antonio 
Abad. Ciento ochenta 

socios, aproximadamente, 
están enfrentados en una 

polémica que podría afectar 
a esta emblemática 

industria local. 

U Coopmfivl SIn Antonio AbId tsll , punto th cumplir $U CIWffIU IfIIversatio. 

EL 4 DE AGOSTO SE CELEBRA EL JUICIO EN MAGISTRATURA 

Conmoción en la cooperativa de Puerto 
Lápice tras el despido del alcalde 

uer lo Lá pice 
vive, desde 
hace unas se
manas, un en
frenta miento 
ab iert o entre 
buena parte de 
su población. 

La localidad. emi nentemente 
agrícola. cuen ta con 1.023 
habitantes y tiene uno de sus 
pri nci pales activos en la coo
perativa de vinos y aceites 
San Antonio Abad, que está 
integrada por. aproximada
mente, 180 personas. 

PreciS<lmente. es en esta 
sociedad donde radica el epi
cen tro de las turhulencias 
que el día 4 de junio se de· 
sa taron con el despido fu lmi
nante del has ta entonces 
auxi liar admin ist rativo de la 
misma. Anaslasio Privado. 
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qu ien además es alcalde SQ

cialisla del mun icipio desde 
las últ imas elecciones de 
t99l , cargo al que accedió 
por un est rech ísimo margen, 
ya que el resultado final fue 
de 336 votos a favor del 
PSOE frenle a 331 del PP. 

Cuando está próximo a 
cumplirse el 40 aniversario 
de la Cooperativa San Anto
nio Abad sus cimientos se 
tamba lean y con ello los in
tereses de un porcentaje im
portmllc de los vecinos. El 
pas,ado día 9 de mayo. la 
Asamblea General de la coo
perativa. en la que se encon
traban cerca de cincuenta 
personas. eligió democráti
camente al nuevo consejo 
rc¡,:tor que. desde entonces. 
rige su fu ncionamienlo. sin 
que ningú n miembro presen-

f, caso se 
encuentra en 
Magistratura de 
Trabajo. 

Cómo voy a 
quedarme yo con , . . unas nommas SI no 
me pagan a través 
de nómina?" 

tara previamente candidatu
ra. 

Tras la loma de posesión 
del cargo, los nuevos manda
ta rios examinaron el estado 
de la entidad en cuanto a 
maq uinaria, envasado, pro
duelo y situación contable se 
refiere, y deteclaron -según 
explican en un comunicado 
hecho público- «incorrec
ciones en el trabajo desarro
llado por el auxi liar adminis
tralivo», lo cual les llevó uná
nimemente a proceder a su 
despido por la comisión de 
fa ltas consideradas muy gra
ves. 

Desde aquí hasta el mo
mento presente han trans
currido varias semanas. El 
caso, en estos momentos, se 
encuentra en Mag istratura 
de Trabajo a la espera de la 
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Est8do en el qU! la nU!va Junta Rectora asegura haber enconfllldo ellfchivo. 

ce lebración del juicio el 
próximo 4 de agosto, y de la 
publ icación del fa llo judicial 
posteriormente. 

~ MOTIVOS DEL DESPIDO 

Los motivos que la nueva 
junta rectora adujo en la car
ta de despido ~a la que ha 
tenido acceso BISAGRA
para justificar su decisión se 
basan en cinco puntos con
cretos. En primer lugar, se 
acusa a Anastasio Privado 
de haber denunciado ante la 
Guardia Civil a J. Carlos de 
Jesús Pavón, vicepresidente, 
por llegar 10 ó 15 minutos 
tarde a abrir la puerta de la 
cooperativa. Ante este asun
to, el alcalde sostiene que 
«simplemente puse en COI/O
cimiento de la Guardia Civil 
que se me eslaba en/arpe
ciendo el acceso al puesto de 
trabajo». En segundo térmi
no, la jun ta rectora añade 
que el 12 de mayo el enton
ces auxiliar adm inistrativo 
se negó despectivamente a 
informar a los nuevos res
ponsab les de la situación 
económica, extre mo que 
Privado estima «absoluta
meflle falso». «Yo ~asegu

ra-, en el momento en e! 

La cooperativa es una emb/emálica/miustria /ocal. 

que cl/alro miembros del 
consejo rector y su abogada 
se preselllan para que les fa
cilite información, efectiva
mente, la facilito. Indudable
mente, es su palabra COlllra 
la mía.» 

Asimismo, el nuevo Con
sejo -según consta en la 
carla de desp ido~ declara 
que Anastasio Privado se 

negó a en tregar el libro de 
actas y otra documentación 
«alegando que no le parecía 
correclo al no estar presellfes 
el anterior presideme y el se
cretario». Fren te a cIJo, el 
primer edil de Puerto Lápi 
ce cree que «lo normal es 
que cuando sale un consejo 
rector nuevo haya consenso y 
diálogo y una el/trega de fodo 

lo que haya en la cooperativa, 
eSfé al día o 110, pero estos se
iiores l/O lo entendieron aSÍ». 

El nuevo equipo directivo 
afirma, por otro lado, que el 
alcalde social ista no qu iso 
entregar su contrato de tra
bajo cuando tanto éste como 
todos los demás son propie
dad de la empresa. El alcal
de Anastasio Privado no sale 
de su asombro. «¿Cómo voy 
a quetlanne yo con unas nó
minas de la empresa si nunca 
la cooperativa me ha pagado 
a fravés de nómina? Es abso
/¡lfamente ridículo.» 

iI@IJ ERROR DE CALCULO 

Pero tal vez la imputación 
más grave es la que el nuevo 
consejo rector redactó en el 
punto quinto de la carta de 
despido: «Aparte de su suel
do percibía de! Fondo de 
Compensación de la Juma de 
Castilla-La Mancha Uf/a ayu
da que illcrememaba aquel a 
la camidad de 129.000 pese
fas mes, lo cual pOlle de ma
nifiesTO que 110 eran las 
88.000 pesetas 'guarras" que 
usted tanto echaba en coro 
(...).~ 

Privado se refiere a esta 
acusación recordando el acto 
de conci liación infructuoso 
celebrado el 25 de junio en
tre ambas partes. ",Yo aporté 
certificado del director de la 
Caja Rural de Pllerto Lápice 
y también certificado del dele
gado de Agricultura, ell los 
que se dice que el beneficiario 
último de estas subvenciones 
es la sociedad cooperaliva. 
Ame esto, la abogada repre
sellfallfe de ja juma rectora 
desestimó el pUf/fa quimo ar
gwnentando "l/ti error de cál
culo".» 

Alcalde y junta rectora es
peran la resolución judicial 
co n d is tintas es trategias . 
Mientras que Anastasio Pri
vado se queja de que los ac
tuales gestores han colculca
do la normativa estatutaria al 
no convoca r asamblea ex
traordinaria tras la solici tud, 
formalizada por carla, de 44 
socios (algunos de ellos fami
liares del alcalde), la flaman
te unta prefiere guardar si
lencio. 

• PABLO DIAZ-PINTADO 
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La Audiencia Provincial 
de Ciudad Real ha 

condenado a Renfe a 
indemnizar con siete 
millones de pesetas a 

Eladia Pérez, viuda de 
Tomás Villar, que resultó 
muerto el 27 de junio de 

1990 al ser atropellado por 
un tren cuando cruzaba a 
pie y con las semibarreras 

bajadas el paso a nivel de la 
vía que atraviesa la 
carretera C-415 en 

Valdepeñas. 

Tomás VlIlIr ~ atropeJI8do por un tren ml!rcancÍ8$ cuando CfIIZaN el paso a nivel. 

EN EL PASO A NIVEL DE VALDEPEÑAS 

Renfe, condenada por el 
atropello de un peatón 

sta sentencia 
de la Audien
cia Provincial 
revoca la emi 
ti da por el 
Ju zg ado de 
Prime ra Ins
tancia de Val 

depeñas en el mes de sep
tiembre de 1992 y que ab
solvía a Renre al est imar 
que el atropello de Tomás 
Villar se produjo por culpa 
de la vícti ma, que cruzó el 
paso a nive l cuando las se
mibarreras se encontraban 
bajadas. Sin em bargo, la 
Sala de lo Civil de la Sec
ción Primera de la Audien
cia Provi ncial condena a 
Renfe al pago de siete mi
llones de pesetas a la viuda, 
que supone el 50 por 100 de 
lo solicitado. En la senten-
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cia se recoge que la canti
dad solicitada, catorce mi
llones de pesetas, «.Se eslima 
adecuada al dOlio causado», 
pero la reduce a la mitad 
por «la participaci6n del fa
llecido en la producci6n del 
resultado». 

Esta sen tencia, que reco
ge la responsabilidad tanto 
de Renfe como del falleci
do en este suceso, es consi
derada muy importan te 
pa ra Va ldepe ñas por e l 
abogado de la acusación 
que ha llevado e l caso, Juan 
Ignacio Carda de Jaime. 
La importancia radica en 
las considerac io nes qu e 
realiza n los magistrados 
que han redactado la sen
tencia y que señalan que 
«existe 1111 claro ámbito de 
riesgo generado por Renfe 

con el mafltenimiellto de 1111 

paso a nivel COII semibam
ras que supolle una solución 
técnica desfasada, peligrosa 
e impropia del gran tráfico 
de la vía en que se produce 
al ¡merseccióll efltre el ferro
carril y la catre/era C-4 J 5». 

IIIN REGRESABA A SU CASA 

Los hechos por los que 
ha sido condenada Renfe 
ocurrieron e l 27 de junio de 
1990 cuando Tomás Villar, 
de 58 años, regresaba an
dando a su casa desde su lu
gar de trabajo. Camionero 
de profeSión en la empresa 
<dpsé Mateo», llevaba vein
te años haciendo el mismo 
recorrido. Tomás Villar de
bía cruzar cuatro veces al 
día el paso a nivel para acu-

dir al almacén propiedad 
de la empresa en la que 
trabajaba. 

En la tarde del 27 de ju
nio de 1990 Tomás Villar 
volvía andando hacia el cas
co urbano. Eran las ocho y 
media de la larde y las 
barreras del paso a nivel es
taban bajadas, pero Tomás 
decidió cruzar. En esos mo
mentos pasaba un tren Tai
ga en dirección Madrid, 
cuyo maquinista pilÓ, por 
lo que Tomás se echó para 
atrás, aunque cuando pasó 
el Talgo volvió a in iciar la 
marcha sin percibir que se 
aproximaba un tren mer
cancías en dirección a An
dalucía que fue el que le 
causó la muerte. 

El hecho de que Tomás 
Villar decidiera cruzar el 
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I..t Consejería de Política Territorial aún /W ha respondido, la propuest8 del Ayuntamiento para la consl1Ucclón de un paS(l 
subterráneo. 

paso a nivel aun cuando las 
barreras estaban bajadas, 
no ha impedido que la Au· 
diencia Provincial conside· 
rara que Renfe tiene parte 
de responsabilidad en el su· 
ceso. Primero, porq ue el 
paso a nivel de referencia 
carecía de paso elevado o 
subterráneo para peatones, 
au n cuando la vía férrea 
que transcurre por e l lugar 
soporta un intenso tráfico 
de trenes (diariamente cru
zan la estación de Renfe de 
Valdepeñas unos 45 tre· 
nes), así como maniobras 
de éstos dada la r roximidad 
del paso a nive a la esta· 
ción de Valdepeñas y a un 
cambio de agujas. Además, 
la in tersección del paso a 
nivel se produce con la 
carretera comarcal C·415 
que une Ciudad Real con 
Valdepeñas, por lo que el 
tránsito de personas y veh í· 
culos es muy elevado y de· 
ben soportar e l cierre fre· 
cuente del paso a nivel «en 
ocasiones durante diez o 
quince minutos, incluso 
aunque 110 pasara ningún 
tren al deberse el cierre a 
maniobras realizadas en el 
cambio de agujas». 

Todos estos hechos han 
sido tenidos en cuenta en 

esta sen tencia en la que 
también se recoge que este 
paso a nivel, el ún ico exis· 
tente en el térnlino munici· 
pal de Valdepeñas y dentro 
de la red de carreteras del 
Estado, estaba prevista su 
supresión desde 1983. En 
ese año el Ayuntamiento de 
Valdepeñas ofreció su cola
boración a Renfe tras los 
acuerdos suscritos entre la 
D irecc ión Ge nera l d e 

La Sala de lo Civil 
de la Sección 
Primera de la 
Audiencia Provincial 
condena a Renfe al 
pago de siete 
millones de pesetas 
a la viuda. 

Carreteras, la de lnfraes· 
tructuras y Renfe para la 
sur resión de los pasos a ni
ve existentes en e l conjun
to de las carreteras de la 
red estatal, sin que todavía 
se haya llevado a cabo la su· 
presión del paso a nivel de 
Valdepeñas. 

Por todo ello, la Sala de 
lo Civil de la Sección Pri
mera de la Aud iencia Pro· 
vincial entiende que Renfe 
no cumple con su diligencia 
«COIl el hecho de acreditar el 
buen funcionamielllo técni
co de las semiba"eras que 
regulan lIfl paso a nivel de 
estas características». 

Asimismo se estima que 
la diligencia de Renfe no 
debería quedarse e n e l 
buen funcionamien to de las 
semibarre ras y señales ópti
cas y acústicas, «toda vez 
que el gravísimo riesgo que 
se genera, y que en este caso 
tuvo un gravísimo resultado, 
exigía medidas adecuadas a 
dicha gravedad como hubie· 
rall sido la supresión del 
paso a nivel que se deman
daba ya en 1983, no habién
dose jusrificado la imposibi
lidad o los motivos de no 
acometer la obra». 

• TERESA GONZALEZ 
-, - - - - ----------------------' 

PASO 
SUBTERRANEO 
Diez años después de 
que Renfe y las 
direcciones generales de 
Carreteras e 
Infraestruc turas 
suscribieran un convenio 
para la supresión de los 
pasos a nivel de las 
carreteras de la red 
estatal, aún no hay una 
solución definitiva para 
la eliminación del paso a 
nivel de Valdepeñas. 
La Consejería de Política 
Territorial es la 
encargada de llevarlo a 
cabo un vez que ésta y 
Renfe se repartieron los 
pasos a nivel a suprimir 
en Castilla-La Mancha. 
Así se lo comunicó 
Renfe al equipo de 
gobierno de Valdepeñas, 
que inició los primeros 
contactos en 199 1 tras 
ganar las elecciones 
municipales. Según ha 
manifestado el alcalde de 
Valdepeñas, Salvador 
Galán, el consejero de 
Política Territorial, 
Gregorio Sanz, pensaba 
que el problema de este 
paso a nivel se había 
solucionado con la 
construcción de la 
variante de la comarcal 
C·415 en 1990 y con la 
que se puede acceder a 
la ciudad si n necesidad 
de atrave.sar el paso a 
nivel. 
Sin embargo, muy pocos 
son los que utilizan esa 
alternativa y el paso a 
nivel sigue siendo 

'atravesado por un 
elevado número de 
vehículos y personas. El 
Ayuntam iento envió a la 
Consejería de Política 
Terri torial el proyecto de 
un ingeniero de caminos 
de Valdepeñas que 
elimina el paso a nivel 
con la construcción de 
un paso subterráneo y 
que soluciona las 
dificultades técnicas para 
su construcción, aunque 
la Consejería no ha dado 
ninguna respuesta por el 
momento. 
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Anastasia López, 
alcalde de Alcázar de 

San Juan, no está 
intranquilo ante los cerca 

de 4.000 mi llones que 
adeuda el Ayuntamiento. 
El patrimonio municipal, 

que estima en más de 
11.000 millones de 

pesetas, le sirve para 
responder ante cualquier 
situación de emergencia. 
Asimismo, afi rma que la 
situación económica de 

Alcázar no es diferente a 
la de otros importantes 

ayuntam ientos 
castellano-manchegos. 

VALORA EL PATRIMONIO MUNICIPAL EN 11.000 MILLONES 

El alcalde de Alcázar compara su 
situación económica con la de 

Valdepeñas, Tomelloso y Ciudad Real 

f¡ capítulo I de 
los presupuestos 
ha hipotecado a la 
Corporación. 

fu hubiera 
gastado más 
dinero que 
nosotros." 
44 

1 alcalde de Al· 
cázar de San 
Jua n, Anasta
s io Ló p ez. 
q ui e re tra ns
miti r una im a
ge n de tra n
quilidad ante 

la grave situació n económi· 
ca que atraviesa el Ayunt a
mie nto. Frente a la multimi
llo na ria deuda incubada a lo 
largo de su gestión, se pre
se nta como un gestor efi caz 
que rcntabili za los recursos, 
vuelve a incid ir en el plan de 
ajuste ya anunciado, «para 

ser más OUSleros,., y ofrece 
justificaciones ante los ele
vad isi mos gastos del capít u
lo de personal, que ha ex~
r im entado una progresión 
geométrica desde que hace 
scis años accedie ra al poder. 
Aunque ante este grave es
colio encuent ra responsa
bles directos en los Sindica
tos y el resto de los part idos 
pol ít icos. Actua lmente, la 
de.u da financiera del Ayun
tami ento de Alcázar de San 
Ju an es de 2.441 millo nes 
(incluidos los 358 millones 
so lici tados este año a las en-

t idades cred it icias), cifra 
que, una vez sum ados los in
tereses correspondientes, se 
aproxima a los 4.000 millo
nes de pesetas. 

El pasado martes, Anas
tas io López, en rueda de 
prensa, quiso sal ir al paso de 
las críticas recibidas por la 
falta de liquidez del Ayun
tamiento. En este sentido, 
es sign ifi cativa la deuda que 
mantiene con los diez fa r
macéuticos de la localidad, 
que ha llevado a éstos a co
brar el cien por cien de los 
med icam entos que co nsu
man los funcionarios muni
cipales. Del mismo modo, 
las empresas Sa nitas, Tele
fó nica, Unió n Fe nosa, la 
Asociación de Comercian
tes y varias ent idades finan
cieras espe ran el cobro de 
una deuda que no hace si no 
engordar. 

M@ PATRIMONIO MUNICIPAL 

Pero Anastasio López no 
parece perder la calma y en 
la citada rueda de prensa sc
ñaló como asunto más des
tacado de los tra lados el día 
an terio r en la Comisión de 
Gobierno las conelusio nes 
de los trabajos rea lizados, . 
du rante más de un año, por 
la Comi sión de Hacienda en 
relación a todo el inve nt ari o 
municipa l. «La actualiza
ción del patrimonio - afir
mó - a la vista de ese il/for
me asciende (l más de once 
mil millones de pesetas. ,. Y, 
a conti nuación, estableció la 
siguiente comparació n: flEs 
IUI patrimonio que si lo rela
cionáramos Con la propia 
deuda municipal, que es de 
dos mil millones de peseltls, 
es UII margen muy inferior al 
propio patrimonio que el 
Ayumamiemo lielle para po
der respollder allte cualquier 
situación que se diera -que 
no se va a dar, dicho sea de 
paso- de emergencia eco
nómica." 

Para apoyar sus argumen
tos sobre la solvencia del 
Ayuntam iento subrayó que 
desde el afio 1987 - fecha 
en la que comie nza su pri 
mera legislatura - hasta el 
momento actual, e l patri 
mon io mu nici pal se ha in
cremenlado en 9.000 millo-
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El alcalde, Anastasio l.Dpe1, junto con el concejat de Hacienda, Joaquín Escribano. 

La deuda del Ayuntamiento de Alcázar está próxima, los 4. 000 millones. 

nes de pesetas, pasando de 
2.500 a más de 11 .000 mi llo
nes de pesetas. Asimismo, el 
alca lde incidió en que el 
Ayuntamiento dc Alcázar 
de San Juan no tie ne una si
tuación económica difícil o 
diferente a la de otros ayu n
tamientos. «Es/amos en la 
misma línea que están los 
Ayulllamientos de Ciudad 
Real, Va ldepeñas, Tomelloso, 
Cuenca o Toledo; es decir, es· 
tamos igual que la illmel/Sa 
n~ayoría, excepto raras excep· 
ClOnes.» 

Anastasio López en nin
gún momento se refirió a 
proyectos municipales falli-

Los altos impuestos 
y la deuda son el 
cáncer del 
Ayuntamiento.!! 

dos -como e l faraóni co 
campo de gol f o el inconclu
so pa rque Alces-, al gran 
inc remento de los impues
tos mun icipales o una larga 
lista de irregularidades ur
banísticas. 

~ PRESION FISCAL 

Habló, en cambio, de sen
satez y aj uste presupuesta rio. 
"Este (lIio es de l/na crisis eco· 
nómica importante. Nosa/ros 
-aseguró- hemos apostado 
por 1/0 apretar la presión fis
cal y 110 exigir a empresarios y 
comerciallles el esflleno eco· 
nómico que teníamos previs· 

fa cllando confeccionamos 
los presupuestos.» Para ello, 
el alcalde tiene previsto reu
nirse el lunes 26 con los em
presarios y comerciantes de 
Alcázar de San Juan con el 
fin de negociar un pacto de 
moderación en la imposición 
municipal para los años 
94-95. 

Al hilo de este asunto, el 
líder del PP en Alcázar, Je
sús Teodoro Octavio, mos
traba el mismo martes en de
claraciones a BISAGRA su 
preocupación por el panora
ma económico local: "Los al· 
faS impuestos y la deuda SOIl 

el cáncer que tenemos en este 
Ayuntamiemo. Este aiio la 
previsión de ingresos por im· 
puestos está fijada en el 1.556 
millolles de pesetas. ,. Los im
pueslos desde 1987 -sostie
ne Teodoro Octavio- se han 
mulliplicado y, en muchos 
casos, alcanzan el nivel máxi
mo aplicable, mient ras que la 
deuda es consecuencia de los 
rt:Júl tiples gastos innecesa
nos. 

Pero Anastasio lópez tie
ne su propia teoría de los 
aconteci mlcntos. Según su 
cri terio, el mayor error que 
ha cometido la Corporación 
se produjo en la anterior le
gislat ura. "Lo que ha hipote
cado a la Corporación, y yo 
asumo la parte que me toca, 
ha sido el capítlllo ¡ de los 
presupuestos. El capítulo 1 se 
pactó entre fodos los partillos 
políricos, aUl/que yo siempre 
defelldí a la baja el tema con 
los sindicatos porque algo in
fuía. Es/e ha sido el gran fa
llo unánime de las CIlatro 
fllenas políticas, porque estos 
costes de personal están difi
cultando la gestión de teso
rería.» 

Al mismo tiem po, Anas
tasio López critica a IU por
que considera qu e no se 
pueden proponer gaslOs 
continuamente en los capí
tulos de personal, de inver
sio nes y de subvenciones y 
luego protestar por el en
deudam iento munic ipal. 
"Ellos hubieran gastado 
más. Su discurso l/O lo el/
tiendo a 110 ser que se hayall 
fransformado al más puro li
beralismo», concluyó. 

• PABLO DIAZ PINTADO 
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El hecho de no tener 
que asistir a clase, de no 
tener que trabajar, o de 

poder hacer cualquier 
cosa que apetezca, hacen 

de las vacaciones de 
verano uno de los 

períodos más esperados 
del año por infinidad de 

jóvenes. Pero los más 
inquietos y ambiciosos 

llegan más lejos a la hora 
de planificar su período 

vacacional, intentando 
que éste resulte poco 

típico e inolvidable. 

Los fJltficlfJIntrs dll Clmpo di Almaden wganluron IXcurslones 11 Córdoba y Mérldll. 

EN ALMADEN, ALDEA DEL REY Y ALMODOVAR DEL CAMPO 

Campos de trabajo: vacaciones 
laborables 

r-..... así 50 mucha
chos, con eda
des compren
didas entre los 
18 y l0530 
años, han podi
do di s frutar 
durant e es te 

mes de jul io de los tres cam
pos de trabajo que se han or
ganizado dentro de la pro
vincia ciudadreale ña. Los 
Ayuntamientos de Almodó
var del Campo, Aldea del 
Rey y Almadén han sido los 
elegidos por la Delegación 
Provincial de la Consejería 
de Educación y Cultura para 
la organización de estos even
lOS veraniegos. Le adjudicó 
una ayuda de un millón de 
pesetas a cada Ayuntamiento 
atendiendo a unos principios 
de interés cultural y social del 

46 

proyecto, infraestructura mu
nicipal dislxmible y tipo de 
alojamiento para los partici
pantes. Los municipiO'i bene
ficiarios deberán presentar 
una memoria justificando los 
gastos pnxlucidos a lo largo 
de la actividad. 

Jóvenes procedentes de to
dos los rincones de la geogra
fía española, e incluso del ex
tranjero, han podido disfrutar 
de este tipo de actividades 
que no SUlxmen otra cosa que 
desconectarse de las vacacIo
nes rutinarias y abrirse a nue
vas experiencias. La conviven
cia en un campo de trabajo 
implica una adquisición de 
valores sociales llevando una 
vida en grupo y huyendo del 
cada vez más habitual indivi
dualismo. Conocer zonas ru
rales nada tradicionales intc-

grándose en el entorno, con
vivir, trabajar, disfrutar del 
grupo y aprender de un gran 
encuentro entre personas de 
distintO'i orígenes suponen la 
extensa lista de hechos positi
vos que el participante puede 
llevarse a casa después de ha
ber pasado por este tipo de 
camJ"?S. Pero no es sólo el 
partIcipante el que sale bene
ficiado de esta actividad. El 
municipio también sale favo
recido puesto que, mientras 
los jóvenes se divierten, ve 
cómo son recuperados parajes 
ecológicos. ve cómo son res
tauradas capillas, también ob
serva cómo son señalizados 
algunos caminos, etcétera, 
además de setvir esto como 
sano ejemplo para los lugare
ños a la hora de tener en con
sideración facetas ecológicas 

e históricas de la villa. Indu
dablemente, se trata de un 
bien social en pro de la ce
munidad. 

"AlMADEH 

En la localidad minera, del 
5 al 25 de julio, los 20 part i
ci pantes, entre ellos tres ale
manes, dos franceses y una 
chica turca, trabajaron con 
tesón en la recuperación del 
paraje de Los VIVeros, seña
lizaron caminos y rehabilita
ron merenderos y otros espa
cios de ocio. Su lu~ar de alo
jamiento y de comIda queda
ba ubicado en la Residencia 
Universitaria de la Escuela 
Politécnica, con las comodi
dades que esto supone, tan
to en cuestión del menú 
como en el lema del asco, así 
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En Almodóvar, ~ trabajo ~ 101 JóVMIS se orientó a la flCupmcl6n di ",ra¡es ecol6g/cos. 

como la posibilidad de utili
zar todo el complejo depor
tivo existente. Además de 
esto, otras actividades para
lelas también tuvieron cabi· 
da en los veinte días de du
ración del campamento. Ta
lleres, charlas ecológicas, una 
revista y excursiones a Cór
doba y a Mérida tenninaban 
de con figurar la apretada 
agenda de lodos los asisten
tes. La evaluación final del 
campo ha sido muy positiva, 
tanto por parle de los jóve
nes como por parte de los or
ganizadores, teniendo estos 
últimos la intención de repe
tir el año que viene. 

~ALMODOVARDEl CAMPO 

El Valle de Alcudia, Sierra 
Madrona o Fuente de Almi
rez hacen de Almodóvar un 
si tio perfecto para la convi
vencia de los participantes, 
además de ser el tercer tér
mino municipal más extenso 
de España. Estos, durante el 
1 y el 20 de julio, unieron sus 
esfuerzos para la recupera
ción de parajes naturales ta
les como La Laguna, Cerro 
de Santa Brígida, Huerta de 
Cuéllar, El Raso y El Pinar 
Municipal. Como en el caso 

En Almadén se rehabilitaron tnlrendfros y otros lugares de ocio. 

de Almadén, también se or
ganizaron algunas excursio
nes a lugares cercanos de in
terés. El alojamiento se llevó 
a cabo en El Centro de Ca
pacitación Agraria, mientras 
que la comida era proporcio
nada en El Mesón, excepto 
los fines de semana, donde 
los muchachos tuvieron que 
poner en práctica sus dotes 

culinarias. Alemania, Dina
marca y Francia fueron los 
países europeos que estuvie
ron representados en este 
campo de trabajo. 

... ALDEA DEL REY 

También del 1 al 20 de ju
lio, los habitantes de este pe
queño pueblo pudieron con-

vivir con los 13 participantes 
del campo internacional, al 
que asistieron chicos de 
Francia, Dinamarca y Esta
dos Unidos. La labor esen
cial de todos fue la restaura
ción de capillas adyacentes a 
la iglesia del castillo Calatra
va la Nueva, además de las 
siempre obligadas pequeñas 
excursiones. Todos los jóve
nes se alojaron en el colegio 
público Maestro Navas, pero 
en este caso, la comida fue 
por cuenta de ellos, los siete 
días de la semana, aunque 
hay que tener presen te que 
su horario de trabajo era me
nor (cuatro horas al día por 
ci nco de los otros dos cam
pos). También es el segundo 
año que se organiza una ac
tividad de estas caracteristi
cas en Aldea del Rey, y des
pués de los buenos resulta
dos de esta edición no pare
ce que vaya a ser el último. 

M@CUOTAS 

En los tres campos, la cuo
ta que tenían que abonar los 
participantes era de 7.000 
pesetas, cantidad mínima si 
se compara con la cantidad 
de experiencias y valores que 
se lleva cada uno a sus res
pectivos lugares de origen, y 
en el caso de los extranjeros 
aún más, puesto que se van 
con un castella no má s 
correcto. Lo que sí ha que
dado patente es que un ca m
po de trabajo no es un lu~ar 
al que sólo se va a trabajar, 
ni una fOnDa de hacer turis
mo barato, ni un sitio donde 
cada uno hace lo que le ape
tece, ni, evidentemente, un 
lugar donde se va a disfrutar 
de las comodidades de casa. 
Aquí, el «liSIO» que pretende 
trabajar lo menos posible no 
tiene cabida. Un campo de 
trabajo es una forma de crea
ción entre todos, donde se 
deben dar tres elementos 
principa lmente: amistad, 
participación y colaboración. 
Un lugar en el que se inter
cambian culturas y costum
bres, en el que todo se hace 
entre todos, pero en el que 
no se ponen trabas a las su
gerencias e in iciativas de 
cada individuo. 

• MANUEL J. ESPADAS 
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o Campeonato 
de natación de 
minusválidos 

Durante los días 16, 17 Y 18 
se celebraron, por segunda 
vez, en Ciudad Real tos 
Campeonatos de España 
Absolutos de Natación de 
Munusvái idos Físicos. En la 
piscina del polideportivo 
municipal Príncipe Juan 
Carlos y en cuatro jornadas, 
de viernes a domingo, se 
disputaron un IOlal de 
34 pruebas en las que han 
participado nadadores de 
Irece comunidades 
autónomas, entre ellas 
Castilla-La Mancha. 

Se nota, se siente, el verano 
está presente, pero el personal 
no se estira mucho, que 
digamos, y eso se nota lo suyo. 
O sea, que no nos gastamos ni 
bromas. Son las cosas de la 
crisis esa que nos castiga más 
que la pertinaz, otra que al 
paso que lleva nos va a obligar 
a duchamos con los cubitos de 
hielo de los «pelotazos» que, 
según los dueños de los 
«baretos», no nos pegamos 
últimamente. Claro, que igual 
es que la «peña» está 
ahorrando desesperadamente 
para poder asistir al concierto 
ecológico de Sting en la pista 
central de Daimiel. 

o El Pandorgo'93 con las bellas 
ciudadrealeñas 

En la nave de Cárdenas, como es tradición, los Pandorgos de 
Ciudad Real celebraron su comida anual en la que fueron 
invitados representantes de los medios de comunicación y 
donde no faltaron las nuevas bellas de la ci udad, la 
Dulcinea'93 y sus Damas de Honor, quienes no dudaron en 
posar junIO al Pandorga del año, el doctor Vicente Calatayud, 
quien no cabía en sí de gozo al verse rodeado de tanta belleza. 

48 

o La Cal en concierto 
Tal vez como preludio de los conciertos que ha 
organizado el disco-bar La Cal, de Valdepeñas, en la 
Feria de Agosto, durante el pasado fi n de semana este 
local fue el escenario de un Improvisado concierto a 
cargo de un grupo inglés, los «General Confu ssion», que 
sorprendieron por su directo. Este grupo londinense 
volverá a tocar en La Cal a finales del próximo mes de 
agosto. 

o Los toros de 
Manzanares 

Manzanares celebró un año 
más sus corridas de toros y 
a ellas acudieron la flor y 
nata político, empresarial y 
social provincial, regional y 
nacional, no en vano en los 
graderíos de la plaza 
tomaron asiento, entre 
otros, la encantadora y 
eficiente Petra Mateas, el 
embajador de Rusia o el 
polémico «piloto» José 
María Mohedano, sin 
olvidar a Elena Flores ni a 
Miguel Angel Martínez. En 
el albero sólo Joselilo 
guardó el sitio. 
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o Las 
guapas del 
año de 
Santa Cruz 
de Mudela 

Así de sonrientes se 
mostraban la nueva 
reina, Mari Fe Cortés 
Bravo, y las Damas de 
Honor, PUar Urquijo 
Laguna, María José 
Guzmán, Esther Dotor 
Sánchez y Miriam 
Mario Garda. Ellas 
representarán a Santa 
Cruz de Mudela 
durante este año en las 
feria y fi estas que 
tendrán lugar el 
próximo 6 de agosto y 
que concluirán el 
12 del mismo mes. 

o Las fiestas de Pozuelo brillaron 
con luz propia 

Un año más, Pozuelo de Calatrava ha celebrado sus 
fiestas en honor de la Vi rgen del Carmen; unas fiestas 
que han brillado con luz propia y que han atraído a 
infinidad de gentes llegadas de toda la provincia, que han 
disfrutado con las actividades o rganizadas y la 
hospitalidad de los pozoleños; unos pozoleños que no 
olvidaron nada, ni tan siquiera organizar una corrida de 
rejones con los hermanos Domeq de figuras estelares. 

o Una vedette de cuatro ruedas 
en la Feria de Manzanares 

La vedette de la Feria del Campo y de Muestras de 
Manzanares de este año ha sido el coche de Fónnula 1 
modelo Honda MacLaren, que conducido por Ayrton 
Senna se rrOClamó campeón del mundo en 1991 y 
alcanzó e subcampeonato en 1992. Esta vedelle de 
cuatro ruedas de 1.000 caballos de potencia, tomillería de 
magnesio, fib ra de carbono y cambIO en [os dedos se ha 
exhibido en el stand de motos de Ruiz·Peinado por 
mediación de Malboro España, y se calcula un valor de 
1.400 millones de pesetas. 
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.EI poatlo de Monipodio- ha s/dc una elpMenci3 nueYB, ron sctores pertenecientes /1 la Escuela de Te/ltro de Almagro. 

P ese a no figurar en el Guinness Book, el XVI Festival Internacional de Teatro Clásico 
ha batido todos los récords: de representaciones, de asistencia, de novedades ... La 

optimización de la gestión económica no supone un borrón y cuenta nueva. Tampoco un 
suma y sigue, sino más bien una edición muy corregida, y bastante aumentada, de lo que 

ya puede denominarse fenómeno cultural sin precedentes en el teatro. 

DE REPRESENTACIONES, DE TAQUILLA Y DE NOVEDADES 

El festival de Almagro 
batió récords 

n efeclO, según 
el d irector de l 
fes tival, Ju a n 
Pedro de Agui
lar, «se ha ex
perimentado un 
crecimienLO por 
encima de las 

previsiones más optimistas. Y 
ese premio es bastante gratifi
callfe. Ell1úmero de especta
dores ha pasado de 9.000 en 
1992 a más de 30.000 en la 
presellle edición. Y de la mis· 
ma fomlO se han 1I1/11liplica
do los il1gresos en laquilla. Sin 
olvidar el éxito que ha consli
lUido la inauguración dell1ue
va espacio escénico en el an
ligua Hospital de Sall Juan. » 
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«Por aira parte, la fiesta de 
inauguración gustó mucho, y 
se han cosechado experien
cias importalltes que servirán 
para dar a Almagro la di
mensión internacional que 
está a punto de conseguir. 
Hay que destacar que la di
fusión que se le ha dado en 
los medios de comunicación 
ha sido espléndida, freme a 
los "palos" que los más críti· 
cos le habían dado otros 
arios, a peces de manera in
juslificada.» 

La venta anticipada de en
tradas para los habitantes de 
Almagro ha fu ncionado bien, 
la fiesta de inauguración fue 
bastante participativa, y e l 

teatro de títeres ha sido de 
una gran exquisi tez y ha sor
prendido realmente a l f úbli
co. «Vlla razón más de éxÜo 
del festival puede estar ell que 
durante el mes de jUllio se hall 
estado represe1llando entre
meses en el Co"al por parte 
de la Escuela de Teatro. Eso 
ha calenlado bas/allle el am
biellle», añade Juan Pedro de 
Aguilar. 

~ LOS NUMEROS 

E n cua nto a l apartado 
siempre odiado pero siempre 
necesario de los números, el 
gerente del festiva l, Miguel 
Nogués, está más que satisfe-

Adolfo Marsillach f 

un catalán de Hareeh 
na cuyo aspecto de ir 
telectllal -adjetiv 
que él rechaza de pI, 

no- enmascara una cortesi 
poco común. Aunque consigui 
terminar la carrera de Dereche 
desde los diecisiete años está e 
esto det teatro. L1eg6 a Madri 
en el año cincuenta para un 
obra de Huero Vallejo, con Jos 
Maria Rodero y Luis Escoba: 
y todavía no se ha marchad( 
Aunque su vocaci6n era la d 
escritor -es hijo y niela de ¡x 
riodistas-, cree que las voc. 
ciones a veces son fruto del aza 

De manera más episódica 11, 
g6 al cine, pero Adolfo es. ant 
todo, hombre de teatro, porqu 
necesita comunicarse con el pt 
blico. "Es una de las pocas am
en las que existe esa comul1ie(. 
ción direeta con el espectadon 
Pero más tarde pasaría a dirigi: 
Aunque ya hace más de !Teint 
años. Y ha tocado todos los gf 
neros, aunque ahora está ded: 
cado fundamentalmente a le 
clásicos. 

,,¿¡melecmal? No, gracias. C, 
nozco a muchos ¡me/eemales qu 
son tontos de caerse. Hay U/I té 
pico según el cual un ¡n/elec/ue 
es IlIIa persona que piensa tam 
que cuando le oyen los demás s 
aburren No, de ésos 1/0. Ahore; 
si por ime/ecwal se ellliellde a Qj 

g/lien que intenta comprender ( 
mundo que le fO(lea, meditando 
y esforzándose por elfo, e1ll0llCe 
puede que sea eso que uste, 
dice ... 

~ POUFACEnCO 

Sus incursiones como escrito 
no han sido muy abundante! 
pero sí notables. Su obra Yo m 
bajo el/la próxima, ¿y usted?, es 
trenada en 1980, todavía se est. 
representando con gran éxito d· 
público. y nada menos que el 
Nueva York. En cuanto a SI 

paso por la política fue breve, . 
siempre sin salir de su especia 
lidad: el teatro. fiel/ando Jos 
Manuel Garrido fl/e nombrad! 
sllbsecretario por Jorge Semprún 
1111'0 la habilidad de cOl/vel/cer 
me, aquí en Almagro, para qu. 
aceptase la dirección general de 
INAEM. Aunque no le fue fácil.; 

Adolfo Marsillach, con un. 
humildad casi franc iscana, no SI 

reconoce artífice de ningún fes 
tival. ... Vine a Almagro el/ el 78 l 

I'er "La estrella de Sevilla" en e 
Corral. Luego pasaron años, SI 

creó el festival, y César Oliva m, 
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MARSILLACH: 

«No somos la 
niña mimada del 

festival» 
im1itó. Es/olido en Almagro, José 
Manuel Garrido me propuso la 
fomwción de la Compa/Ua Na
cional de Tea/ro Clásico. Desde 
emOllces, mi historia profesional 
es/á muy unida a esta ciudad. 
Que por cieno alraviesa IIn mag
nífico momento, eO/I UII nlÍmero 
de espectadores en COIlSIO/lfe as
censo, y COII unu culMad y l/ifu
sión importantes. Gracias al fes
lival, cada vez liay mayor mime
ro de gnlpoS que se interesan por 
los clásicos, af COn/rario de lo que 
pen.saban algunos cuando se creó 
la eNTC" 

"Una cosa es clara. Hoy ya l/O 

se considera el lea/ro clásico 
como sinónimo de aburrimiemo. 
El teatro tiene que ser, all/e todo, 
diversión, diversión culta, si se 
quiere. Yeso lo brinda perfecta
mente e/texto de los clásicos, Ue-

110 de mllsicalidad y de poesía. El 
público lo 110 en/elidido ya de 
esta fonlla. » 

~ UNA GRAN EMPRESA 

Ma rsillach niega que la 
eNTe tenga tentación de aca
parar nada. ",No es /luestra illten
ción. En todo caso, si venimos a 
Almagro y tenemos w! cierto éxi
to, eso tiene una cierta significa
ción, pero 110 fagocitamos el fes
ti\'Gl. AY!ldamos todo lo que po
demos, si" ql/e al Patronato le 
Cl/eSle dinero, y es posible que 
marq!/emos IIn poco el carácter 
del festival. Pero nada más. Sin 
embmgo, cual/do alguien todavía 
discUle el centralismo, que no ol
vide que si el Mi/lis/erio /la eSIll
I'iese en el Pa/ronato, la CNTC 
no porirla )lenir a Almagro. Ven-

drían o/ras muchas compañias, 
pero 110 ésta." 

Con 1111 presupuesto de 500 
millolles de pesetas anuales, la 
CNTC cobija a casi un centenar 
de persOl/as, eflfre actores, músi
cos y témicos. Se hacen contra· 
tos (sobre todo a los actores) de 
seis en seis meses, y lo nomwl es 
pemlOnecer I/n total de año y me
dio, que suele ser el liempo que 
transcurre entre el inicio de los 
ensayos de cada obra y el final de 
la explotación del montaje. Cada 
obra se lleva cerca de tres meses 
de ensayos, además del tiempo 
qlle se necesita paro la búsqueda 
y adaptaci6n de texto. 

Desde la creaci6n de la com
pailía, Marsillach ha trabajado 
con Carlos Cylrynowski como 
responsable de escenografía, 
vestuario e iluminación. «Esta 
compaíiía necesita ulla es/ética, 
q!/e creo hemos collseguido en
tre los dos. ¿Los mejores mon
lajes? Qué sé yo ... "El médico de 

::; su /ronra ", "Ames que todo es 
:11 mi doma", "La CeleslÍna", "La 

Gran Sultalla ': "Flleme Oveju-
110" ... Esta última es fa que yo 
elegida si me /0 exigiesen, aUII
que al principio puede desorien
tar, es un montaje desprovislO de 
hisloricismo, frío, violento. Al
guien puede edrar de mellas 0/
gUllas cosos, porque es ulla mi
rada más política que fo/eló· 
rica.» 

Entre los proyectos a medio 
plazo de Adolro Marsillach es· 
tán las giras que por Galicia y 
México realizará la compañía. 
flEn la segullda quillcella de 110-

~'iembre regresaremos a Madrid, 
yell enero comellzarán/os ensa
yos de dos lluevas obras: 1m dra
ma y ulla comedia, UIIO muy co
I/ocido y O/ro menos popular. 
Pero el/colI/rar dos textos de 
esas características, que además 
tengan UTl número parecido de 
actores, no es sencillo. De cua/
quier forma, estrenaremos en 
abril.» 

El director de la eNTC con
fiesa mantener unas excelentes 
relaciones con el director del 
festival. Y reitera que viene a 
Almagro de "buellísima ve». "Si 
estamos ayudando a teller de los 
clásicos rulO idea distima, IIOS pa
rece estupendo, higiénico y balsá
mico." Y Marsillach se queda 
tan pancho, repitiendo que ni 
busca protagonismo, ni admite 
el papel de niña mimalÚl que 
para algunos tiene la eNTC en 
el festiva l de Almagro. 

• J. M.C. 

cho. «Si el año 92 se gastaron 
18 millones en las compañías, 
este año se han destinado 26 
millones. Lo que en la ante
rior edición se destinó a 
amonización de deudas, este 
año se ha dedicado al espec
táculo por completo. Los 
poco más de nueve millones 
que se obtuvieron el! taquilla 
el! el 92, este año se van a tri
plicar, fruto de la ampliación 
de la ofena y del incremento 
en el precio de /a emrada, que 
hacía tres años que no se ha
bía subido.» 

Nogués se muestra muy 
satisfecho de que las 1.751 
localidades 9ue suman los 
espacios escenicos que han 
funcionado hayan estado casi 
a diario a tope. «Gracias a eso 
el resultado final ha sido po
sitivo en lo económico, le
nietldo en cuenta que por 
aquí ha desfilado lo mejor de 
España, es decir, compañías 
cuyos "cachés" van del millón 
a los tres millones diarios. Sin 
embargo, creo que la ciudad 
de Almagro debiera ampliarse 
más aún, adquirir una mayor 
conciencia ele la trascenden
cia q/le /In hecho cultural de 
esta magnitud tiene para Al
magro.» 

La financiación del festi
val está bajo la responsabi
lidad del Ministerio de Cul
tura, que aporta 36 millo
nes, recursos humanos y la 
Compañía Nacional de Tea
tro Clásico. La Jun ta de Co
munidades contribuye con 
16 millones y la Diputación 
de Ciudad Real y Ayunta
miento de Almagro aporlan 
nueve y algo más de tres mi
llones de pesetas, respecti
vamente. 

_ lAS OBRAS 

En un ligero repaso de lo 
que han sido las compañías y 
obras de esta segunda parte 
del festival, diremos que El 
palio de honipodio ha resul
tado bien. Los tres artistas 
invitados - Manuel de Bias, 
Elisenda Ribas y Antonio de 
Béjar- han estado respal
dando el magnífico trabajo 
de la Compañía del Corral 
de Almagro, nacida de la Es
cuela de Teatro. Una magní· 
fica experiencia que deberá 
tener continuación . 
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El avaro alcanzó un consi
derable éxito, y la compañía 
de Juan Antonio Quintana 
entusiasmó especialmente a 
los amantes de la Comedia 
del Arte. Los melindres de 
Belisa cosechó división de 
opiniones, y nuestro particu
lar cri terio es que la compa
ñía Producciones Micomi
eón está algo verde. 

Lejos de esta postura, El 
sueño de una noche de vera
tia, de Ur Teatro, saboreó 
un éxito rotundo, con lleno 
lolal de un público que se 
divirtió y que llegó a crear 
un cierto nivel de escándalo 
entre qu ienes no aceptan la 
puesta en escena moderna 
de un texto de Shakespeare. 
La plaza, de Goldoni, por el 
Teatro de la Ribera, lució 
un ma~nífico nivel de direc
c ión, IRle rpretación y de 
montaje. 

11 Giucalore ha demostra
do quizá ~ue el Teatro Novo 
di Venezla sea una de las 
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011 Giucatore>, di GoIdonJ, (IOf , / ratto NUO'ffJ di vltlUi.t. 

Juan Pedro di Agulll", difICtor del FIStivII di Almagro. 

mejores compañías que han 
pasado por Almagro. En 
cuanto a Fuellle Ovejuna, ha 
congregado el mayor núme
ro de espectadores, si cabe, 
que La Gran Sultana. La 
CNTC gustó mucho, y el 
nuevo espacio del hospital 
favo rece la obra. Por su par-

le, Maese Pedro comenzó flo
jo y fue ganando en acepta
ción, dentro de la discreción 
de la pequeña compañía de 
actores. 

En Otelo lo más destaca
ble fue la interpretación de 
Manuel de Bias. Deficiente 
di rección e interpretación 

de Eusebio Lázaro. Sobre 
La vida es sueño, división de 
opiniones, y El grall teatro 
del mundo se mostró como 
una vers ión hermosa, bien 
Irabajada por el Teatro Cor
sario. 

Finalmente, Quijote y U1is
ses han sido de mucha cale
goría, y Rambalilla Titelles 
encantó al público especiali
zado. Las Lecturas han sido 
una experiencia nueva con 
result ados posit ivos. Los 
conciertos han cosechado su 
éxito, lo mismo que el Tea
tro de Autómatas. La expo
sición del Museo del Teatro 
atrajo a gran número de visi
tanles. En suma, un nivel de 
sa tisfacc ión muy e levado, 
que no impedirá, si n embar
go, que en la próxima edi
ción se produzcan importan
tes cambios, si así lo estima 
el patronato del festiva l. 

• JOAQUIN NUÑOZ 
CORONEL 
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AntonIo MoY' M.rtiMZ (de p/f, con Clmlull rojI) ¡vnIO • sus compaiJeros y ptepatadores d, 11 ulecclón Cls/filln<Hnlnchtg .. 

C on sólo 12 años; Antonio Moya Martínez se ha proclamado recientemente campeón de 
España de Fútbol 7 con la selección de Castilla·La Mancha en la segunda edición 
del Campeonato de Federaciones Territoriales celebrado en Brunete. Es la joven 

promesa del fútbol alevín de Pedro Muñoz. 

ACTUALMENTE JUEGA COMO PQRTERO EN EL ATLETICO 
PEDRO MUNOZ 

Antonio Moya, campeón de 
España de fútbol alevín 

I pasado do
mmgo 27 de ju
nio, la selección 
territorial ale
vín de Fútbol 7 
de Castilla-La 
Mancha se pro
clamó cam~ 

na de España. en la locahdad 
madrileña de Brunet~ al ven
cer en la fina l al conjunto re
presentante de la Comunidad 
de Madrid por un tanteo de 
cuatro goles a dos. 

Uno de los dos guardame
tas que defendió la portería 
de la se lección castellano
manchega dUTante el cam
peonato se llama Antonio 
Moya Martínez, un joven que 
nació en A1cázal' de San Juan 

hace doce años y poco des
pués se trasladó a la cercana 
población de Pedro Muñoz, 
donde vive desde entonces. 

En Valdepeñas lo eligie
ron para fom13r, junto con 
otros once jugadores de la 
comun idad , la se lección 
territorial que durante tres 
días de finales del mes de ju
nio debía intentar mejorar el 
quinto puesto obtenido un 
año antes en la primera edi
ción de este torneo. «Fuimos 
a entrellar {mos días ames 
- cuenta Antonio Moya-, 
primero a Tomelloso y (Iespués 
a Los Yébe"es, y allí cOIlOcí a 
todos mis compO/¡eros.» 

El viernes 25 de junio, re
transmit ido por una cadena 

An/onm Moy •. 

de te lev isión privada, se 
abrió el telón de la competi
ción. «En el primer partido 

- relata el campe6n- em
patamos a cero [reme a la se
lección de Andalucía, luego 
ganamos cOl1lra Cala /uña 
cero a cinco, y contra Asturios 
quedamos uno a lino.» Des
pués, ya metidos en las semi
finales, la selección castella
no-manchega venció a la de 
Castilla-León por tres goles 
a dos, y por fin en la gran fi
nal, con un juego brillante 'j 
efectivo, derrotó a la madn
leña por cuatro goles a dos. 

@n ESTUDIANTE DE EGB 

Ahora, Antonio Moya sa
borea tranquilo las mieles 
del triunfo en su pueblo y 
disfruta de unas vacaciones 
merecidas alejado de los li
bros - ha terminado recien
teme nte sexto curso de 
EGB- y cercano al balón 
como él mismo indica. «EII
treno dos días a la semana 
COII el A/lé/ico Pedro Mmloz, 
aproximadamente dos horas 
cada vez.» 

Aunque no le interesan 
otros deportes a nivel com
petitivo, sí le gusta practicar 
el baloncesto o la bicicleta 
por distracción, pero, como 
él mismo asegura, 10 suyo es 
el fúthol y ya tiene la vista 
puesta en el próximo C<lm
peonato liguero que comen
za rá coincidiendo con el cu r
so lectivo. 

De todos modos, respecto 
al fu tu ro es más realista de lo 
que su edad podría hacer 
pensar: «No es/aría mal que 
delllro de /ll IOS 0I10S jugara en 
Primera ° Segullda División, 
pero ahora, aparte del ftítbol, 
tengo que eSllldiar y después 
/rabajar.» 

Con la misma claridad de 
ideas se declara barcelonista 
convencido, admirador de 
futbolistas como Laudrup y 
Guardiola -«Stoichlwv ~ WI 

poco gllafTO», señala sonrien
do-, y aficionado a la músi
ca y a las películas de acción 
trepidante con la marca de 
Syh'ester Stallone o Chuck 
Norris_ A pesar de ello, la pe
lícula de la que guarda mejor 
recuerdo es sin duda la del 
partido que le convirtió en 
Brunete en campeón de Es
paña de fútbol alevín. 

• PABLO DIAZ PINTADO 
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S on cuatro jóvenes unidos por un mismo sueño, el de triunfar en el mundo de la música ligera. Los cuatro tenían un 
amplio cum'cuJllm musical por separado, pero sólo cuando decidieron unir sus voluntades, gustos y deseos bajo la 

denominación común de El Sueño de Yirena comenzaron a hacer el lipo de música que siempre habían soñado real izar y 
qoe desde Puertollano aspiran a implantar en toda España. De momento tienen muchas posibi lidades de ser uno de los 

grupos que tomen parte en el renacido Festival de la Canción de Benidorm. 

EL CONJUNTO DE PUERTOLLANO YA ESTA EN LAS SEMIFINALES 

El Sueño de Yirena puede hacerse 
realidad en Benidorm'93 

I Sueño de Yi
rena es un 
grupo musical 
na c ido en 
Puertollano 
hace apenas 
dos años y que 
sigue un com

portamien to cuanto menos 
atípico, habida cuenta de 
que apenas han tenido ac
tuaciones en directo y, sin 
embargo, se ha convertido 
en uno de los grupos refe
renciales de la nueva ho r-
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nada en el campo de la mú' 
sica joven ci udad realeña y 
po r ende de Cas tilla-La 
Mancha, tanto que su pri
mera aparición la tuvieron 
en la televisiva La quinta 
marcha, dentro del espacio 
En busca del vini/o, que 
T e le-5 emitía hace unos 
meses, y cara al público se 
presentaron nada me nos 
que como teloneros de Me
dina Azahara. Por si eso 
fuera poco, ahora se han 
metido en las semifinales 

del renacido y o trora exito
so Festival de la Canción de 
Benidonn, o sea, que han 
pasado la primera criba de 
500 intérpretes que se pre
sentaron al evento y se e n
cuentran entre los 50 últi
mos de los que saldrán los 
16 que ocupen plaza estelar 
e n la plaza de toros de la tu
ríst ica villa mediterránea 
los próximos días 22 y 26 de 
agosto. 

Carlos Amaro, 23 años, 
es el bajo; Paco Baeza, 28, 

toca la guitarra; Luis Pérez, 
a sus 24 años, está termi
nando los estudios de pia
no en el conservatorio de 
música y se encarga de los 
teclados y de la promoción, 
y el vale nciano-manchego 
Julián Gijón, el más joven, 
con 21 años, es la voz solis
ta. Los cua tro saben lo que 
quieren y cómo lo quieren, 
y por eso en lugar de lan
zarse a tocar a diestro y si
niestro por cualquie r local, 
decidieron trabajar en si-
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¡eneio, producir sus propias 
canciones y presentar sus 
maquetas a casas discográ
ficas, estudios de radio y te
levisión, y en cuantos Juga
res entienden puedan inte
resar y ser lanzados al estre
Ilato con un mínimo de ga
rantías. 

«.Es que la e/opa de locar 
en donde fuera por cuatro 
pese/as o por un par de co
pas -nos dicen los cuatro 
al alimón-ya la pasamos 
cada uno por nuestro lado 
en otros grupos. Ahora que
remos trabajar más en serio, 
más en plan profesional, sin 
prisas pero sin pausas, con
fiando en nuestras posibili
dades y sabiendo que el me
jor camino de alcanzar lo 
que nos proponemos es Ira
bajando continuamente, de
purando nuestro estilo y 
creando lemas que sirvan 
para confeccionar 1m elepé 
íntegro, que tenga una base 
s6lida que dé la imagen de 
músicos que creemos tener./O 

-'CASUAUDAD 

Son peculiares estos cua
tro jóvenes puertollaneros. 
visten sin llamar en exceso 
la atención. son educados Y. 
salvo el estud iante Luis, 
trabajan. con lo que el sus
tento diario lo tienen cu-
bierto. .... 

"Por eso mismo -nos si- ~ 
guen diciendo- no tene
mos prisa por actuar a des
tajo. Entendemos que el me
jor camino es el que estamos 
recorriendo y que esas ac
tuaciones vendrán en el mo
mento en el que consigamos 
grabar un disco y se l/OS co
nozca a través de él, lo que 
no quita que en ocasiones 
realicemos alguna actuación 
puntual, caso de cuando nos 
eligieron de teloneros de Me
dina Azahara. Era la prime-
ra vez que nos enfrentába
mos al público y había más 
de seis mil personas, y que
damos muy bien, igual que 
ha sucedido en otras ocasio
nes, pocas, en las que hemos 
comparecido en alguna ac
tuación.» 

El Sue ño de Yire na, 
nombre poético donde los 
haya, nació como conse
Cuencia de una casualidad 

CIrio$, JuliJn, P/ICO r wls 'fIC()(!ttaroI/ UII8 nocllf, YlreIl8 r sotilrOn en trlun", con 
elJa en el mundo de " trIÚ$/CIl/ge" '!pIño/,. 

que se dio mientras que 
una noche, al principio de 
unirse, estaban ensayando 
en casa de Carlos Amaro y 
la pequeña hija de éste, lla
mada Yirtna, aguantó el 
sueño mejor que ellos, de 
ahí lo de El Sueño de Yire
na, algo ciertamente atrac
tivo que se presta a cual
quie r inte rpretac ión que 
ellos no se encargan tampo
co de despejar. aunque con 
nosotros hicieron una ex
cepción. 

"La verdad - nos di
cen- es que el nombre es 
un tal/to extraño, pero que
da muy sugerente y cualquie
ra lo interpreta a su mane
ra; pero la realidad del mis
mo es fa que os hemos con
tado, la del suet10 imposible 

de la pequeña Yirena, Utl 

sue,10 qt/e hemos tomado 
como propio y que queremos 
hacer realidad a través de 
IIt/estra música. Creíamos 
que se iba a cumplir cualldo 
particif'Xlmos en el programa 
de te evisión "La quinta 
marcha ". el/ la que II0S se
leccionaron el tema "Noche 
de amargura " delltro del es
pacio "En busca del vinilo"; 
pero sorprendentemente el 
programa se despidió a la 
frallcesa y 110 1I0S han dado 
ninguna explicación, mlll
que, eso sí, nos pagaron to
do~ los gastos que fII vimos y, 
qUieras o 110, el aCfllar en te
levisión nos dio una cierta 
fama que mantenemos." 

Puede que el sueño no se 
cumpliera en tonces, pero 

que sí lo haga ahora cuan
do han sorteado la primera 
criba para alcanzar un 
puesto entre los grupos y 
solistas encargados de re
lanzar el Festival de la Can
ción de Benidonn, tan ce
lebrado en su día y que sir
vió de trampolín a mucha 
gente, entre ellos al mismí
simo Julio Iglesias, el íncli
to solitario de Miami. 

.En eso estamos -nos 
tenninan diciendo-, con
fiando en que alcancemos 
WI puesto en esa final de Be
nidorm, ya que de conseguir
lo, y aunque no consigamos 
el primer premio, estamos 
convencidos de que se nos 
abrirán las puertas de las ca
sas discográficas y de las 
contralaciones de alto nivel. 
A lo de Benidorm, y a través 
de Cadena 100, enviamos 
una maqueta con el tema 
"Vn amigo", también com
puesto por nosotros, como la 
mayoría de lo que tocamos, 
y nos lo aceptaron. Lu'W0 
nos anunciaron que habla
mos superado fa primera 
pnteba y que de entre los 
quinientos que se habían 
presentado el nuestro pasa
ba a las semifinales, en las 
que hay cincuenta. En estos 
días nos anunciará" si he
mos conseguido entrar entre 
los finalistas, que en total de 
solistas y gntpos serán dieci
séis, actuando ocho el día 22 
de agosto y los restantes el 
día 26 del mismo mes. Sa
bemos que es diJícil, pero 
confiamos en nuestras posi
bilidades y confiamos plena
meme que el sueiio de Yire
na se haga reálidad en este 
Benidonn '93.,. 

Pues allá van con sus sue
ños a cuestas, con sus temas 
fuera de similitudes con 
otros grupos y estilos, pro
pios, claramente influencia
dos con los blues y baladas 
americanas, con garra y 
confianza, cuatro jóvenes 
puertoUaneros que quieren 
ser alguien dentro del dífi
ci l y siempre resbalad izo 
mundillo musical y ocupar 
un lugar en el sol del éXI to. 
Benidorm'93 puede ser el 
trampol ín, que lo utilicen 
bien. 

• JULIO BARBERO 
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L a moda y los concursos de belleza siempre se han 
asociado con el mundo de las mujeres. Hoy en día, esta 
situación va cambiando y los hombres se empiezan a 

preocupar, más visiblemente, de la moda y de su propia 
belleza. Por ello se organizan concursos de misters, y en 

este campo nuestra región no podía ser mellos. 

CONCURSOS DE ccMISTERS" 

CHICOS 
SIN 

COMPLEJOS 
uando llega el 
verano, las re
vistas de moda 
atraen nuestras 
miradas debido 
a los chicos y 
chicas que salen 
en sus ponada; 

nonnalmente éste es un mun
do de mujeres y en ocasiones 
olvidamos que los chicos tam
bién existen. Para que esto no 
suceda, se han realizado diver
sos concursos de misten en las 
provincias de Toledo, Ciudad 
Real, Cuenca y Albacete, fa l
tando solamente Guadalajara. 

... CONCURSOS DE .MISTERSo 

Prococebe(Promoción de 
Concursos y Certámenes de 
Belleza) ha sido la empresa 
encargada de organizarlos, 
tanto en Toledo como en Ciu
dad Real; Antonio Sánchez, 
gerente de la empresa, y Mi
kel, encargado de la dirección 
artística y la coreográfica de 
los concursos, han demostrado 
su ilusión porque el lema siga 
adelante y que los concursos 
de misters tengan lanto re
nombre como los de misses. 

El lema de los concursos de 
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misters está mucho menos de
sarrollado en nueslro país, y 
por tanto en nuestra región, 
que el de las misses; sin em· 
bargo, el interés que éstos pue
den proporcionar es similar a 
los femeninos (sobre todo, en
Ire las mujeres). 

Las bases para participar en 
este tipo de certámenes son si
milares a las de las féminas. Se 
debe tener entre 18 y 25 años, 
ser soltero. no padecer ningún 
defecto físico y no pertenecer al 
mundo profesional de la moda. 

Los ganadores del concurso 
de misters de Castilla-La 
Mancha pasarán a mister Es· 
paña, y en último lugar a mis
ter Europa, que será en Alema
nia a finales de octubre, en 
donde este año, al no haber 
convocatoria nacional, los re
presentantes de nueSlras pro
vincias pasarán directamente. 

.. lOS .MISTERS. DE TOLEDO 

Samuel Rodríguez Torres y 
Javier Loarte quedaron en el 
pasado certamen Mister Pro
vincia de Toledo primero y se
gundo, respectivamente. 

Samuel es de Toledo, tiene 
18 años, moreno, con ojos ver-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #287, 25-31/7/1993.



des, mide 1,90 y pesa 75 kilos. 
Ha realizado varios pases de 
moda pafa diversos diseñado
res, entre los que figura Félix 
Ramiro. Le gustaría estudiar 
psicología y entre sus modistos 
preferidos se encuentra Gian 
Franco r erre. A la pregunta 
de por qué se dedica a este 
mundillo responde que «por 
diversión y porque es un modo 
de conocer Q mucha gente». 

Javier también es de Tole
do, tiene 23 años, moreno, con 
ojos verdes, mide 1,87 y pesa 
80 kilos. Ha trabajado en di· 
versas agencias en Madrid y 
ha hecho diversos pases. Tra-
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baja en el negocio familiar y 
ante el nuevo concurso al que 
se presentan cree que flQunqlle 
hay duros rivales, inlenlaremos 
quedar lo mejor posible». Entre 
sus diseñadores favo ritos se 
encuentra Pedro del Hierro. 

Estos son dos de nuestros 
chicos sin complejos y espere
mos que en el mundo en el que 
han decidido sumergin;e consi
gan los mayores éxitos posibles. 

'-lOS CANDIDATOS 
CIUDADREALEÑOS 

Adolro de los Reyes y Pablo 
Millán son los dos candidatos 
de la provincia de Ciudad 
Real que optan al máximo ~a
lardón de la belleza masculina 
en la región: el títu lo de Mis
ler Castilla-La Mancha. El 
concurso que desvelará al más 
guapo de los castellanoman
chegos se disputará en Toledo 
en el mes de septiembre. 

Adolfo tiene 22 años y estu
dia Ingeniería Técnica de Sis
temas en la Escuela de Infor
mática. Desde hace unos días 
es además Mister Ciudad Real. 
El jurado reunido en la la Dis
coteca A-4-A, de POrluna, le 
consideró el más apto de los 
seis aspirantes. 

Para Adolro éste es su primer 
concurso de belleza, aungue 
desde los 16 años anda proxi
mo al mundo de la pasarela. 
Como aficionado ha participa
do en pases de modelos y estu
vo cerca de hacerse profesional 
cuando Elena Barquilla le re
comendó su agencia. También 
fue ganador, hace un par de 
años, de uno de los concursos 
organizados por el programa de 
televisión La quima nwrcha, de 
la cadena Tele-5. Sin embarso, 
AdoUo confiesa que este tIpo 
de cosas no le interesan dema
siado y siempre que participa 
en algo así, 10 hace por el be
neficio que pueda sacar. <VII fil/ 
Y al cabo, unas penillas no le 
vienen mal a JUUlie, y mucho 
mellos a un estudiante.» Adolro 
no deja de ser un caso algo atí
pico, comparado con el resto 
de chicos de su edad. No fuma 
ni bebe y su única droga es el 
deporte, campo en el que ha 
cosechado también importantes 
éxitos, situándose entre los 13 
mejores velocistas españoles del 
momento. Su color preferido es 
el rojo; su música, la noo;ioode-
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lia. Prefiere la ropa deportiva a 
cualquier otra. Odia el bacalao 
y los borregos. Le encanta 
NietlsdJe y lo más importante 
para él es el amor y la amistad. 

Peluquero aunque ejerce de 
bamUJn, Y con 25 años, Pablo 
Millán es otro de los posibles 
Mister Castilla-La Mancha. Ha 
llegado hasta aquí por casuali
dad. Practica culturismo y la 
tarde del concurso escuchó la 
radio en el gimnasio, en unas 
horas decidió participar y así 
fue como quedó clasificado ter
cero en PorzuDa. Al igual que 
a Adolro, lo primero que le lla
mó la atenCIón fue el premio. 
J'ero no tenia ni itka de /o que 
lenia que Mcer. Pensé que IU) te· 
nía nlngunn posibilidad e iba a 
divertinne», nos confiesa. Es la 
primera vez que participa en un 
concurso. El mundo de la 
moda, que conoce entre basti
dores por su profesión, le apa
siona. «Es un mundo alucinan· 
le, muy duro pero diverridO», 
dice. Es aficionado de las revis
tas Man y Woman Su modelo 
favori ta es Naomi Campbell, y 
su diseñador preferido, Gianni 
Versare. Le gusta vestir de neo 
gro y le parece bien que los 
hombres se metan en este tipo 
de historias. ",Además, también 
lenemos derecho a cuidamos», 
manifiesta. Aunque reconoce 
que «entrr los hombres existe 
mucho labú respeclO al mundo 
de la belleza». Lo que más de· 
sea en la vida es la estabilidad 
y piensa que "fX1rrJ subir a un 
escenario hay que ecluule mu
cho valono. 

• CELlNE DE LA ROSA 
FOTOS: BARRI 
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Si tienes algo que contar, 
cuenta con Bisagra. Conta· 
mos con que nos lo cuentes 

) 

por escrito, precisamente, 
para que te salga en los es· 

critos a vuelta de quiosco. 
No lo dudes, en cada núme· 

_ 4' I ro semanal de Bisagra, tie· 
4~~<'--ir: " nes tu sitio para publicártelo. 

~I!\o.. 

, 
- -.JI 

I Contamos con 
;que nos lo cuente~ 
! 

Tu publicación semanal 
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o Amelía 
Moreno, en 
Almagro 

La artista Amelia Moreno 
expone en la galería-taller 
Almagro una colección de 
rollos oon el símbolo de la 
cruz. Pintura mística, llena de 
ambigüedades, evidencia una 
búsqueda intcrior en la que 
está equilibrando el choque 
de dos mundos. quizá como 
consecuencia de su vida a 
caballo entre Madrid y 
Nueva York. Pero no sólo 
trabaja los lemas re ligiosos, 
sino que toca otros más 
provocadores, invcsliganado 
la reacción del espectador. 
Pintora autodidacta, la 
histo riadora Manuela Stvilla 
ha iniciado un estudio sobre 
su vida y su obra. 

o Rosana 
Torres y 
Tirso 

Rosana Torres lleva años 
viniendo a Almagro. La 
mujer que representa la 
¡masen de la Cultura en el 
diana El País ha elegido el 
teatro en todas sus 
vertientes. Periodista, vive 
en Madrid y conoce todos 
los garitos de tcalro, desde 
el alternativo al marginal. 
Vicepresidente del Com ité 
Ci udadano Antlsida en 
Madrid. Durante su última 
estancia en AJmagro, tuvo 
oportunidad de demOSlrar 
que conoce la obra de Tirso 
de Molina. Su lectura de La 
vellgallZa de Tomar, en la 
Iglesia de San Bias, fue 
sencillamente memorable. 
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El pasado viernes 16 se 
clausuraba en Valdepeñas la 
XI Unive"idad de Verano de 
la UNED, que durante cinco 
semanas ha venido 
celebrándose en la ciudad del 
vino. La leClUra de la memoria 
ponía de manifiesto la 
celebración de 22 cursos 
abiertos, 14 de 
perfeccionamiento del 
profesorado, y cerca de mil 
alumnos participantes, junto 
con 126 ponentes que 
impartieron clase en 850 horas 
lectivas. Del total de alumnos, 
192 obtuvieron beca por parte 
del prnpio centro asociado. 

o Esculturas de Eloy Teno 
Campo de Criplana ha acogido estos días una exposición de 
escult uras de hierro del art ista Eloy Teno. En palabras de 
Tomás Martínez, «Eloy Tello está illcorporado por derecho 
propio a ese 1/111';(10 gmpo de lIrtisflll' criptallellses que, 
agmpatlos ell tomo a /a pil/tura, al telllro, a la literlllura, hall 
adoptatlo IIIIll COI/ciencia illcol/fonllista, critica y rei~'intlicllliva, 
COII miras a erradicar todo lo que entorpece la CII/fllm y el 
desarrollo de 1111 milI/do mucho más saliO y mejor .• El Quijote 
está presente en su obra de manera harto frecuente. 

o El pintor Ignacio Macías 
Ignacio Macías Mora es o tro genio de La Mancha. Con 
tée~icas "prendidas de modo autodidacta, trabaja la 
fOfJa, la talla en madera, y ha recopilado pacientemente 
objetos de arqueología que expone de manera 
pcnnanente en el musco ~ue montó en AJbaladejo, en 
donde reside. En la actualidad se dedica 
fundamentalmente a la pintura, que expone en la 
avenida de L1 Mancha, de su localidad natal de 
Albaladejo. 
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+ 
uniVERSIDAD DE CASTillA -LA mAnCHA 

VICERRECTORADO DE ORDENACION ACADEMICA y PROFESORADO 

CONVOCATORIA CONTRATACION PROFESORADO 

En base al Convenio establecido cnlle la Universidad de Castilla-La Mancha y e l Ministerio de 
Educaci6n y Ciencia, se convocan diversas plazas de personal docente universitario a tiempo parcial. para profesores de 

Enscnanzas Medias. 

BA SES DE LA CONVOCATORIA 

Están expuestas en lodos los tablones de anuncios de todos los Vicerrectorados, Facultades, Escuel as 
Técnicas Superiores y Escuelas Universitarias de es! :! Universidad. 

Las Instancias debuá n presentarse en el Rectorado de la Universidad de Castilla-La Mancha 
(Calle Paloma, 9 - 13071 Ciudad Real). o por cualquiera de los procedimientos establecidos en la Ley 30¡92 de 27 de 
noviembre, de Régimen Jurídico de las Adminis traciones Públicas y del Procedimiento Administralivo Común (B.O.E. 
de 27 de noviembre), en la que se hari constar los siguientes datos de la plaza: Departamento. Tipo de Plaza, Centro, 
Arca de Conocimiento. 

CONDICIONES QUE DEBEN CUMPLIR LOS ASPIRANTES 

Debe ser profesor de Enscnilanzas Medias, con una an tiglledad de al menos diez ailos, en la 
impartición de una asignatura conectada científicamente con la plaza convocada. 

La adjudicación de las plazas de est.a convocatoria se hui pública la segunda quincena de 
septiembre. 

El plazo de presentaci6n de instancias finalizará el próximo 30 de julio de 1.993 a 
las 14 horas . 

Cualquier informaci6n podrá solici tarla a través de los siguientes teléfonos: 

CENT RO 

Fac. de Químicas CR 

Vicerrectorado de Albacete 
Rectorado Ciudad Real 
V icerrcctorado de Cuenca 
Vicerrectorado de Toledo 

- llfno: 967150 85 44 
- llfno: 926125 1750 
- llfno: 9661 22 82 11 
- llfno: 9251 22 63 50 

DEPARTAMENTO DE MATEMATICAS (SECCION TOLEDO) 

TlPO DE PLAZA AREA DE CONOCIMIENTO 

I Asociado T. P. Matemática Aplicada 

DEPARTAME~TO DE DIOACTICA DE LA EXPRESION MUSICAL, PLASTICA y CORPORAL 

CENTRO 

E. U. del Profesorado 
deE.G.B. ro 

E. U. del Profesorado 
de E.G.B.CU 

E. U. del Profesorado 
de E.G.B.CR 

CENTRO 

E. U. del Profesorndo 
de E.G.B. ro 

TlPO DE PLAZA 

1 Asociado T. P. 
I Asociado T. P. 

I Asociado T. P. 

1 Asociado T. P. 
I Asociado T. P. 

AREA DE CONOCIMIENTO 

Música 
Educación Física 

Música 

Música 
Educaci6n Física 

DEPARTAMENTO DE FILOLOGIA MODERNA 

TlPO DE PLAZA AREA DE CONOCIMIENTO 

l Asociado r . P. Filología inglesa 
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D oña María de las Mercedes, madre del rey don Juan Carlos, asistió en la catedral 
basnica prioral de Ciudad Real al solemne funeral, convocado por el Real Consejo 

de las Ordenes Militares de España, por el alma de su esposo, el conde de Barcelona, 
S. A. R. don Juan de Sorbó., fa llecido el pasado mes de abril. 

EN LA CATEDRAL DE CIUDAD REAL, CONCELEBRADO POR 
18 SACERDOTES DE LA DIOCESIS 

La madre del Rey presidió un 
solemne funeral por su 

esposo, don Juan de Borbón 
62 

I AVE trajo a 
doña María de 
las Mercedes a 
Ciudad Real. 
La madre del 
rey don Juan 
Carlos llegó a 
la estación d u

dadrealeña a las 17,47 horas, 
bajo un tórrido sol manche
go. Quince personas forma
ban su séquito; en el mismo 
se encontraba el gerente del 
A VE en Ciudad Real, Esco
lástico González. La egregia 
dama fue recibida por repre
sentantes de las órdenes mi
litares, que la cumplimenta
ron, así como por el jefe de 
protocolo del Ayuntamiento 
capitalino, Jesús Salcedo. En 
el vestlbulo de la estación, 
una guapísima niña le ofre
ció un ramo de flores en 
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nombre de la ciudad. La con
desa de Barcelona departió 
con gran sencillez con la pe
queña, que constestó a sus 
preguntas visiblemente tur
bada pero feliz" 

La oomitiva se dirigió al 
hotel Santa Cecilia, donde 
desde horas antes le aguarda
ban los cabaUeros de las órde
nes, cuyo Real Consejo, pre
sidido, por expreso deseo del 
rey don Juan Carlos, por S. 
A R. don Carlos de Borbón 
Dos Sicilias, duque de Cala
bria, había oonvocado el fune
ral por el alma del conde de 
Barcelona, S. A R. don Juan 
de Borb6~ que había presidi
do dicho Real Conse/"o hasta 
su muerte, acaecida e pasado 
mes de abril. 

Tras cumplimentar a doña 
Maria de las Mertedes, los 

caballeros de las órdenes se 
dirigieron a la casa natal de 
Hernán Pérez del Pulgar, 
donde procedieron a inves
tirse con los ropajes repre
sentativos de las O rdenes de 
Calatrava, Santiago, Monte
sa y Alcántara, trasladándo
se después en procesión a la 
cercana ca tedral basílica 
prioral, donde aguardaron la 
llegada de la condesa de Bar
celona, viuda de S. A R. don 
Juan de Borbón, que fue re
cibida en la puerta del tem
plo catedralicio por el obis
po de Ci udad Real y prior de 
las Ordenes Militares, don 
Rarael Torija de la Fuente, 
que la acompañó a un lugar 
de honor instalado junto al 
Evangelio, acompañándola 
en el mismo don Carlos de
Borbón Dos Sicilias. Los ca-

balleros ocuparon el coro, 
tras el altar mayor, y el pasi
llo central del templo, mien
tras que en los primeros ban
cos ocupaban lugar las auto
ridades de Ciudad Real : al
caide y portavoces de los gru· 
pos municipales, presidente 
de la Diputación, goberna
dor civil, coronel gobernador 
militar, fi scal jefe de la Au
diencia, rector de la Univer
sidad de Castilla-La Man
cha, presidente de la Cáma
ra de Comercio, presidente 
de la Audiencia, así como re
presentantes de las Reales 
Maestranzas de Sevilla y 
Granada. Otros bancos esta
ban ocupados por famil iares 
e invitados de los caballeros. 
Las damas, al igual que doña 
María de las Mercedes, se 
encontraban tocadas co n 

mantilla española y los caba
lleros vestían traje oscuro. 
Los bancos finales fueron 
ocupados por numerosas 
personas que -asistieron de
votamente al oficio religioso. 

El solemne funeral fue bri
ll antísimo, con momentos 
realmente emocionantes, ta
les como cuando los caballe
ros dieron con sus cuerpos 
en tierra, cuando la condesa 
de Barcelona recibió la co
munión del obispo prior o en 
los momentos en 9ue el Coro 
Alfonso X el SabIO de Ma
drid interpretó algunos te
mas gregorianos o la Salve, 
en honor de la Virgen del 
Prado, que fue entonada por 
todos los asistentes. Todo 
bri llante y perfecto. 

Cuando concluyó el oficio 
religioso, la condesa de Bar-
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alORa fue despedida por el 
obispo prior, el duque de Ca· 
labna y los caballeros, acom
pañándola hasta el ve hículo 
que la trasladó al hotel, don
de descansó brevemente an
tes de dirigi rse nuevamente a 
la estación de Renfe. para en 
Olro A VE convencional rc
tomar a Madrid. 

Fue breve la estancia de 
doña María de las Mercedes 
en Ciudad Real, pero eso no 
impidió que el pueblo le 
mostrara su cariño a través 
de los aplausos que le dedi
caron cuando abandonaba la 
catedral basil ica prioral o en 
el recorrido por las calles 

UN guapísima n/M cludldre,Jerill ofreció 
un ramo df fIofrs, JI condesa de 

Blrctlon8 ~ , 1 vtstlbulo dllJ , SI3CiÓn 
d« AVE l1li nombrt Ih" ciudad. 

ciudadrealeñas. tanto a su 
llegada como a su marcha. 
Por otra parte. fue bueno 
comprobar que aunque de 
tarde en tarde. más de lo que 
se ría menesler, los caballeros 
de las Ordenes Militares de 
España visitan Ciudad Real, 
algo que tendría que ser he
cho más frecuente, habida 
cuenta de que es precisa
mente Ciudad Real la cabe
za y sede religiosa de las mis
mas por decisión papal y ciu
dad visitada en varias ocasio
nes por el padre del Rey, por 
cuya alma se celebró el so
lemne funeral, que fue gran 
maestre de las mismas . 

• JULIO BARBERO 
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,,,,,,,, ... do BlfCflona Y el duque de C,lAbria ocuparon /uglr de honor, junto ,1 Erangello. 

LAs autotidaDes dt Ciudad Real acuparon los primeros NrICOS y las damas INn lacadas con mantillA e~ 
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7U sabes que conduces bien porque el'fls Jo"en, porque 

tienes I'fIflejos, la "ista despejada y no "acllas en las 

situaciones comprometidas. Cuando salgas de copas 

con tus amigos, recuel'tla que e/los ponen su confianza 

en tí. No les "aciles. Si te toca conducir, no bebas 

alcohol. 

l'Ii11 
lIf ..' c. 
Ii : >: 

~ 
Castilla -La Mancha 
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Ojito con morder un limón o po
melo, acariciar a un pollito o 
bailar en cualquier fiesta de pue

blo o guatequillo la canción Tengo un tractor 
amarillo, porque ese color pucde suponerte la 
ruina esta semana tanto en plan económico 
como en el sentimental o físico. Así que salvo 
chinos-as, paellas o natillas. puedes comértelo 
todo estos días sin miedo de atragantarte. En 
cuanto a ese asuntillo paraoficial que te traes 
entre manos y entre pielnas, más te vale olvi
darte de ello o entrenarte un poco más en la téc
nica del disimulo, porque se te nota hasta en el 
aleteo de tus orejas cuando te rascas a lo lindo 
pulgoso O las agachas en ademán sumiso. 

TAURO 
Las estrellas saben de tu sufri
miellto, pero también conocen 
el final de tu racha de neIVias, 

celos o angustias existenciales. No te vamos a 
decir aquello de por la mortificación al cielo, 
pero si que no hay mal que cien años dure y que 
a veces las cosas tienen que estropearse del todo 
para arreglarse desde cero y mejorar por una 
buena temporada. Poco a poco recuperarás esa 
marchilla alegre y bullanguera de la que hacías 
gala hace relativamente poco tiempo. Un ata
que de mal humor con una persona muy que
rida por ti en estos momentos va a revenlarte 
un plan noclámbulo y dulzón en una de tus sa
lidas. Aprende y sigue. 

~ 
GEMINIS 

El verano empie...a para ti con 
ciertas amarguras en las que, por 
otra parte, has tenido buen en

trenamiento. Aprovéchate de los días grises 
para convertirlos en jornadas de ¡rahajo inlen
sivo que te permitan a la postre sacar provecho 
de tu esfuerzo. Recuerda que la batalla que li
bras es contigo mismo--a y tienes que recuperar 
entusiasmos y desarrollar capacidades que tie
nes un tanto dormidos, si quieres pegarle bue· 
nas dentelladas al mundo y comértelo tal y 
como te lo planteaste en tus sueños de idealis
mo adolescente. De salud no renqueas, pero de
berías dedicarle a tu dentadura un poco de va
lor, tiempo y dinero. 

CANCER 
No le obsesiones tanto por el si· 
tio de tus vacaciones como por 
la compañía o el ambienTe de 

discordia o concordia que viaja contigo. Tus 
problemas y alegrías están más relacionados con 
las personas que con los lugares o las circuns
tancias. Endulza tu carácter y prodigate en mi
mos. Todo te será devuelto corregido y aumen
tado, devolviéndote la fe en las personas y re
conciliándote sobre todo con el maravillosisimo 
sexo opuesto del que injustamenTe abominas. 
Por cierto que, en materia de scxo, cualquier 
precaución es poca en estos días de calores, ca
lenturas y calenTamienTOs. En cuanto al dinero, 
gástatelo con alegria, prisa y esmero. 

6 

LEO 
Un baile lenlO, ronronero y me
losón puede transformar tu vida 

L--:-:-:---' esta semana y ser el punto de 
partida de una nueva relación con una persona 
encantadora, o una nueva etapa con ese amor 
impertérri to que te ha acompañado y edulcora
do tanlísimas noches de verano, en las que ha 
sido la única luz capaz de despejar las Tinieblas 
existenciales de tu alma sufriente y obsesiva. De 
dinero no vas a ir mal, aunque posiblemente no 
consigas cubrir esTe mes tus caprichos. En cuan
to a salud, oji to oon las mahonesas, y esos pas
teles y dulces que mennan tu fuerza de volun
Tad y dilalan tu silueta más de Jo que quisieras 
para lucir luego el tipo en la playa. 

VIRGO 
Te la están jugando. Sabemos 
que algo sospechas, porque no 
es tan fácil dártela con queso, 

pero no llenes ni idea de hasta qué punto pue
den estar tomándote el pelo a la sombra de tus 
narices. Así que afina el olfato y afila IlIS dien
tes de lobato para saltar en el momento opor
TUno y resolver con un buen golpe de efecto y 
muchos golpes de desperfeCTOS esa situación 
que anda comiéndote las enTrañas. Medita la 
frase poriente que nI) me luce, pelO/aro que lo es
menuce, y no tengas miedo de volver a planlear 
tu vida desde cero, salvo que unos ojos culpa
bles pero adorables te duchen con lágrimas de 
arrepentimiento. 

LIBRA 
ne das cuenta de que sólo te 
paras a pensar en profundidad 
las cosas imponantes momen

tos antes de dormirte o cuando estás en el 
cuarto de baño? Vas viajando por la vida en 
calidad de maleta, sin profundizar demasiado 
en las cosas y las personas. Es como si no qui
sieras volver a ponerte en situaciones que pue
dan suponerte tristeza o decepción a la pos
tre. Estos días vas a tener la ocasión de calar 
¡ondo o dejarle calar cual melón estival por 
cierta persona cuyo discernimiento sabrá tras
pasar la cáscara amarga de TU epidermis yen· 
trar en tu corazón sin traumas. En cuanto a las 
pelas ... ipsseeeé! 

ESCORPIO 
Vete una de estas noches al cine 
con la única persona que sabe ha-
cene reír y, desgraciadamenTe, 

también sufri r, y juega con ella a repetir punto 
por punto la relación que vivan en la pantalla los 
protagoniSTas masculino y femenino, escenas de 
violencia, carcajada o de cama incluidas. Será una 
buena manera de recuperar juntos el juego por 
el juego, sin más objetivo que el de campanir ra
tos inolvidables uno en compaftía del otro, elimi
nando las sombras, interferencias y dudas con las 
que habéis sufrido como idiotas por culpa de esa 
enfennedad ancestral, destructiva y siniestra ro
nacida como ceJos.. De dineros vas a andar has
tante pochales a fin de mes. 

Por Brujos de Odelol 

SAGITARIO 
¿Cómo es posible que una cria
tura sagitaria como tú no se deje 

':-:_--,----' atravesar por las flechas de Cu
pido en las noches cálidas y melosas de un ve
rano ideal para que TU corazón explote en mi
mos? Eres la única persona que aún no sabe va
lorar en 10 que se merece ese cariñejo abnega
do y generoso que te arropa más de lo que tú 
te crees, y es el único freno que tiene en este 
momento tu carácter desbocado, caprichoso, in
coherente y lonto/higo. Tu innegable valor per
sonal no vale ni una breva si no cuentas con una 
compañía que te inspire seguridad sentimental. 
Corresponde como es debido y gástate todo lo 
que haga falta para recuperar la ilusión. 

CAPRICORNIO 
Eres Tan cabal, tan cabal, que la 
más mínima idea de riesgo, de-

L ___ --' scquilibrio o aventura te desco-
loca las neuronas y los principios por los que di
ces regirte, y te hace adoptar actitudes de re· 
chazo que te sumergen en un conservadurismo 
y estrechez física y memal que en el fondo no 
te corresponden. Márcate una faena de alivio y 
regodéate en el absurdo, lo imprevisto y tu ca
pacidad de sorprender de las maneras más dis
pares. Tu vida tiene que ser algo más que ase
gurar la jugada laboral o económica y adoptar 
rictus de estatua clásica mientras a IU lado los 
tuyos saben contagiarse de Jos postulados de la 
modernidad. 

ACUARIO 
Como dice la canción, «el amor 
es una balsa cuando reposa en 

L ___ --' ti mo".; lo malo es que en tu 
caso se trata de Lo balsa de lo medusa (vid. 
obra de Ddacroi~ en el Louvre) flotando a 
duras penas en un mar más que reguero y en 
el que la supervivencia puede decidirse para 
bien o para mal en cuestión de pocos minu· 
tos. No juegues tanto con tu suerte, que tienes 
escasísimo tiempo para abrazarte cual koali ta 
esponjoso a ese cuerpo mimosón al que por 
cada carantoña le has clavado aguijonazos ve
nenosos de tu más pérfida ponzoña. i.Oué te 
parece si inviertes los planos y empiezas a de
volver bien por bien? 

PISCIS 
~ Pe" m'" q", "" 11",,, Y ,,-

galáslimas. capaz de aburrir a 
L ___ -' las moscas y entristecer al espí-
ntu más rlsueiio, fastidiando cualquier en· 
cuentro o reunión en los que tenías mucho que 
ganar y ya muy poquito que perder. Si quieres 
pasar la vida con la pegatina de aguafies tas pe
gada en tu esplendorosísima chepa, allá tú, 
pero luego no te duelas cuando no cuenten 
contigo en numerosas ocasiones. Tienes que 
superar de una vez por todas esa necesidad de 
protagonismo que te obliga a llamar la aten
ción tanto jodiendo la mamma como cayendo 
en el más atroz de los ridículos. De salud, bien. 
pero ... i.y qué? 
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Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos. 

Castellano - Manchega. 

J 
• 

Naturales 
Con el formidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega. 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información !¡Ieneral 
con denominacion de 

origen. 

Por antonomasia 
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CERTAMEN 
NACIONAL DE DIBUJO 

La Fundación Gregario Prie-
10, con e!latrocinio de la Caja 
de Madn • convoca el 111 Cer
tamen Nacional de Dibujo, que 
se regirá con arreglo a las si
guientes. 

BASES 

1. La finalidad del certamen 
es impulsar al artista que dibu
ja. Para ello, con las obras pre
viamente seleccionadas, se orga
nizará una exposición en las sa
las del Museo de la Fundación 
en Valdepeñas (Ciudad Real). 

2. Podrán concurrir a este 
certamen todos los artistas y di· 
bujantes que Jo estimen oportu
no y acepten estas bases. 

3. El jurado que se designe, 
de acuerdo con lo dispuesto en 
la base séptima, otorgará los si
guientes premios: 

- Primer premio, dotado 
con 500.000 pesetas y medalla 
de la FundaCión Gregorio Prie-
10. 

- Segundo premio, dotado 
con 250.000 pesetas y medalla 
de la FundaCIón Gregorio Prie-
10. 

- Tres menciones honorífi
cas y medallas de la Fundación 
Gregorio Prieto. 

4. Cada autor presentará 
dos obras de dibujo como máxi
mo, debidamente firmadas, en
marcadas y protegidas con me
tacrilalO, no admiti~ndose las 
que lo hagan con cristal. Se 
acompañará una breve nota bio
gráfica y de actividades realiza
das como artista. No precisarán 
presentar la nota biográfica 
aquellos dibujantes que con
curran y que ya lo hicieran en al
guno de los anteriores certáme· 

"". El tema será libre '1 original y 
se considerará condIción indis
pensable que no haya sido pre
miado en ningún otro concurso 
o certamen. las dimensiones de 
las obras no podrán ser superio
res a 100 x 70 cm., ni inferiores 
a 21 x30 cm. 

5. Las obras deberán pre· 
sentarse por el autor, persona en 
quien delegue o agencia de 
transportes en el Museo de la 
Fundación Gregario Prieto, ca· 
lle Pintor Mendoza, n." 27, Val
depeñas (Ciudad Real), indio 
cando para el 111 Certamen Na
cional de Dibujo. 

las obras deberán llevar ad
herido a su dorso el Boletín de 
Iden tificación, enteramente 
cumplimentado. Al depositar las 
obras se entregará el Boletín de 

, 

Inscripción, dándose a la perso
na que las entregue un boletín 
de resguardo. 

6. El plazo de admisión será 
el comprendido entre los días 4 
al 14 de octubre de 1993. 

7. Con las obras recibidas, 
un jurado -designado por la 
Fundación Gregorio Prieto y la 
Caja de Madrid- seleccionará 
las que considere más apropia
das, rechazando las otras y 
aquella que no se ajuste a las bao 
ses. El jurado designado está fa · 
cui tado para conceder los pre
mios establecidos en la base ter· 
cera, así como también para de
clarar desierto cualquiera de 
ellos. Todas las decisiones del 
jurado serán inapelables. 

8. Con las obras selecciona
das se organizará una exposi
ción que se inaugurará el do
mingo 24 de octubre a las 13.00 
horas. En este acto se leerá la 
concesión de los premios y se 
hará entrega de los mismos a los 
autores. 

9. La exposició n de las 
obras seleccionadas podrá visi
tarse en las salas del Museo de 
la Fundación Gregorio Prieto a 
partir del 24 de octubre hasta el 
28 de noviembre, en horario de 
11.00 a 13.30 y de 18.00 a 20.00 
horas, los días laborables y de 

11.00 a 13.30 horas, los sábados 
y festivos. 

10. la retirada de las obras 
-para lo que habrá de presen
tarse el correspondiente res
guardo- deberá efectuarse en
tre los días 25 de octubre al 9 
de noviembre para las no selec· 
cionadas y del 29 de noviembre 
al 13 de diciembre para las ex-

puestas. Una vez concluidos los 
plazos anteriores, la organiza
ción del certamen dispondrá li
bremente de las no reli radas. 

1 L la Fundación Gregario 
Prieto declina toda responsabi
lidad por pérdida, robo, incen
dio o cualquier otra causa de 
fuerza mayor que pue dan 
ocurrir sobre las obras expuestas 
al certamen. 

Las obras galardonadas con 
los premios primero y segundo 
pasarán a ser propiedad de la 
Fundación GregoTJo Prieto que 
podrá exhibirlas en el museo. 

12. la part icipación en este 
certamen supone la aceptación 
por parte de los autores del con
tenido de estas bases, así como 
la renuncia a cualquier reclama
ción legal. 

PATRONATO 
MUNICIPAL DE 
CULTURA DE 
ALCAZAR DE SAN 
JUAN 
ACTMDADES 

AULAS. Plazo de información y 
matrícula, Del 9 al 30 de sep
tiembre. 

ARQUEOLOGIA Julio y agos
to. Excavación de la zona del 
Torreón y el Cubillo (11 Fase). 

CINE. Un verano de cine 1993. 
Durante julio y agosto, progra
mas nocturnos en la plaza de to
'os. 
CERTAMENES y CONCUR· 
SOS. 111 Certamen Literario de 
la Federación de Asociaciones 
de Vecinos (entrega de trabajos 
hasta el 29 de octubre). 

XL Exposición Estatal de 
Pintura (entrega de obra del 9 al 
27 de septiembre). 

V Maratón Fotográfico de 
Pigmalión. Inscripciones hasta 
el 23 de julio. Fechas 24 y 25 de 
julio. 

EXPOSICIONES. A$osto: Sala 
Fotográfica «El Pasaje». V Ma
ratón Fotográfico. Del 1 al 13. 

Septiembre: Casa de Cultura. 
Pinturas Comunistas de Jesús 
Marchante. Del I al 23. 

Museo Municipal. Pinturas 
de Agustín Ubeda (1980-1993). 
Del 2 al 24 de septiembre. 

Sala Fotográfica "El Pasaje». 
Digital: Fotografía computeri
zada. De: Río Rojo. José Mi
guel Baeza. Del 4 al 17 de sep
tiembre. 

HERMA NAMIENTO. Inter
cambio escolar. Visita de alum· 
nos españoles. Del 13 al 29 de 
julio. 

MUSICA. Agosto: Día 21. Pis
cina Municipal, 10 noche. Con
cierto. Banda Municipal de Mú
sica de Alcázar de San Juan. 

VERANO CULTURAL 
93. CALZADA DE 
CALATRAVA 
ACTMOADES AGOSTO 
OlA 7, A LAS 21.30 H. Grupos 
folklóricos: A. C. Los Mimbra· 
les de la Fuente (Fuente el Fres
no). C. D. Larcurius (Malagón). 
Amigo de la Danza (Calzada de 
Calatra\·a). Lugar: Parque Rei
na Sofía. 

DIA 14, A LAS 21 .JO H. Rock: 
Cu lo 8ello's (Ciudad Real). 
Onda Media (Calzada de Cala
trava). Lugar: Parque Reina So· 
fía. 

DlA 21, A LAS 21.30 H: Grupos 
Rocieros: Aires Lucenunos (Bo
laños de Calatra\'a). Amigos de 
la Danza (Calzada de Calatra
\'a). Lugar: Parque Reina Sofía, 

OlA 28 A LAS 22.00 H. Can
ción española: Cannen Mohíno 
(Ciudad Real). Lugar: Parque 
de la Concordia. 
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E
l queso manchego 
está abriendo nue
VO$ caminos en el 
mundo. La singula
ridad del producto 

y la cada vez más tupida red co
mercial de CuquereUa están lo
grando metas antes inakanza
bIes. 

lndU!itri aJ Quesera eUqUeTe
lla, S. L, es una firma creada 
hace cuarenta años en Valencia 
que decidió implantme en La 
Mandta, en donde ya son tres 
décadas las ~ue lleva dedicadas 
a la elaboración y comercializa
ción de queso. Faustino Cuque
rtlla, el fundador, con el prag
matismo propio de un valencia
no, ruvo también la suficiente vi· 
sión de fu turo como para enten
der que sólo se podía hacer 
buen queso de oveja en la tierra 
en la que mejores ovejas hay, en 
La Mancha. De aqueUa prime
ra fábrica artesanal fundada en 
Malagólt. se ha ido pasando. a 
través de un crecimiento más 
que notable, a una moderna fac
loria con tecnología punta y cre
cientes exponaciones a Europa. 
la segunda y reciente amplia
ción Uevada a cabo hace unos 
meses pennite la elaboración de 
cuatro millones de kilos al aro. 
Todo dentro de Jos sistemas más 
modernos de transporte y trata
miento de la leche para lograr 
un producto de allisima calidad. 
Mención especial merece la ins
talación de la primera txxIega de 
curación natural de quesos. Con 
más de 1.500 metros cuadrados 
y con los más rigurosos contro
les de calidad sin olvidar la tra
dición artesanal, Cuquerella 
consigue el especial buquet que 
camctenza a SUS quesos «Roci
nante» y .. Super Rocinante». La 
empresa dispone de 12.(0) me
tros cuadrados de illSlalaciones., 
y su fabricación está orientada 
hacia los qu~ manchegos con 
Denominación de Origen, de 
cabm, vaca y mezclas, con dife
rentes grados de curación. En 
tOlal, 14 referencias en línea de 
mercado, y con precios razona
bles. La exportación se dirige a 
Europa, Estados Unidos y Ja
pón. 
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Industrial Quesera 
Cuquerella 

Ficha de empresa 
Nombre o razón social: industrial Quesera Cuque· 

rella, S. L. 

Actividad: Elaboración de queso. 

Domicilio: Carrelera de Toledo s/n. Malagón. Telé
fonos 8002 15 Y 80 02 06. 

Gerente: Ramón Cuquerella. 

Di rector comercial: Juan Ocaña. 

Año de fundación: 1953. 

Marcas: «Rocinante» y "Super Rocinante». 

Producto estrella: Queso manchego con Denomina
ción de Origen "Super Rocinante». 

Entre las novedades que in
dustrial Quesera Cuquerella va 
a introducir en breve, destaca la 
de crema de queso para exten
der, que está destinada espe
cialmente a las grandes comu
nidades, bajo la marca Roci
nante. Pero en el mercado es
tán las variedades «tronchón», 
«tierno al vacío», «oreado», 
"media curación», ,'cumdo», 
«en aceite», «puro de oveja», 
«manchego con Denominación 
de Origen» ... ibérico» y el que· 
so de «cabra al pimentón», que 
está obteniendo una extmordi· 
naria acogida. Industrial Que
sera Cuquerella, S. L , tiene el 
notable' mérito de, habiendo 
nacido en la localidad de Gan· 
día, haber sabido bucear en los 
secretos de un producto tan ne
tamente manchego como el 
queso único que Ueva el apelli
do de La Mancha, de bautizar
lo con otro nombre tan man
chego como Super Rocinante, 
y de introducirlo en los merca· 
dos extranjeros como el mejor 
camet de identidad de la tierra 
de Don Quijote, lo que le ha 
valido un puesto destacado en 
un sector en el que cada día 
pisa más fione. 

• MUÑOZ CORONEL 
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FIESTAS DE AGOSTO 

JUEVES O/A 5 

ALEJANDRO SANZ 
TAQUILLA 1.500 PTAS. - ANTICIPADA 1300 PTAS. 

VIERNES OlA 6 

EL ULTIMO DE lA FIlA 
PRECIO UNlCO 1.700 PTAS. 

SAB..\OO OlA 7 

SEGURIDAD SOCIAL 
TAQUILLA 1.500 PTAS. - ANTICIPADA 1.300 PTAS. 

OO\II:\GO OlA 8 

O.B.K. 
TAQUILLA 1.500 PTAS. - ANTICIPADA 1.300 PTAS. 

ABONO 4 CONCIERTOS 4.700 PTAS. 
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